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Programa GASOLINA 9 Son 22.000 
los millones 
de pesetas 
más que nos 
van a costar 
ahora los 
crudos

económico
"El plan será modelado para tener 
en cuenta los particularismos 
regionales"

(Pag. 21)

MADRID, 12 (Europa Press).- Para exponer el programa 
económico que se está elaborando y que próximamente 
será aprobado por el Consejo de Ministros, el vicepresidente 
para Asuntos Económicos y ministro de Hacienda, don Juan 
Miguel Villar Mir, se ha reunido con los miembros de la comi
sión permanente del Consejo Nacional de Empresarios. Le 
acompañaron el ministro de Relaciones Sindicales, don Rodol
fo Martín Villa, el presidente del Consejo, los subsecretarios de 
Hacienda y Economía financiera.

El ministro -en reunión que se celebró esta mañana a puer
ta cerrada- expuso las cinco grandes coordenadas o criterios 
de actuación que implica al programa económico, que concre-

tó en la justicia social a través de la reforma fiscal, problernas 
de empleo, cuya solución se va a tratar con el apoyo de la in
versión, reformas con la vista puesta en Europa, fomento de lo 
regional en cuanto a descentralización del gasto público, y lo
grar el crecimiento económico lo antes y lo más extenso 
posible.

El señor Villar Mir hizo capítulo aparte con el tema de la re
ciente depreciación de la moneda de donde se va a derivar, di
jo, a la vez que un alivio del déficit exterior, una probable subi
da de la gasolina para paliar los 22.000 millones de pesetas de 
incremento de los crudos que supone esa devaluación de la pe
seta. Sin embargo, se mantendrán estacionarios los precios del 
gas-oil y del fuel-oil.

SAHARA

OCUPA
GUELTA
ZEMMUR
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EN EL B.O.E.
EL CESE DE GOMEZ 
de SALAZAR

MARRUECOS

Rodrigo

Presupuestos políticos para el ministro Osorio

la reiona es
par a El pitillo" RABAT, 1Í (Efe).- “Unidades de las 

Fuerzas Reales Armadas ocuparon ayer 
Guelta Zemmur tras haber limpiado toda la 
región", afirma hoy en su primera página, y a 
grandes titulares el diario "L'Opinion" 
órgano del Istiglal, partido de la oposición 
marroQUÍ.

"Todo Gobierno democrático
•necesita la oposición".

“El federalismo no está en 
nuestra tradición 
histórico-política” •

 "El Gobierno no va a permitir 
que el poder se quede en 
la calle"

•
 El Gobierno prestara' espacial 

atención a las inquietudes 
canarias

Sahara: ‘^Las acusaciones de ^^abandonismo” son infundadas (PAGINA 21)
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■ MADRID, 12 (Europa Press).- Hoy 
publica al Boletfn Oficial del Estado el 
decreto de la Presidencia del Gobierno, de 
fecha 6 de febrero, por el que cesa en el 
cargo de gobernador general del Sahara, por 
haber terminado la misión g,ue tenfa 
encomendada, don Federico Gómez de 
Salazar y Nieto, a quien se agradecen los 
servicios prestados.

También publice al diario oficial el cese 
de don Juan Alfonso Santamaría Pastor 
como director técnico del Instituto de 
Estudios Administrativos y se nombra en su 
lugar a don Miguel \fizcBino Calderón.

CUMBRE HISPANO- 
TÉyil LUSA EN GUARDA

SALAMANCA, 12 (Europa Press).- A las nueve y media de la m^na ha 
llegado si puesto fronterizo de Fuentes de Oñoro (Salamanca), el ministro de 
Asuntos Exteriores don José María de Areilza.

El conde de Motrico se ha trasladado en helicóptero a la ciudad portuguesa de 
Guarda donde mantiene esta mañana una primera reunión a solas con al 
comandante Meló Antunes, tituiar de Asuntos Exteriores de Portugal.

El ministro y los directores generales de Europa y de Relaciones Económicas 
internacionales, que le acompañan, han pasado la noche en el parador de Ciudad

(Más información en fa página tres)
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MIE POCI PiSUS, PBEIA
O

ÍGA, ¿esto de la deva/uación es bueno o es ma/o? Es ía pregunta de/ 

hombre de /a ca//e que no sabe ni nadie /e ha explicado qué es eso de la 
devaluación.

-Por de pronto -contestamos al anónimo comunicante- usted irá a comprar 
hoy café y le costará 35 pesetas mds el kilo.

Evidente. Somos el país que más 
importa de este producto. Y eso pasará 
con todo lo que nos traigamos del 
extranjero, ya que la peseta vale menos 
respecto del dólar desde anteayer. Qué 
poco pesas, peseta.

Los entendidos de verdad en esta 
materia se sienten muy escépticos 
—por regla general— ante esta medida 
"made in Villar Mir". Y decimos lo de 
Villar Mir, porque ai pueblo llano, 
después de aquello de que los salarios 
tenían la culpa de todo esto, mentarles 
a Villar Mir es como nombrarles la 
"bicha". Pues bien, la vida aumentará 
todavía más. Se nos dirá que la baza de

polémica
" Por Angel Sánchez

(De **Mundo Diario")

las exportaciones y el déficit de 
nuestra Balanza de Pagos así lo 
requería. Se nos dirá, pero una cosa es 
que nos lo digan y otra cosa es que nos 
convenzan. Sobre todo ignorando que 
en un país como el nuestro donde 
exportar es un verbo minoritario 
comparando con el importar, habrá 
que seguir el ritmo de compra al 
extranjero para que no se paralice la 
actividad. Bienes de equipo —dada 
nuestra tecnología semirridícula— 
seguirán siendo importados y con la 
devaluación del once por ciento, aún 
más caros.

Se avecina una primavera 
inflacionaria a todas luces. Y en este 
terreno siempre llevan más las de 
perder los trabajadores que se mueven 
a nivel no de repartos de divideixlos, 
sino de "semanadas" para subsistir.

El Gobierno ha decidido devaluar la 
peseta. En el mejor de los casos 
—fijando su ater^pión en ios déficits— 
se ha pretendido colocar un parche a 
un balón excesivamente ajado. Para 
otros más pesimistas— o realistas, 
quién sabe lo que quizá se ha hechores 
intentar curar a nuestra economía 
enferma de cáncer, a base de un jarabe 
o una aspirina.

Se barruntan tiempos dramáticos 
para los que ya llevamos 
experimentando un dramatismo desde 
noviembre de 1973. Demasiado.

LOS HOMBROS DE 
LOS ASALARIADOS

Así se expresaba el vespertino 
"Tele/eXprés" al día siguiente del día 
de "autos de la pelea".

"La aceptación de esta inflación 
inevitable y la práctica ocultación del 
fenómeno de la evasión de capitales 
como factor decisivo en el proceso que 
ha llevado a la devaluación son 
elementos que pueden resultar 
preocupantes para un amplio sector dé 

la población. Una vez más se ha 
optado por el camino que pasa por la 
subida de precios.

Es una opción que lleva fatalmente, 
como se ha demostrado una y otra vez 
en los altibajos del proceso de 
desarrollo, a un aumento de la carga de 
la crisis que caerá sobre los hombros 
de los asalariados. Ante esta realidad 
cabe plantear nuevamente el problema 
que está en el centro del debate 
mantenido por los sectores más 
responsables de este país. No es 
posible por más tiempo que las 
medidas de góbierno que afectan a los 

máspueden ser adoptadas sin una 
participación efectiva de todos.”

"ABC" no las veía demasiado 
claras, pero su fe mueve montañas. Su 
fe en el Gobierno, claro.

‘‘Las razones para devaluar 
aparecen claras. Quizá más claras que 
en julio de 1975, cuando el entonces 
ministro de Comercio, señor Cerón, 
desmentía rumores de devaluación, 
afirmando que tal medida no tenía 
justificación. Existen, en suma, 
argumentos en contra y a favor y cabe 
que, de nuevo, el país conceda su 
confianza al equipo gubernamental, 
que, indudablemente, habrá sopesado 
pros y contras antes de tomar su 
decisión.

UNA Stximi fOttóA 
BqáfiH A U£>

louncob y 
equADos

("El Correo de Andaluci'a")

Pero de todos modos, no cabe 
juzgar, en puridad, como acierto o 
desacierto el hecho concreto de 
devaluar la moneda.”

AÚN MAYORES
TAMS. . ,

GARANTIZAR 
LA EFICACIA

Una parcela de Sindicatos —vía 
Pueblo"— apunta.

“Van a encarecerse nuestras 
importaciones, y aquí sí que debemos 
ser claros y terminantes: no es verdad 
que la mayoría de los productos que 
importamos sean poco menos que 
^ntuaríos, cCmo quieren hacer ver 
algunos partidarios autárquicos. En un 
mercado mundial crecientemente 
in ter relacionado, saber importar a 
tiempo solamente es regla del buen 
economista, sino medida totalmente 
necesaria para frenar la escalada de 
precios, sobre todo cuando muchos de 
nuestros sectores productivos han 
vivido siempre al amparo de la tutela 
arancelaria de ciertopatemalismo que, 
consecuente o no, estimulaba el 
beneficio de "intramuros”, sin pensar 
en la competencia exterior. En unos 
instantes en que la inflación española 
alcanza cotas muy serias, la 
devaluación va a posibilitar aún 
mayores tasas, comenzando con el 
componente alimenticio”.

El "Arriba" de Manuel Blanco 
T ob ío —que no de don 
respira de esta guisa en un 
firmado por Arturo Bompaix.

“La tendencia será a 

Emilio— 
artículo

que se
produzca un empeoramiento de las 
tasas de alzas de precios. Es éste un 
mal inevitable que se paga durante un 
cierto tiempo a causa de una 
devaluación. Realmente, lo que se 
origina en un análisis de este tipo es la 
conclusión de que la incertidumbre 
sdare los costes y ventajas de' una 
devaluación es considerable. La 
autoridad económica ha sido valiente a 
la hora de tcxnar la decisiÓR. Sin 

embargo, creemos que estará en el 
ánimo de la autoridad económica la 
toma de medidas complementarias de 
política económica.”

En un párrafo del editorial de "Ya" 
se alude a lo que es un poco el sentir 
de la mayoría de comentarios. A 
saber: que a la devaluación le sigan 
unas medidas complementarias que 
desfagan los entuertos. Porque lo que 
no admite duda es que entuertos hay 
para dar, tomar y... devaluar.

“Motivaciones internas las más y 
externas a la vista de los movimientos 
especulativos en los mercados 
internacionales de divisas se han 
conjuntado para motivar una decisión 
desechada hace unos días por el 
máximo responsable de la política 
económica española. Aunque, como se 
sabe, las depreciaciones no se 
anuncian, sino que se hacen, no puede 
desconocerse -pues es lo más 
importante- que una depreciación 
monetaria, para garantizar su eficacia, 
debe ir acompañada de un conjunto de 
medidas económicas que el Gobierno 
deberá elaborar con precisión y con 
rapidez."

mUMmÍÍmÍí^^iiiiiiittiiii

Más o menos esto es lo que quiere 
dar a entender Martín Ferrand desde 
"Nuevo Diario".

“Nunca el eufemismo había 
alcanzado tan altas cotas como en la 
nota oficial del Banco de España, en la 
que se le anuncia al país ,una 
devaluación sin utilizar el verbo 
devaluar. No entro en el fondo de la 
cuestión. Puede tratarse de una medida 
oportuna o precipitada necesaria o 
favorecedora de sector, lucida y 
oscura; tanto da. Como ciudadanos 
debiéramos merecer la atención de una 
explicación clara, rotunda y urgente de 
nuestro Gobierno”.
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POGOS kilómetros de la frontera de Salamanca

noy. CUMBRE IRSPRHO-lOSl
n el 
ra Ja 
is de

Meló Antunes y Areilza hablarán de temas 
concernientes a las relaciones económicas y 
políticas de ambos paísesEN MUDA
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MADRID 12. (Logos). - Hoy, día doce de fe- 
tonfirá 'luaar una reunión entre los ministros espa- ST; nortíuués de Áwnlos Exteriores que se configura 

marco de los habitualescontactos entreambos S?ro5 según informen «ientesalleg 
Je AsúntM Exteriores, que no han revelado dónde se 

"’"aSfJíín qSe',"dïr'a"nte“la mañana del dia doce, ambos 
ministros sostendrán una reunión privada, a la fine seguí 

un almuerzo, para continuar las deliberaciones por a 
tdë a üiüd de delegaciones de ambos países, se confia 

m haría las seis de la tarde, se podra facilitar un co

?.«m‘'rSi'n’enVaí,^’»^^
' I Trn+ftcoio sobre el tramo internacional del no Mino. 
Lis d'en’ú’o" dVSn^’lima“d'eTan'co? 

».oT»a??co^nS

qué no había sido tratado desde el pasado ^es de jun .o. 
Las relaciones bilaterales comerciales será tema de de

liberación? ya que, según las citadas fuentes 
niip oreocuoa en Portugal el desequilibrio de los ínter 
Jímb^s^av^orables a España en un trecientos c.’®?* 

La resolución de los daños sufridos por la «"'JJajada 
español! recientemente, no será tema de fonvereaclón 
va^oue por parte de Portugal se han dado toda clase de 
SciSdades p^ara la reconstrucción de la embajada y re- 
‘%"t'ros‘'tem»'dÍ’?htercambio de

*"se reunirá la Comisión mixta 
hispano!p?.?S?uêsà que contempla «tos «pactos se- 
ñaiándose la próxima construcción del Instituto Espa 
ftol en Lisboa, en las afueras de la ^udad

Resnecto a las fricciones por cuestioiaes de vecin 
dad, se% estudiada las dificultades que ofrece el puen
te internacional sobre el río Guadiana, para xuya reso
lución ha sido constituida una comisión técnica que 
trabaja conjuntamente en la capital portuguesa.

Habrá intercambio desde el punto de vista de turis
mo, posibilitándose después de esta reunion, ^n int^- 
cambio de visitas entre los ministros de turismo en am
bos países.

AREILZA, EN GUARDA
GUARDA (Portugal), 12 (Efe).— Los ministros 

esoañol y portugués se reunieron esta mañana en ti 
Gobierno Civil de Guarda, a 40 kilómetros de la 
española, en una entrevista que durará en principio hasta 

P'^'EI^'nombrVde la dudad del encuentro no había sido 
revelado hasta anoche. Razones 
habían aconsejado a las autoridades portuguesas a 
cambiar a última hora el lugar de la entrevista, fijada en 
principio en la ciudad de Estremoz. Dor^Hnr

El ministro español pasó la ®® 
Nacional de Ciudad Rodrigo, junto con los miembros de

A° primera hora de la mañana el '^'"'^tro ®spañol s^io 
por carretera hacia la frontera de Fuentes ^® . / 
allí fue recogido por un helicóptero militar portugués 

1« II...,A hoe+3 la miarnirión militar de lauaroa.

■RACION: 
58054

En dos o tres meses puede 
quedar lista la refornm

Se acordó asimismo que Nacional deberá delilwrar. 
el ¿alendarlo de trabajo de Parece que no habrá 
la Comisión debe cumplirse “rhnnu 
en el breve plazo que exigen 
las circunstancias 
nacionales a cuyo efecto se 
reunirá semanalmente.

•‘choque” de posturas, 
según ha podido compulsar

En el transcurso de la 
reunión, que duro 
aproximadamente hora y 
media, se produjeron 
diversas intervenciones de 
los miembros de la misma.

NO HABRA‘CHOQUE"

En pocos rieses, quizás 
dos o tres podrá quedar 
prácticamente hecha la 
reforma constitucional. Hay 
tres o cuatro temas 
fundamentales, sobre los 
aue la Comisión mixta 
Gobierno - Consejo

Logos. ,
La Comisión mixta tiene 

perfilado lo fundamental, 
pero el ádoptar acuerdos 
sobre una reforma 
constitucional es asunto 
muy serio, según expresión 
de uno de los miembros de 
la comisión.

REUNI ON SEMANAL
la 

una 
que

Se pretende que 
comisión celebre । 
reunión semanal, ' 
posiblemente serian los 
miércoles. Según ha podido 
saber Logos, entre los 
miembros de la comisión no 
existen ni existirán graves 
diferencias, porque, de

I a inexistencia de un orden del día para esta reunión 
LrL indicar aue los dos ministros abordarán 

temas de orden general referentes a las 
?eladones bilaterales y cuestiones de orden internacional

parte, la presencia en la «elesación españela 
de RaimunJo Bassols indicaría que los ^’’^^ajos de la 
rnmisión mixta de cooperación luso-española serian 

yg, más. La comisión mixta se había

«usnendida como consecuencia del saqueo de la 
•a'-»

deterioradas tras aquellos acontecimientos.

NOMBRES PARA LA POLITICA EXTERIOR
ESPAÑOLA_________ _________ -— -

rarcflonA 12 (Logos).— El ministro de Asuntos Exteriora, sÏ Ar’eilzaJeste estudiando una amplís.rna 
combinación de embajadores que serian los ejecutores de

En te comisión mixta Gobiemo-Coiwqo Nacional

MADRID, 12 (Logos).;-
En la sede del Consejo 
Nacional del Movimiento se 
reunió a las cinco de la tarde 
de ayer, con asistencia de 
todos sus miembros, la 
Comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacional.

Abrió la sesión el 
presidente, quien, tras hacer 
una exposición del 
panorama político y la 
necesidad y oportunidad de 
las reformas constitu
cionales, señaló la 
importancia de los trabajos 
que se iniciaban y las 
funciones y cometidos que 
corresponden a la Comisión.

De todas las medidas 
comprendidas en el 
programa de Gobierno 
expuesto el veintiocho de 
enero ante el pleno de las 
Cortes españolas, la 
Comisión señaló los temas 
concretos de especial interes 
e importancia que deben ser 
objeto de estudio y 
propuesta al Gobierno por 
parte de la misrna, 
estableciendo un orden 
prioritario.

su acción política en el exterior, publicaba el periódico
*’%ïenuriïs\jmo7es que circulan en medie» 
ticos,continúa el citado diario,el que mas llama la aten 
ción es el nombre del teniente general J®" 
Alearía para la embajada en el Cairo. A Londres iría^e 
marqués^de Perinat, hasta hace unos días gene
ral de Asuntos de América del Norte. Por otra P’^e» el 
actual embajador en El Cairo, don Manuel Albart, pasa
ría a Rabat y el de Siria, don Gabriel Manueco, ocuparía

seguro e, próximo cese de don 
Laureano López Rodó, embajador en Viena, y e de Al 
^rto Ullastres ante la Comunidad
Para la vacante de la CEE suena el nombre del parques 
de Nerva, actualmente en Bruselas, a donde iría el actual 
director de política exterior, don José Luis los Arew. 

En esta Hnea de cambios, el actual
Washington, don Jaime de Alba, sena sucedido en el car 
qo por el antiguo subsecretario don Juan José Rovira, je 
fe de la delegación española en las conversaciones con 
Estados Unidos para la firma del tratado; 5® Segura que podría producirse un relevo en la embajada 
de España cerca de la Santa Sede.

de posturas

momento, sólo habrán de 
ponerse de acuerdo en las 
¡deas generales. Una 
personali da d muy 
cualificada dijo: “Aquí 
todos somos unos y 
trabajamos juntos’’. Opinión 
más generalizada es que los 
trabajos de la comisión 
serán rápidos y que los 
acuerdos que se adopten 
irán cristalizando en 
realidades prácticas.

Cuando, al término de la 
reunión, que se prolongó 
durante cerca de hora y 
media, los miembros de la 
comisión abandonaban el 
salón donde se habían 
reunido salieron todos muy 
sonrientes y hablando entre 
sí El señor Fernández-M¡- 
randa salía conversando con 
varios ministros y con los 
señores Primo de Rivera y 
López Bravo. El señor 
Girón, también sonriente, 
fue de los primeros en 
abandonar el Consejo 
Nacional.

A esta primera reunión 
de la Comisión asistieron 
todos los miembros que la 
componen.
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LA DEVALU ACIOIM DE LA PESETA

NO COBRAIS, 
Q UN BS PEOR

Era innecesaria
DE CAPITALES Y UN SINTOMA 
DE INCERTIDUMBRE POLITICA"

Beneficia 
a las 

multina
cionales

IDI

Estas son las prisas que nos hacen olvidar las 
pausas. La corriente del río discurre ruidosa, 
pero escasa, en algunos puntos del cauce. Me estoy 

refiriendo a las prisas para constituir grupos 
parlamentarios en las Cortes largas.

Las prisas empiezan ahora, cuarenta años 
después. Hoy, en 1976, los procuradores no 
elegidos en sufragio universal (o sea, todos) se 

acuerdan de que una de sus obligaciones políticas 
fundamentales para con una población a la que 
durante ocho lustros han dicho representar (éstos 
y los anteriores), está precisamente en la 
constitución de grupos políticos, clubs, partidos, 
pandas, asociaciones o como diablos queramos 
Uamar a la cosa. Hoy, como digo, cuarenta años 
después, se acuerdan de esa obligación casi sagrada 
y les entran las prisas por cumplirla, con todas las 
exclusiones y alejamientos de la realidad que 
comporta el hecho de que los procuradores que 
están trazando los esquemas de estos grupos 
parlamentarios, “familiares” o de los otros, no han 
sido elegidos directamente por la población en 
ningún momento y bajo ninguna circunstancia.

SON éstas luias prisas muy similares a las que 
han suicido hace un par de semanas entre los 
militantes de asociaciones políticas del 

Movimiento situadas más a la derecha, o sea, entre 
los asociados más derechistas del Régimen. Estas 
otras prisas conducen a la formación de algo así 
como una federación política de todas esas 
asociaciones dd Movimiento, pero, eso sí, 
conservando cada cual una serie de características 
propias. Y digo yo que cuando la mayoría del país 
no sabe todavía qué características políticas 
propias pueden tener estos grupos aparentemente 
tan uniformes y tan del sistema, ya se está 
hablando de federaciones y de conservación de 
algunas peculiaridades propias. ¿Cuáles?

Esto se ha puesto como unos sanfermines 
políticos, dale uno un poco al ruedo 
nacional se asoma una miaja por el burladero, y 

no ve más que a gente corriendo. Pero, ¿por qué 
las prisas? ¿Qué se está quemando?

En el fondo ne parece que los que corren son 
precisamente los optimistas (o pesimistas, 
según desde donde se mire), los que han llegado a 

creer que algún cambio institucional y básico va a 
operarse en el devenir político nacional a muy 
corto plazo. He ahí, pues, lo del pea mismo y la» 
carreras para unos, y lo del optimismo para otros. 
Pero en el fondo, me gustaría identificarlos a todos 
como unos auténticos e irremediables optimistas, 
por no decir ingenuos.

Al que le haya entrado la prisa y corra, me 
gustaría que de vez en cuando mirara atrás, a 
ver si le persiguen.

SERVIDOR, como muchos en este país 
—como Gil Robles incluido, ^e ya es 
incluir— estaría dispuesto a correr solo por el 

miedo político que en un momento determinado 
pudieran infundir los inmovilistas, pero no por 
otra cosa. Y los que .ahora corren lo están haciendo 
por otra cosa, y cuando se vuelven a mirarla, pues 
resulta que no existe.

Ese sería nuestro gran teatro del mundo para 
andar por los tiempos. Ese, y la obsesión de 
algunos por clarificar el “pelaje” de cuantos le 

rodean.

ESPECTO a las “carreras”, sólo corren por 
ahora los que sienten pánico animal por todo 

lo que huela a cambio, y sólo estarían dispuestos a 
correr un día los que tainbién tienen pánico animal 
a cualquier retroceso. Y luego hay que citar a los 
que se dedican a ponerles velas a los santos para 
rogar que no empiece la olimpiada española. 0 sea, 
un lío.

J.L. Cosía Vélasco

MURCIA, 12 (Logos).— “Globalmente considerada, la operación de devaluar la 
peseta era innecesaria porque estaba sólida en los mercados exteriores. Ha sido, 
además, una decisión arbitraria, ya que estando nuestra monera en flotación debió 
dejarse que siguiera su curso sin ajustes tan traumáticos como los que ha de 
comportar esta acción intervencionista”, dijo el economista don Ramón Tamames, 
en el curso de una mesa redonda con empresarios murcianos, celebrada en la 
Cámara de Comercio^ Actuaba de moderador el nuevo presidente del organismo, 
don Angel Tomás.

Añadió el profesor Tamames que la devaluación, a su juicio, no se encuentra 
dentro de un “paquete” de medidas económicas, sino que es algo aislado que traerá 
como consecuencia decisiones ortopédicas como reajuste del arancel y algún tipo de 
compensación de los endeudamientos de gran volumen. “Para los trabajadores 
—añadió— significará un endurecimiento de la política salarial y un aumento de los 
precios”.

Ha justificado la acción devaluatoria como un síntoma de incertidumbre política 
y de respuesta ante la evasión de capitales, señalando que se trataba más bien de una 
operación inducida desde dentro del pats que desde fuera.

A la pregunta de si asistiríamos los españoles al nacimiento del IV plan de 
desarrollo o del II plan de estabilización, el señor Tamames dijo que era preciso 
empezar a hablar en otros términos, como el de ir hacia un Estado democrático.

Terminada la mesa redonda, el profesor Tamames pronunció una conferencia en 
la escuela universitaria de Formación del Profesorado de Enseñanza General Básica 
sobre el tema “coordenadas de la situación económica y política de España”. El 
acto lo organizaba la Comisión de Cultura de la Universidad.

MADRID, 12 (Logos).; 
Las empresas multinii 
clónales asentadas eií 
España serán, a largo plazo¿ 
uno de los sectores qu( 
saldrán beneficiados por 
reciente depreciación 
nuestra moneda.

En tai sentido, ut 
portavoz de la empresí 
Ford, ha manifestado que i 
ellos aunque a corto plazo 
la devaluación les resultart 
perjudicial para cuanto está 
pendiente el pago de alguni 
maquinaria importada, a ur. 
plazo más largo la medidi 
les favorece ya que sólo k 
ha desembolsado el 50 por 
100 del capital importado 
de la compañía en dólares.

Del mismo modo Ij 
devaluación de la peseti 
afectará positivamente a lot 
empresa en lo que se refiert 
a las exportaciones de 
motores y vehículos que se 
fabrican en Valencia.

En términos parecidos se 
han manifestado otros 
portavoces de empresas 
multinaciones consultados

AS
BILBAO, 12 
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LOS ACTIVIS

Afectará al precio
del petróleo

corr
MADRID, 12 (Logos).— “El precio del petróleo ha de 

verse necesariamente influido al menos inicialmente por la 
depreciación de la peseta”, ha declarado a España a las 
ocho, primer diario hablado de Radio Nacional el 
economista Manuel Funes Robert comentando las 
repercusiónes que esta medida económica puede tener en el 
coste de la vida. “Queda por ver —añadió— qué medidas 
está dispuesto a tomar el gobierno para evitar que el 
impacto sea literalmente el del once por ciento más todas 
las repercusiones que lleva una subida en origen”.

En torno a este mismo 
tema, intervinieron el 
presidente del Sindicato 
Nacional del Combustible, 
José Antonio Martínez 
Galán y el delegado del 
gobierno en la CAMPSA,
C a rlÿs I 
Ma rt Inez

Pinilla Turiño. 
: Galán , afirmó

que “esta depreciación 
supone un gasto adicional 
de veinte mil millones de 
pesetas por la importación 
de petróleo”.

‘‘Toda elevación de 
precios —dijo más tarde el 
presidente del sindicato—

contribuye a acentuar el 
proceso inflacionario. Yo 
creo que cualquier subida de 
estos productos tiene que 
incidir de manera 
importante en ese proceso”. 
“Los precios son altos 
—señaló a continuación- 
pero son los mismos que 
rigen para todas las naciones 
que se ven obligadas a 
importar crudos^.

Martínez Galan se negó a 
hacer una previsión sobre 
los productos que podrían 
ver incrementados sus 
precios y puso de manifiesto 
que la medida oportuna

(FUNES ROBERT)
LA BAJA DELA PESETA 
INCREMENTARA EL |
TURISMO

compete exclusivamente ai
gobierno.

El delegado del gobierno 
en CAMPSA, Carlos Pinilla 
Turiño fijó en veintidós mil 
millones de pesetas el coste 
de la depreciación de la 
peseta en los precios del 
petróleo, cantidad que 
aseguró era la cifra prevista 
como rendimiento de la 
renta del petróleo para el 
presente ejercicio 
económico. “Eso quiere 
decir —recalcó— que esta 
renta queda completamente 
anulada".

“No puedo afirmar —dijo 
más tarde— que haya un 
aumento del precio de los 
combustibles porque la 
decisión sólo compete al 
gobierno. Se puede optar 
entre repercutir el 
incremento que supone el 
mayor coste de los 
productos petrolíferos en su 
precio o bien renunciar 
como se hizo en la ocasión 
anterior a los rendimientos 
posibles de la renta”.

P A MA DE
MALLORCA, 12 (Logos). 
“La devaluación de li^ 
peseta cara a li 
programación turística de 
este año, será un buer 
reclamo para el turismo; 
internacional. El gobierno 
español acaba 'de hacer el 
cartel más atractivo.

Indiscutiblemente será uní' 
gran ayuda para incrementan 
la afluencia turística a 
España”. Así se expresa, er 
unas declaraciones hecha: 
en esta ciudad, Ken M.< 
Franklin, director de la 
agencia de viajes inglesa 
Horizon Midlands Ltd. que
se encuentra en 
programando la 
turística.

‘Yo calculo

esta ciudad 
temporada

—añadió-
que serán alrededor de lo: 
dos millones los ingleses que 
vendrán a pasar su!' 
vacaciones en territorio 
español, de ellos hay qu! 
calcular cerca de medio 
millón para las Baleares”. >

José Mig 
Urbin, alia! 
nacido en Bill 
enero de 1 
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domicilio con 
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Avi, número í 
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metros de • 
complexión 
situación actu 
su domicilio 
mayo de 1 
antecedentes 
militante dé I 
terrorista sep 
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cuatro miel 
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h u y e n d 
consecuencia 
para evitar e 
El 8 de ag 
junto con 
Z ati a r t e 
Francisco 
Zulaica, torn 
quema de 
‘‘Cervantes” 
de Galdácano

El 5 de jui 
unión de < 
intervino en 
pareja de la 
del servicio < 
tren San S< 
en el que res 
guardias muí 
herido”.

“FANGIO"

APARECE EL 
SUBDITO INGLES 
AL QUE SE DABA 
POR DESAPARECIDO

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 12 (Logos). 
Petter Ritzema, productor de 
programas de radio de la BBC, al 
que se había dado por 
desaparecido en los últimos 
días, llegó a primeras horas de 
esta noche por su propio pie al 
hotel que ocupaba en el puerto 
de La Cruz donde se hosfXídafTa 
pasando una corta temporada de 
descanso.

Petter Rii/fifiia habla sido
visto por última voz i.'l día siete 
cuando fue a Los Rodeos a 
despedir a su (.‘sposa Al fjartjcer 
intentó regíesar a pie 
prjrdiéndose (;n la zona de Lis 
cañadas del Teide y suIriendo 
posteriormenlr; una caída. A 
consecuencia de las heridas 
sufridas fia sido internado en un 
centro sanitario.

HACE TRES ANOS SE

DEVALUABA EL DOLAR

MADRID, 12 (Logos).- 
El 13 de febrero de 1973, 
catorce meses después de 
una primera devaluación, el 
presidente Nixon tomaba 
unilateralmente la decisión 
de devaluar el dólar en un 
10 por 100 por segunda vez 
durante su mandato 
presidencial.

Las razones que llevaron 
a USA a adoptar esta 
medida, pueden buscar en la 
debilidad del comercio 
norteamericano frente a la 
potencia mostrada por 
Japón y Alemania y a la 
negativa de éstos de revaluar 
su respectivas monedas. 
Recién salido de Vietnam, 
Norteamérica soportaba un 
déficit crónico en su balanza 
de pagos de 8.500 millones 
de dólares y de 7.000 
millones en su balanza 
comercial.

Al igual que ocurre en 
nuestro país, salvando las 
diferencias, la 
administración Nixon, tenía 
preparado un “paquete” de 
medidas económicas cuando 
se aprobó la devaluación, 
medidas encaminadas a la 
defensa de la balanza 
comercial y que afectaban 
- -ticularmente a^ un grupo 

■ctivo de países y de 
st. tores económicos, 
llegando a definirse una 
serie de importaciones como 
“indeseables”

En aquel entonces y 
como consecuencia de la 
devaluación del dólar, 
numerosos expertos 
opinaban en la prensa que 
dicha devaluación 
amenazaba con poner la 
primera piedra para futuras 
devaluaciones en Europa y 
Japón.

UNANIMIDAD Y 
FIRMEZA DE LAS 
CAJAS DE AHORRO

MADRID, 12 (Logos).' 
Las ochenta y ocho cajas de 
ahorro confederadas 
reunieron ayer en asamblea 
general extraordinaria. Han i 
asistido amplia! 
representaciones de H 
totalidad de las cajas.

La sesión ha sido 
prolongada y la impresión al 
terminar es que ha habido 
unanimidad y firmeza en el
planteamiento de temas 
relativos al aumento d^l 
coeficiente de inversión 
obligatoria que se incluye en 
las medidas proyectadas pos 
el Ministerio de Haciénda

se espera que en breve 
trasciendan los acuerdos 
adoptados en esta asamblea 
general extraordinaria.

4
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NO HA SALIDO
"NUEVO DIARIO"

PARO TOTAL DE TRABAJADORES EN 
SOLIDARIDAD CON VAZQUEZ PRADA
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ASESIHDSI
RíT RAO 12 (Logos).- José Miguel Retolaza Urbtna de 

od Jños lo’sé Joaquén VUla Curruchaga de 29 anos e Isidro 
u T Cabalde Bediallauneta, de 25 años, han sido 

tificados como presuntos autores de los asesinatos^ 
v'!^^fr LegZburu Ibïrreche, alcalde de Gaidacano, ocurrido 
^^ iLado diá 9 a las ocho y diez y de Julum Galarza 

en la localidad de Cizurquü, a las doce horas

de Policíe_ por
Según J. efectuadas y por contraste de senas y re(ogidor. se ha

■^^«tidad de los componentes de un comando de is ta y AsâmbUa,raL mdiJor. también conocida como ‘mi^ 
lai^cidéntes algunas de las mtsmas personas como 
presuntos autores de tales asesinatos.

LA PESETA 
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F
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, 12 (Logos).
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LOS activistas

José Miguel Retolaza 
Urbin, alias “Ecequi”, 
nacido en Bilbao el seis de 
enero de 1952, soltero, 
estudiante, cuyo último 
domicilio conocido lo tuvo 
en Bilbao, calle Rodriguez 
Avi, número 56 tercero. Sus 
datos personales son; 1,85 
metros de estatura y la 
complexión fuerte. Su 
situación actual es huido de 
su domicilio a Francia en 
mayo de 1973. En sus 
antecedentes figura corno 
militante de la organización 
terrorista separatista Eta-V 
Asamblea, rama militar

El 26 de mayo de 1973 
tomó parte en la quema de 
cuatro microbuses de la 
empresa "Transportes 
Urbanos del Gran Bilbao 
S.A." de esta capital, 
huyendo, como 
consecuencia de esta acción, 
para evitar el ser detenido, 
ti 8 de agosto de 1973 
junto con Jesús María 
Za*barte Arregui, y 
Francisco Javier Aya 
Zulaica, tomo parte en la 
quema de la librería 
‘‘Cervantes” en la localidad 
de Galdácano.

El 5 de junio de 1975, en 
unión de otro individuo 
intervino en el atentado a la 
pareja de la Guardia Civil 
del servicio de escolta en el 
tren San Sebastián-Bilbao, 
en el que resultó uno de los 
guardias muertos y el otro 
herido”.

“FANGIO"

del alcalde de Galdácano 
y del trabajador de 

Cizurquil
como otros de la misma 

han permanecidoépoca ------ 
prácticamente inactivos en 
los últimos dos años, a raíz 
de hacerse con el poder de 
la rama político-militar el 
dirigente Múgica Arregui, de 
cuya línea disidieron los que 
luego habrían de formar el 
grupo de los "milis", 
también llamados 
“militares”, mientras que el 
secuestro del joven José 
Luis Arrásate ha sido
perpetrado por la otra rama, 
la político-militar.

«
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José Joaquín Villar 
Urruchaga (a) “Fangio” 
nació el 24 de noviembre de 
1946, en San Sebastián, 
soltero, estudiante, cuyo 
último domicilio lo tuvo en 
San Sebastián, calle 
Iparraguirre número 4.

Es de 1.70 metros de 
estatura aproximadamente, 
delgado y de pelo rizado. 
Actualmente se halla huido 
de su domicilio, exiliado en 
Francia desde principios de 
1972.

Es militante de la 
organización Eta-V 
Asamblea, rama militar.

El 30 de septiembre de 
1971 intervino con otro en 
ÊI atraco a la sucursal del 

anco de Vizcaya, en 
Vergara (Guipúzcoa). Él 30 
de diciembre del mismo año 
tomó parte, en unión de 
otros, en el atraco a la 
sucursal del Banco 
Gúipuzcoano de Beasain 
(Guipúzcoa) en el que se 
apoderaron de 10 millones 
de pesetas. El dos de abril 
de 1972 tomó parte en el 
incendio del Club Candy de 
San Sebastián. El 11 de 
septiembre del mismo año 
Solicitó asilo polítido en 
Francia. En junio de 1973 
estuvo en Madrid para 
tomar parte en la 
planificación del atentado 
del presidente del Gobierno, 
almirante Carrero Blanco, v

el 18 de diciembre de 1974 I 
tomó parte en el atraco 
frustrado a la empresa 
mecánica de La Peña, en 
Urdúliz (Vizcaya), en el que 
se entabló un tiroteo con 
una pareja de la guardia civil 
uno de cuyos números evitó 
que se apoderaran de 25 
millones de pesetas.

“MAMARRU” 
t ■ ■

Isidro María Garalde ¡ 
Bed iala un etaj^ "Mamarru” 
y “Ondarru”, nació el dos 
de enero de 1951 en 
Ondárroa ÍVizcaya>. 
Soltero, estudiante, cuya 
último domicilio lo tuvo en 
la citada localidad, calle 
Caminaxpi, número 16, 
segundo. Mide 1,70 de 
estatura y es delgado. Huyó 
a Francia en .1970. En 
diciembre del mismo año 
fue detenido por la policía 
francesa.

El 7 de agosto de 1971 
en unión de otros dos, tomó 
parte en el atraco a la 
sucursal del Ban co 
Gúipuzcoano de Derio 
(Vizcaya), apoderándose de 
3.350.000 pesetas. El 30 de 
septiembre del mismo año 
intervino con otros en el 
atraco a mano armada a la 
sucursal del Banco de 
Vizcaya en Vergara. « zb 
de noviembre de 1971 tomo 
parte en el incendio de la 
‘‘boutique" del señor 
Gurruenaga, en San 
Sebastián. El 14 de 
diciembre del mismo año 
tomó parte en el incendio 
del domicilio del alcalde de 
Ondárroa. El 15 de marzo 
de 1972 desde un coche en 
el que viajaba con otros 
activistas abrió fuego de 

metraleta contra la 
Guardia Civil de Elizondo 
(Navarra), logrando huir. 
Poco tiempo después, uno 
de los que iba con él se 
suicidó en Urdax al verse 
acorralado por la Guardia 
Civil. En julio de 1972 tc^ó 
parte en el robo de 200 
kilos de dinamita en una 
cantera de la Provipcia de 
Vizcaya. En enero de 1974 
formó parte del comando 
que celebró una rueda de 
prensa en Francia para 
anunciar y reivindiMr el 
asesinato del presidente del 
Gobierno, y, en agosto de 
1974, formó parte de otro 
comando que, en una 
localidad de la Costa Awl, 
intentó realizar el secuestro 
de una personalidad 
española (del Conde de 
Barcelona).

EXPERTO EN 
EXPLOSIVOS

Isidro María Garalde está 
conceptuado como uno de 

’ los mayores expertos en
' explosivos con que cuente la

organización terrorista Eta. 
I Los dos últimos están 
' Integrados en Eta desde 

1970. Se trata de los más 
, antiguos activistas de la

citada organización, que

autom^v^l utilizado
EN EL ATENTADO

BILBAO, 12 (Logos).— 
La policía ha encontrado 
abandonado el Seat 1.430 
color blanco utilizado el 
pasado lu nes por el 
comando que perpetró el 
asesinato del alcalde de 
Gaidacano. El automóvil se 
hallaba estacionado, —por 
cierto de manera irregular—, 
en la calle María Diaz 
de Haro de esta capital 
según ha sabido la policía. 
El vehículo fue dejado en el 
indicado lugar frente a unas 
obras, a las nueve en punto 
de la mañana del día de los 
hechos por cuatro 
individuos.

Por otro lado, está 
prosperando la hipótesis de 
que el atentado al alcalde de 
Galdácano intervinieron dos 
comandos con dos coches 
distintos el citado “1.430" 
y un “Mini" de color rojo. 
Diversos testigos 
presenciales vieron 
únicamente el blanco. La 
policía municipal herido 
también asegura que el vio 
un “mini” de color rojo. 
Otros testigos posteriores, 
precisamente un familiar de 
este policía municpal que se 
asomó a la ventana al oir los 
disparos, del atentado, ha 
señalado que fueron dos 
automóviles los utilizados 
por los terroristas.

Probablemente le coche 
rojo estuviera ocupado por 
un comando de apoyo dadas 
las especiales circunstancias 
en que el señor Legorburu 
salía acompañado todas las 
mañanas de su docmicilio.

También se informa que 
el alcalde de Galdácano 
tenía por costumbre llevar 
en su autómovil a una niña 
de corta edad, vecina suya, 
ala que acercaba a un 
colegio. En la mañana del 
pasado lunes, la pequeña se 
durmió.

entierro del joven
ASESINADO___________ i

SAN SEBASTIAN, 12 I 
(Logos).— A las cinco de I 
ayer tarde se celebró el I 
funeral por el alma de I 
Julián Galarza Ayastui, de 
37 años, que fue abatido a 
tiros por dos desconocidos I 
llegados en un taxi 
previamente robado a su 
propietario en Tolosa, al 
pueblo de Cizurquil, donde 
la víctima residía.

.-La iglesia parroquial del 
Barrio el Barreño, de 
Cizurquil, se encontraba 
completamente abarrotada 
de fieles. Presidieron ei 
funeral les primeras 
autoridades guipuzcoanas y 
la misa de ‘‘corpore in 
sepulto” la ofició el párroco 
del pueblo quien en su 
homilía condenó, una vez 
más, la violencia. Terminada 
la misa se rezó un responso 
y seguidamente el cadáver 
fue trasladado al cementerio 
de la localidad.

ARRASATEjEN 
PERFECTO ESTADO 
DE SALUD________ _

IRUN, 12 (Logos).- 
Según publica “Sud Ouest 
la organización ETA ha 
enviado un comunicado al 
citado diario en el cual 
afirma que el secuestrado 
José. Luis Arrásate se 
encuentra en perfecta salud.

Cuando se cumple casi 
un mes del secuestro en la 
localidad vizcaína de Berriz, 
se afirma que antes que a 
José Luis Arrásate, la 
organización “ETA” había 
secuestrado a Francisco 
Luzuriaga Tobalina, el cual 
a causa de su estado de 
salud, fue dejado en 
libertad.

MADRID, 12 (Europa Press).- Hoy no ha salido a la 
venta el periódico "Nuevo Diario", uno de los cuatro 
matutinos de información general Que se editan en 
Madrid. El motivo de esta medida ha s'ido acordado de 
forma voluntaria por una treintena de trabajadores, en el 
transcurso de una asamblea celebrada en la tarde de ayer 
en la redacción de periódico.

Esta decisión está relacionada con el procesamiento 
del redactor de "Nuevo Diario" Rodrigo Vázquez Prada, 
por la autoridad militar, al negarse a facilitar a ésta las 
fuentes de una información.

REUNIONES DE PERIODISTAS

MADRID, 12 (Logos).— Miembros tie la asociación 
de la prensa se reunieron anoche en la sede de la 
entidad para tratar del tema de la defensa del secreto 
profesional. Posteriormente permanecieron una serie de 
profesionales reunidos en asamblea permanente en el 
mismo local sociaL siñ due hasta el momento se haya 
hecho público ningún comunicado de la junta directiva.

LOS ACUERDOS TRIPARTITOS
SOBRE EL SAHARA

SE ESTAN CUMPLIENDO 
PUNTO A PUNTO

EL AAIUN, 12 (Cifra).- Los acuerdos de Madrid entre 
Marruecos, Mauritania y España sobre ei futuro del Sahara están 
siendo cumplidos punto a punto.

A tal observación llegaron anoche los tres representantes de 
las potencias administradoras del territorio, reunidos en une cena 
en honor de la misión de la "ONU", que visita el Sahara, ofrecida 
por el teniente coronel Rafael de Valdés, gobernador español en 
funciones del Sahara. . _ _ .

"La felicidad del pueblo saharaui. a quien Espana desea el 
mejor futuro en paz y progreso, en (a razón que a todos nos 
convoca aquí", expresó el representante español durante la cena.

Por su parte, Olof Rydbeck, enviado de las Naciones Unidas 
indicó que cqando Kurt Waldheim le encomendó esta misión, le 
aseguro que su objetividad resporxJía a los mismos principios 
expresados por el teniente coronel Valdés.

La misión de la "ONU" dará por finalizada su estancia de seis 
días en el Sahara -esta tarde én que, por vía aérea, viajará a 
Madrid, donde posiblemente el embajador Olof Rydbeck se 
entrevistará con el ministro español de Asuntos Exteriores, José 
María de Areilza.

REQUISITORIA
POR TERRORISMO

MADRID, 12 (Cifra).—I MADRID, 12 (Cifra).- El 
Procesada por terrorismo, I vicepresidente primero de 
María Amaya Muniozguren I gobierno y ministro de la 
Aguirre (a) “Garatz” hija de I gobernación, Manuel Fraga 
Gregorio y de Visitación, de I fógarne, ha recibido a las 10 de 
21 años soltera, estudiante, I mañana de hoy, en su 
natural de Ea (Vizcaya), I despacho oficial, a una cornisón 
domiciliada últimamente en I “Mensajeros de la Paz”, 
Echevarri (Vizcaya), calle de I pregijida por d fundador, padre 
San Esteban 23, primero, de I । garcía González, 
cuyo domicilio se encuentra I ^jj^a de los “Mensajeros 
huida, deberá comparecer en I j de carácter social,
el término de diez días ante I ----------------------

FRAGA RECIBE A LOS 
"MENSAJEROS DE LA PAZ"

dedicada a recoger niños 
privados de ambiente familiar en 
régimen de hogar. Actualmente 
atiende a 1.800 niños en 198 
centros repartidos por toda 
E^aña.

El señor F raga se interesó por 
los problemas de la obra y sus 
realizaciones sociales, ÿ les 
prometió su apoyo personal así 
como el da Gobierno para 
proseguir su tarea.

el Juzgado Militar Eventual 
número 3 de Bilbao.

La requisitoria aparece 
hoy en el "Boletín Oficial 
del Estado”.

DOS ESPAÑOLES, CONDENADOS 
EN FRANCIA

SIN CONSECUENCIAS

ATENTADO CONTRA UNA CAFETERIA
EN MUNGUIA

Y AMENAZA DE BOMBA EN UNA
FARMACIA BILBAINA I

MUNGIA (Vizcaya). 12 (Europa Press).- La cafetería 'Jai. | 
Alai” de Munguia (Vizcaya) fue objeto durante la rrat^u^a I 
del m’iércoles de un atentado por individuos ^“jdentific^os^A I 
las doce y media de la madrugada, dos refagas de ametralladora I 
lueíoí disparadas contra la fachada del «tablecimiento, sin que 
las personas que se encontraban en su interior sufrieran daño I

Licitada cafetería en propiedad efe José A^irreoengoa. hasta I 
hace poco palista en activo, por lo que el lugar suele ser punto de I 
reuni^de los deportistas de pelota vas^ I
oasado mes de diciembre, no se habían vuelto a registrar I 
atentados contra establecimientos publicps en Vizcaya y I

““pTwo lado, se sabe que hacia las doce .te la 
miércoles, don Roberto Lotina, propietario de una I
sitJSa en la calle de la Ribera, en Bilbao, recibió una ' ainada I 
telefónica anónima en la que se aseguraba que en un plazo J I 
diez minutos haría explosión un artefacto en dicho 'oca'- | 
tarmacia desalojada pero no se produjo ninquna explosion. .

PERTENECEN A UN GRUPO 
ANARQUISTA NO DETERMINADO

PAR Ib, 12 (Efe). 
Dos españoles Eduardo 
Soler y José Palau, han 
sido condenados por el 
tribunal correccional de 
Perpignan a seis meses de 
cárcel cada uno —de los 
cuales ci ifc o con 
moratoria— por 
encontrarse en posesiórt 
de explosivos 
ilegalmente, se hizo

público hoy en París.
Durante un registro 

que los gendarmes 
efectuaron en su 
domicilio, el pasado 8 de 
enero, fueron 
encontrados 40 kilos de 
dinamita. Los dos 
españoles pertenecen a 
un movimiento 
anarquista no 
determinado.

COMISION PROMOTORA DE ADHESION^ 
AL PARTIDO DEMOCRATA EN LOGROÑO

LOGROÑO, 12 (Europa Press).— .Una connisión 
encargada de promocionar al Partido Demirata en 
Logroño será próximamente constituida en esta ciudad, 
donde el promotor de este Partido, don Joaquín 
Garrigues Walker, estuvo recientemente para hacer la 
oresentación de su grupo político.

Logroño y Navarra han sido los dos ultimos centre» 
urbanos visitados por el señor Garrigues Walker cort 
vistas a establecer organizaciones locales del partido 
demócrata.
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PAROS V ENCIERROS La España 
de tercera

CACERES, 12 (Logos).— El pleno de la Diputación ha 
celebrado una sesión extraordinaria para estudiar una 
moción sobre la Universidad de Extremadura, tras los 
incidentes producidos en varias facultades y que, en buena 
parte, han estado centrados en la persona del presidente de 
la comisión gestora de la Universidad, señor Civit. El salón 
del palacio provincial estaba lleno de público y los pasillos 
fueron insuficientes para albergar a tantas personas.

LA DIPUTACION Y EL AYUNTAMIENTO INTERVIENEN
EN EL CONFLICTO DE LA UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA

La moción, que leyó el 
presidente de la Diputación, 
se por Camisón, fue 
interrumpida varias veces por los 
aplausos y posteriormente, 
aprobada y ovacionada.

En la moción se habla de las 
ayudas de la -.corporación 
provincial, la entrega de solares 
al Ministerio para construir las 
facultades, la orden del 
ministro, señor Martinez 
Esteruelas para la inmediata 
iniciación de las obras, se alude 
a las declaraciones de cniienes 
señalan las intenciones del señor 
Civit a retrasar la parte de la 
Universidad que corresponde a 
Cáceres, y a las decisiones del 
señor Civit contrarias al decreto 
de creación de la Universidad, 
como la creación de dos 
vicerrectores uno en Badajoz y 
otro en Cáceres, cosa que por el

momento no se ha logrado en 
nuestra ciudad, ya que los dos 
nombrados residen en Badajoz.

La corporación ha aprobado 
la moción por aclamación y ha 
acordado que ésta se envíe al 
ministro de Educación y 
(iiencia, y, a petición de v^ios 
diputados, oue se envíe copia al 
ministro de la Gobernación.

Por la noche celebró pleno- 
extraordinario el Ayuntamiento 
con el único fin de estudiar el 
tema de la Universidad. El salón 
de sesiones estaba lleno de 
público, especialmente de 
jóvenes universitarios.

Se trató una moción 
presentada por la alcaldía y 
referida al trato discriminatorio 
que la sección de letras de la 
Universidad viene recibiendo 
por parte del presidente de la 
comisión gestora, señor Civit,

así como rechazando las 
declaraciones hechas por la 
junta del gobierno de la 
Universidad. La corfwración 
municipal acordó adherirse a la 
mocion aprobada por la 
Diputación Provincial en su 
sesión de la mañana en todos sus
puntos y dirigir telegramas en 
este sentido al ministro d¿de
Educación y Ciencia.

Entre otros, intervino el 
señor Hurtado Ricafort, quien 
manifestó que para una mayor 
matización dé los acuerdos y 
para marchar al unísono en el 
tema de la Universidad se 
deberían reunir los

coiefflo universitario se inició 
anóene un encierro voluntario 
de representantes y alumnos de 
las facultades de Derecho, 
Filosofía y Letras y Escuela 
Universitaria de Formación de 
Profesorado de EGB., en apoyo 
de las peticiones de apertura de 
(a clausurada Facultad de 
Derecho.

En la Facultad de Filosofía y 
Letras y en la Escuela 
Universitaria de Formación de 
Profesores de EGB el paro es 
total, mientras que en la de 
Ingeniería Técnica y Obras 
Públicas el paro es intermitente.

MANANA
A las 8 de la tarde
Pabellón Polideportivo 
La Romareda.

ENTRADA 
LIBRE

PROFESOR

ayuntamientos de am 
capitales extremeñas.

PAROS Y ENCIERRO 
EN LA UNIVERSIDAD 
DE CACERES

bas ENCIERRO DE 
ESTUDIANTES 
DE INGENIERIA 
TECNICA

CAGERES, 12 (Logos).— En 
las dependencias del antiguo

BARCELONA, 12 (Logos).- 
Continúa el encierro de 
estudiantes de Ingeniería 
Técnica en los locales de la

Escuela, Tal acción, 
protagonizada por 
representantes de los tres cursos 
de la carrera fue iniciada el 
lunes, en protesta —según 
fuentes estudiantiles— por la 
falta de noticias concretas sobre 
el problema de la adscripción a 
la Politécnica.

Como se recordará los 
estudiantes de la Escuela de 
Ingeniería Técnica se 
encuentran con el problema de 
la no homologación del título 
mientras no se produzca el 
ingreso en la Politécnica. La 
primera promoción de dicho 
plan finaliza sus estudios el 
próximo mes de junio y diversas 
gestiones llevan realizadas en los 
ultimos días. En este sentido, 
han conseguido la adhesión a sus 
reivindicaciones dé diversas 
asociaciones de vecinos.

CIERRE DE LA
ESCUELA DE INGENIEROS 
DE MINAS

OVIEDO, 12 (Logos).— Ayer 
y como consecuencia de la falta 
de asistencia de los alumnos de 
la Escuela de Ingenieros de 
Minas de esta capital, fue 
cerrado dicho centro, según 
nota que fue colocada en la 
puerta principal del mismo.

LEVAMOS meses y ' 
meses hablando de 

apertura, de democratización 
de las estructuras políticas, 
de tolerancia, de libertades ; 
públicas Y de una serie de te- ' 
mas sin duda vitales para el 
desarrollo armónico de una : 
sociedad cualquiera; quizá 
iporque queremos que la 
sociedad española, en lo que 
se refiere a participación po
lítica de la mayoría, no siga ' 
siendo "una cualquiera".

Pero ese mismo tiempo j 
que llevamos hablando de es- [ 
tas cosas es el que hemos de- * 
dicado a olvidar una conside- : 
ración muy importante: 
¿Qué ha supuesto para las re
giones y comarcas deprimi
das de España el último giro 
político iniciado incluso an
tes de la muerte de Franco? 
¿Qué perspectivas se les han ' 
abierto a las regiones y co- J 
marcas españolas condenadas j 
previamente por las redes de " 
los capitalistas de Barcelona j 
y Madrid a una muerte lenta - i 
pero segura? A lo mejor si les 1 
preguntamos por la coyuntu- 1 
ra política actual a los habí- j

ac
de

CONFLICTOS EN 
SEVILLA

SEVILLA, 12 (Logos).- Tres 
estudiantes de Filosofía y Letras 
detenidos días pasados, han 
sido puestos en libertad por 
orden del juez, sin fianza alguna.

Po r otro lado, los estudiantes 
que durante toda la noche del 
martes permanecieron 
encerrados en el edificio dç la 
Universidad, salieron a la calle 
en la mañana de ayer.

tantes de esas tierras margi
nadas serían capaces de de
cirnos cosas más gordas y 
más diferentes de las que nos 
hemos acostumbrado a escu
char durante los últimos me
ses en lo que a 
cuestiones po
líticas re refie
re.

NORMALIDAD 
EN E.G.B. 
ESTATAL

INTENTO DE
MANIFESTACION

OVIEDO, 12 (Logos).- 
Después de celebrar una reunión 
en la Facultad de Biológicas, los 
estudiantes iniciaron una 
manifestación tratando de llegar 
hasta el Palacio Arzobispal, lo 
que impidió la fuerza pública sin 
que llegara a producirse ningún 
incidente.

HUGH THOMAS
EL PROBLEMA
DE LOS PROFESORES 
CONTINUA ESTACIONARIO

CICLO DE CONFERENCIAS
Sobre ^'^La España actual 

en el mundo de hoy.» 
VISTA POR UN HISTORIADOR

BARCELONA, 12 (Logos).- 
E1 problema de los profesores de 
la enseñanza privada continúa 
estacionario, siendo muy difícil 
calcular los centros en paro 
t)arcial o total, ya que unos de 
os que participan en el paro en 

jornadas anteriores reanudaron 
ayer sus clases, y viceversa.

Por la mañana en la Casa 
Sindical se reunió la junta de 
conciliación sindical para 
intentar llegar a una avenencia 
en el conflicto colectivo 
planteado.

MADRID, 12 (Logos).-E 
Los profesores estatales di» 
EGB que venían realizand:’ 
paros desde el pasado díi|s 
cuatro en apoyo de sus reíli^; 
vindicaciones se reintegra^ 
ron ayer a sus puestos di¿ 
trabajo en los diferentes colr 
legios nacionales afectados, 
después del acuerdo al que 
se llegó en una asamblea rea
lizada anteayer por la tarde 
en la iglesia de nuestra Seño^ 
ra de los Llanos.

En dicha asamblea se*^ 
acordó volver a la normal^? 
dad, marcando un plazo hat 
ta el próximo día veinticui- ' 
tro para que el Ministerio de ; 
una respuesta satisfactoria) ^ 
las reivindicaciones-plantea 
das de la que una de las 
principales es la constitu 
ción de un cauce representa
tivo al margen del servicio 
español del magisterio, cuya" 
representatividad ha sido 
puesta en duda por los do
centes participantes en al 
conflicto. A

MADRID, 
El Ministerio d 
accedido al 
de la sala 
Tribunal Supn 
los expedient 
sobre la elevat 
eléctricas de 2' 
pasado año ( 
por el señe 
Pablos.

El señor Gs 
en escrito 
Tribunal 
considera qu 
remitidos por 
de Industria ( 
el decreto ii 
este recurso 
deben ser ct 
calificados, di 
las normas le 
como “exped 
aemás que n 
los que son n 
que están.

El señor 
solicita del 
éste, a la ve 
Ministerio de 
siguientes doc

—El inforr 
obtenido de 
General 1 
Ministerio de

—El infon 
obtenido de I 
Sindical en 
dicho proyed 

—El inf( 
cámaras d 
Industria y N

— El in 
asesoría 
Ministerio.

—El fcjti 
por la Junt 
Precios y qu 
realizar, segü 
la Junta, a lo 
Hacienda, O

ytii

auti 
afe

PETICION DE 
LOS MAESTROS

TARRAGONA, 1 2

( EN ESPAÑOL )
organiza

(Logos).— Los maestros y 
profesores de los centros 
privados de E.G.B. y B.U.P. 
están estudiando las bases del 
convenio colectivo a negociar. 
Entre otros acuerdos adoptados 
figuran un horario rte 2b horas 
lectivas semanales y 25.000 
pesetas de sueldo mensual. Han 
acordado también rechazar las 
19.000 que se les ofrece por 
considerarlas insuficientes.

ABOGADO
MADRILEÑO
PROCESADO

M A 
(Log os), 
de la 
anuncia^ 
Consejo 
relación 
seguido 
de jefes 
Ejército 
faltas 
autoridi 
no aut 
tipo de 
asambli 
clones q 
tema, se 
enviada 
General 
e Inve: 
rector 
respectiv 
española

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

Solicitan también la 
equiparación total en cuanto a 
vacaciones y jornada de trabajo 
de los centros de enseñanza del 
Estado.

1876CIEN ANOS A SU SERVICIO. 1976 En atención a las familias 
solicitan también informan 
medios sindicales que no se 
eleven las cuotas de los colegios.

MADRID, 12 (Europi'^ 
Press).— El juez especial 
Prensa e Imprenta 
dictado auto 
procesamiento contra rIB 
abogado laboralista 
Héctor Maraval Gómez, pO'S 
presunto delito de desacato^ 
relacionao con I ú/ J 
actuaciones seguidas a 3 
del traslado de un centro M 
trabajo de la empresa d' 3 
E.G. Ibérica de Madrid 
San Fernando de Henares-u 
El abogado defensor dd9 
señor Maraval, doña Cristina X 
Almeida, ha interpuesto X 
recurso de reforma. B

Se ver 
parcela di 
con insta 
cambiaría

£ 
7
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pana 
xera

3S meses y ' 
lablando de 
nocratización 
iras políticas, 
de libertades / 
na serie de te- ‘ 
'itales para el 
ánico de una ; 
quiera; quizá 
irnos que la 
ola, en lo que 
ticipación po- 
yoría, no siga 
alquiera". 
lismo tiempo j 
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que hemos de- 
r una conside-1 

importante: 
sto para las re- 
ircas deprimi 
el último giro i 
ido incluso an- I 
te de Franco? 3 
ivas se les han 1 
regiones y co- j 
as condenadas 1 
or las redes de " 
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a muerte lenta ; i 
lo mejor si les 1 
or la coyuntu- ' 1 
ual a los habi-11
tierras margi- 

:apaces de de
más gordas y 
de las que nos 

obrado a escu- 
os últimos me-

r

LAS TARIFAS ELECTRICAS

El Ministerio de Industria 
accede al requerimiento
del Supremo

MADRID, 12 (Logos).- 
El Ministerio de Industria ha 
accedido al requerimiento 
de la sala tercera del 
Tribunal Supremo enviando 
los expedientes solicitados 
sobre la elevación de tarifas 
eléctricas de 24 de enero del 
pasado año e impugnadas 
por el señor García de 
Pablos.

El señor García de Pablos 
en escrito elevado al 
Tribunal Supremo, 
considera que los papeles 
remitidos por el Ministerio 
de Industria del que emanó 
el decreto impugnado en 
este recurso no pueden ni 
deben ser considerados ni 
calificados, de acuerdo con 
las normas legales vigentes, 
como “expediente”. Añade 
aemás que no están todos 
los que son ni son todos los 
que están.

El señor García Pablos 
solicita del Supremo que 
éste, a la vez. solicite del 
Ministerio de industria, los 
siguientes documentos:

—El informe solicitado y 
obtenido de la Secretaría 
General Técnica del 
Ministerio de Industria.

—El informe recabado y 
obtenido de la Organización 
Sindical en relación con

Industria acerca deja 
“realidad verdadera del 
sector elécxnco que, por 

• otra parte, presenta a la 
administración una imagen 
de d if icu Itades casi 
insuperables y de crisis y 
por otra, presenta a sus 
inversionistas al público la 
imagen de un negocio 
floreciente y seguro”.

— Los documentos 
anexos al escrito que en 
fotocopia ha elevado a la

Um«Am«mMM-^**>m><<<<*'M*******‘*******^*^^

sala el Ministerio de 
Industria, procedente del 
Sindicato Nacional de Agua, 
Gas y Electricidad.

El Ministerio de Industria 
deberá legalizar y oficializar, 
a fin de que puedan tener 
valor y consideración de 
documentos adminis- 
trativos:

—El documento de 20 de 
enero de 1975 emanado del 
director general de la 
Energía, que no aparece 
sellado ni con cajetines de

entrada ni de salida, ni 
figura en el destinatario 
alguno.

—El documento de 23 de 
enero de 1975, el cual está 
extendido en papel normal, 
sin timbre y en ti no 
aparece el destihatario, ni 
sello alguno ni datos sobre 
registro de entrada y salida.

—La fotocopia del escrito 
del Sindicato de fecha 14 de 
enero.

dicho proyecto.

■LIDAD >
-El i 

c á maras
informe de las

de Comercio,

t

12 (Logos).-s 
es estatales di^ 
lían realizand:^ 
el pasado dí^ 

oyo de sus re<^i;
se reintegra^ 

!us puestos di¿ 
» diferentes colT 
ales afectados, 
acuerdo al que 
a asamblea rea- 
er por la tarde . 
e nuestra Seño^ 
os.

asamblea se 
r a la normalfí^ 
lo un plazo has- 
} día veinticua 
el Ministerio de 
I satisfactoria i 
ciones-plantea- 
ue una de las 
es la constitu 
uce representa- 
sn del servicio 
lagisterio, cuya" 
dad ha sido 
da por los do- 
upantes en al

Industria y Navegación.
— El informe de la 

asesoría jurídica del 
Ministerio.

—El ejtudio solicitado 
por la Junta Superior de 
Precios y que correspondía 
realizar, según propuesta de 
la Junta, a los ministerios de 
Hacienda, Obras Públicas e

wo
ILEÑO
ESADO F
>, 12 (Europi-^-^ 
úez especial 
Imprenta

o u t o dV 
nto contra oí® 
i b oralista do^K 
val Gómez, pu'® 
to de desacatoX 
a o con l<^í 
seguidas a ro^ 1 
le un centro di < 
la empresa J 1 

de Madrid î» A 
O de Henares- 1 

defensor dd ■ 
l, doña Cristint 9 
la interpuesto^ 
^orma. S

^Dieciocho millones
MADRID, 12 (Logoíp .- A 

dieciocho millones de pesetas 
asciende la recaudación hasta 
de Caritas Española, Cáritás 
diocesana de .Madrid-Alcalá ’ y 
otras dieciséis caritas diocesanas 
de todo el país, con destino a 
Guatemala. En dicha cifra no se 
incluyen las cantidades de 
recaudación obtenidas Iwta 
ahora en las restantes diócesis de 
Caritas de_España, cifras que por 
el momento no se conocen, 
según han indicado a un 
redactor de Logos en los 
servicios centrales de Caritas 
Española.

Por otra parte, en las 
distintas entidades bancarias 
radicadas en Madrid se ha 
recaudado ya con destino al 
pueblo guatemalteco una 
cantidad que oscila entre cinco 
y siete millones de pesetas.

La mayor cifra de ingresos 
corresponde a la central de 
Caritas española,. donde la

recogidos hasta 
el momento

recaudación ascieruíe hasta hoy 
a ocho millones y medio de 
pesetas En la Cáritas Diocesana 
de Madrid-Alcalá se ha 
recaudado aproximadamente un 
millón de pesetas. En Barceloiw 
se han obtenido hasta ahora dos 
millones y medio; un rriillón y 
medio en Bilbao; un millón en 
Pamplona; y seiscientas mil 
pesetas en Zaragoza.

.Caritas Española tiene 
previsto enviar el próximo 
sábado a Guatemala, a bordo de 
un avión de Iberia, cuatro 
vehículos “Jeép" y veinticinco» 
grandes tiendas de campaña. Por 
otra parte, en los próximos días 
se enviarán también 15 
toneladas de alimentos

enlatados; unas 50 ó 60 
toneladas más de alimentos de 
tipo legumbres, arroz, etc., 
250.000 unidades de vacunas 
antitíficas y otra cantidad igual 
de vacunas anticoléricas, y 
50.000 unidades más de vacunas 
antirrábicas.

Según los servicios centrales 
de Cáritas Española, la 
compañía Iberia ha ofrecido dar 
facilitades para enviar 
semanalmente cien toneladas de 
productos a Guatemala.

Por otra parte, almacenistas 
de distintas localidades 
españolas han hecho entrega a 
Cáritas de grandes cantidades de 
alimentos gratuitamente, con 
destino al pueblo de Guatemala.

Los rectores no 
autorizarán actos que 
afecten a este tema

• Un ahorro superior 
a los 6.000 millones

MADRID, 12 
(Logos).— En aplicación 
de las medidas 
anunciadas en reciente 
Consejo de Ministros en 
relación con el proceso 
seguido contra un grupo 
de jefes y oficiales del 
Ejército por delitos o 
faltas militares, las 
autoridades académicas 
no autorizarán ningún 
tipo de actos, reuniones, 
asambleas o declara
ciones que afecten a este 
tema, según notificación 
enviada por la Dirección 
General de Universidades 
e Investigación a los 
rectorados de las 
respectivas universidades 
españolas.

begun las órdenes 
recusadas, los rectores 
deberán advertir 
expresamente a sus 
j un tas de gobierno, 
decanos y directores de 
centros y representa
ciones de estudiantes de 
esta prohibición y de las 
responsabilidades que se 
derivarían de su 
infracción.

Finalmente, se ruega a 
los rectores que 
extremen su diligencia en 
el cumplimiento de estas 
instrucciones y 
comuniquen a la citada 
Dirección General 
cualquier incidencia que 
pueda producirse en 
relación con este tema.

PARCELA en CARRETERA 
de LOGROÑO

Se vende en la carretera de Logroño, Km. 2'700, 
parcela de unos ochocientos metros cuadrados, cerrada, 
con instalación eléctrica y agua propia. También se 
Cifnbiarfa por piso.

Dirigirse a FlhICAS CASAMIAhl. San Miguel, 9. 
Teléfonos: 222768 y 282840

MADRID, 12 (Logos).—''Solamente aumentar un diez por ciento 
el rendimiento de los cereales en España, a través de un tratamiento 
adecuado con fertilizantes, le supondría al Estado un ahorro 
superior .a los seis mil millones de pesetas", han manifestado en 
rueda de prensa, don Valentín Hernando, secretario general de las 
jornadas internacionales sobre investigación científica y el problema 
agrario que, organizadas por la Asociación de Personal Investigador 
del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, pretende poner 
de relieve la importancia de la investigación en materia agraria, su 
necesidad de existir dentro'del marco del desarrollo agricole y 
ganadero y su fundamental transcendencia en el desarrollo del 
sector.

El derecho a
nuestro secreto

profesional

El derecho al secreto profesional de los 
periodistas es, hoy más que nunca, vital para los 
que e/ercemos una dificilísima profesión que aspira 
a estar ai servicio de la objetividad, de la realidad.

I ^E atrevería alguien a exigir de un 
1 ■ sacerdote que revelara un secreto 

Á^^de confesión en base a que lo 
X declarado en un confesionario

pudiera ser de utilidad para la 
Justicia? ¿Se atrevería alguien a exigir 8e un 
médico otro tanto sabiendo que todos los 
profesionales de la medicina han prestado el 
"Juramento de Hipócrates"? Sin embargo, nada 
impide que se procese a un periodista y se le pidan 
hasta seis años de prisión por negarse a revelar la 
identidad de los participantes en una tueda de 
prensa hoy calificada como "ilegal". Una rueda de 
prensa, no el planeamiento de un - asesinato, 
entiéndase bien.

Mal estará que un ordenamiento Jurídico poco 
democrático impida la auténtica y creadora 
libertad de expresión -derecho reconocido en 

' todas las Declaraciones Universales, incluidas las de 
la propia Iglesia Católica-, limitación que puede 
surtir efectos a la hora de publicar una noticia.

Pero cada día resulta más anacrónica la falta de 
plenas garantías por las que un periodista no 
deberá revelar sus fuentes informativas. Sin este 
elemental derecho, la tarea profesional de los 
informadores queda limitada hasta extremos que 
ponen en un peligro muy serio la veracidad y \ 
exactitud del contenido informativo de cualquier 
medio de comunicación. Es, por otra parte, un 
derecho reconocido en todos los países cuya 
homologación al parecer busca España.

■ la forma en que hoy debemos realizar nuestro 
trabajo los periodistas emanóles es realmente 
caótica. En España se toleran desde el Poder > 
algunos hechos que todavía son delictivos sobre el S 
papel, a pesar de que dentro de unos mexs estos ? 
delitos podrían ser plenos derechos, si creemos lo ? 
que afirma el propio ministro de la Gobernación, r
Se nos convoca a conferencias de prensa de 
partidos y organizaciones que han dejado de ser A 
clandestinas antes de ser legales; tenemos que ser 
testigos de una realidad cambiante que incluye 5 
huelgas, manifestaciones, encierros, asambleas y 
mil formas de contestación hoy todavía ilegales El ¿ 
periodista está'al servicio de la realidad. ¿Pero sóio ? 
es real lo legal? La Junta Democrática es ilegal, * 
pero tan real que ha cenado el otro día en "La ? 

® Pizzeria" con un buen número de periodistas. Y l 
S 3SÍ, a partir de ahora, casi todos los días. ?

Las jornadas tendrán lugar en los días 16 al 20 de febrero 
próximos y en ellas participarán doce investigadores extranjeros de 
talla internacional y doce nacionales. Entre los investigadores 
extranjeros destaca la asistencia del doctor Aurelio Peccei presidente 
del Club de Roma, quien pronunciará la conferencia inaugural.

Se puso de relieve la necesidad de prestar mayor atención a la 
investigación en nuestro país, a la que sólo se le dedica tres mil 
millones de pesetas, de las que un diez por ciento va destinado a la 
investigación y el resto para sostener instalaciones y personal. La 
investigación, en general, necesita en estos momentos para poder 
desarrollar alguna actividad, de 500 millones de pesetas. Subrayaron 
los organizadores que la investigación en materia agrícola es lenta y 
reposada, por lo que sus resultados sólo pueden ser fiables a largo 
plazo. "Él nivel de nuestros investigadores es muy aceptable, en 
materia agraria, tenierxfo en cuenta el escaso material con que se 
puede trabajar", declararon.

Las jornadas tendrán carácter gratuito para quienes asistan a ellas, 
pretendiéndose que, de la visión de conjurito de los probitas 
agrarios, permita a los responsables de la política a<jraria encoritrar 
una serie de soluciones o caminos, que orienten a los agricultores 
españoles en su evolución hacia el futuro, conscientes de la necesidad 
de una verdadera planificación en la investigación agraria.

¿Vamos a llevarnos los periodistas las tortas de 
todos los lados? ¿Estamos obligados a ær 
auténticos héroes si hemos elegido esta profesión 
únicamente con el deseo de ser testigos objetivos?

¿La sociedad española, que desea más que nunca 
una verdadera clarificación de la realidad, nos 
condenaría por estar presentes allí donde se 
produce un hecho de transcendencia real aunque 
no sea estrictamente legal mientras nos limitemos a 
tomar nota de lo que pasa de verdad?

Gravísimos problemas de los que, al menos el 
que suscribe, no nos quejamos por miedo. 
Simplemente, por razón de un derecho de toda la 
sociedad a estar plenamente informada.

Pablo
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Sánchez Albornoz
AE/12-2-76/f

TODAVIA SE ESCRIBEN 
CUENTOS INFANTILES

f

orro OBJETOK DEi

las galas, el buen dinero que en -
(tra para luego invertirlo tan bien.como ha hecho

it

CANELLAS, A BERLIN

MANIFESTACION PRO AMNISTIA

■■■■■■

T

de [>

Eduardo ALARCON

A este ac 
vos de la as 
Forcadell, pi 
tecimiento p

Más premios para Camilo Sesto. Ahora "Long-Play 
de Oro", con felicitaciones visibles de Pepe 

Domingo Castaño y Danny Daniel. Termina su 
"Jesucristo" en Madrid porque Camilo em -

destaparse /a asturiana y hasta nuestros dfas su cara y 
su nombre son actualidad, porque la semana pasada, 
sin ir más lejos, ha pregonado a los vientos que "ella 
s¿>lo juega al parchís". Noticias tan interesantes me 
hacen pasar a otro tema.

vendrá en abril

ESTANKX ENSEÑANZAS

KmXíK MI A CIM

Teléfonos: 
234172 y 336766

ZARAGOZA

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repi' 
sos EQB, especialmente ms* 
temáticas. Telf. 250270.

con el mejor espectáculo montado que hemos visto en 
nuestro país. María Isbert dice que las cosas tan 
sabrosas que están pasando en las familias es por la 
gran crisis de fe existente en nuestros hogares. ¿Saben 
ustedes que Katherine Hepburn, está considerada 
como una de las mujeres más elegantes del mundo 
aunque abuse de la falda y el jersey? Es que las 
prendas hay que saberlas llevar. Juan Ribo va a hacer 
"Juana de Arco", pero en el personaje d*» Juana, no 
crean. Como la histórica heroína a veces vestía faldas, 
a veces mallas, Juan todavía no sabe qué vestimenta 
coger, aunque, para dar la nota, bien podría ser un 
buen meriñaque. Ya, puestos a descararnos, ¿qué más 
da una cosa que otra?

María Cuadra: “QUE NO DEN 
PUÑALADAS POR ATRAS"
“LA VOCACION HUMORIS
TICA NO EXISTE" (Máximo)

"TODOS LOS ESPAÑOLES TENEMOS 
EL DEBER DE COLABORAR EN HACER 
UNA ESPAÑA NUEVA, EN PAZ 
Y LIBERTAD"

CARMINA Abril, la librera, la de la sala de 
exposición en Madrid, la amiga de artistas, 
intelectuales y de los buenos, amiga también de los 

perros, la que empezó a contestar contra las cosas feas 
de España en el año 1936 y por respondona 
consecuente pasó tres años en una checa - ‘que 
después no he aprovechado y no me sirvieron para 
ñaua”— tiene aspecto de noblote y sentimientos niños. 
He recibilo de ella el mejor regalo que me han hecho

María Cuadra está que muerde y razones no le 
faltan a la mujer. Arremete, sin decir nombre 

contra María Fernanda D’Ocón por sus muchos años 
de permanencia como primera actriz del Teatro 
Nacional María Guerrero, sin dar paso a otras. Discutió 
con los directivos de Televisión E^añola indicando 
que no había derecho a que Lucía Bosé le oaearan 
diez millones de pesetas pór un serial y sesenta mil a 
las españolas. Como he presentado el Festival de la 
Canción de Alcobendas, las presentadoras oficiales han 
dicho algo así como “ ¡qué ^inta María Cuadra en 
esto! ”, sin saber que Mana, antes de actriz, fue 
f(resentadora y locutqra de radio. Y para terminar bien 
a cosa haUa de la Campaña contra el Hambre, que 

todavía se celebra en el mundo — ¿celebrar he escrito, 
como jolgorio? — y añade que para que esto no 
ocurra, lo mejor será que los culpables no vayan a 
misa, no comulguen, no den puñaladas por atrás”. 
María no tendrá trabajo pero frases no le faltan para 
sincerarse. Y hace muy bien, pero que muy 
requetebién.

BARCELONA, 12 (Logos).— Claudio Sánchez Albor
noz vendrá a España en el próximo mes de abril, según 
ha manifestado en Buenos Aires al corresponsal de “Li 
Vanguardia”.

Sin embargo, el historiador ha expresado asimismo su 
deseo de volver a morir a Argentina, donde fundó y diri
ge una escuela de historia medieval que, próximamente, 
va a publicar el número 60 de “Cuadernos de la Historia 
de España".

Sánchez Albornoz que ha manifestado estamos asis
tiendo a una crisis general de valores, preguntado por el 
momento actual de España, ha declarado que cree que 
“los actuales gobernantes tienen muy buena voluntad, 
pero hay que darles tiempo... salir de una dictadura de 
40 años es muy difícil. Sería tristísimo que el franquis
mo fuese un hiato entre dos guerras civiles. Todos los 
españoles, concluye, tenemos ahora el deber de colabo
rar en hacer una España nueva, una España en paz y en 
libertad”.

pieza

en lo que va de año, un cuento que Carmina ha escrito 
en memoria de su perra, Canela, su gran compañía en 
la larga soledad de los días. Es cuento para mayores 
que buscan en el animal el mejor amigo del hombre. Es 
cuento para niños que comprenden el juguetear con el 
perro. Es cuento para ver por las ilustraciones a todo 
color de Carlos Pascual Para mí supone mucho la 
dedicatoria: “A mi amigo Eduardo. De verdad”. Delas 
muchas frases de “Canela y el mar", y dado que no 
puedo extenderme demasiado porque otras 
frivolidades siguen a estas líneas, me quedo con esta: 
"Tengo que pedirte perdón; aunque un poco tarde, 
por no haberte alegrado tu vida. Tus últimos años”. 
Canela, la perra buena, murió mirando a Carmina, 
sabieñdo que se iba.

La vista de esta fotografía, donde Rosa Morena 
lanza sus cancionet y Blanca Estrada, con su carita 

de ouerta, la mira fijamente, me hace recordar dos años 
atrás, fecha en que pasaron a esta inmortalidad breve 
de la Cámara. Blanca, entonces, vivía con su marido y 
quería ser actriz. Rosa, por descontado, ya estaba en 
su cumbre y fueron fechas en que despotricó contra 
Lola Flores para después, y a vistas públicas, claro, 
hacer las paces y "aquí no ha pasado ná", mientras 
que fotógrafos y periodistas recogían la sensacional 
noticia y el perdón humano acaparaba el corazón de la 
extremeña y la jerezana. Es buen o pee don are orno lo 
hizo La Faraona con Rosa y que el perdón viera la luz 
pública. Lola y su corazón de oro olvidó ofensas de 
Rosa, como las imperdonables de haberle puesto unos 
añitos de más y decir la otra que era mejor que ella. 
Bl^ca, por entonces, debía pensar ; algo así, "como 
cuando podré dar la nota yo también"' No tardó en

No hay que dudar sobre la personalidad de 
Máximo. El otro día tuve conversación 

larga con él y pude sonsacar varios puntos 
interesantes que señalo: “Especializarse como 
humorista es peligrosísimo ya que la vocación 
humorística no existe sino el éxito de dos ó tres 
artículos. No soy humorista gracioso porque me 
da vergüenza, tengo pudor y me parece 
insultante, petulante, presumir de lo que hago 
como el niño bueno de clase que siempre es el 
f(rimero. Soy de los que creo oue los payasos no 
¡oran, como dicen al tópico. A los que hacemos 

humor nos gustaría que nos ofrecieran otra 
pirueta, pero no lo hacen y hemos de seguir en 
lo mismo. Hoy se habla mucho sobre política, 
pero después de tanto partido puede haber 
trauma; yo soy libre'porque tengo opinión de 
mí mismo. Mi mayor satisfacción sería que mis 
“cosas” llegaran a ios treinta y cinco millones 
de opinantes’’.

Máximo piensa mientras se afeita y tararea 
esa canción de moda, como todo español 
deprimido que se Jalea a sí mismo en el nuevo 
día para ver qué tal salen las cosas y comprobar 
a la noche qué iguaiitas, igualitas que ayer. 
Escribe lo de los periódicos siempre a máquina 
por eso de la tensión nerviosa, rellenar cuartillas 
y luego no entender tu propia caligrafía, como 
servidor. ¡Ah! Y dice siempre lo que quiere 
decir. Amén.

BARCELONA, 12 (Logos).— Un séptimo objetor de 
conciencia, José Antonio Montserin, compañero de los 
seis detenidos el pasado domingo en su domicilio de 
Hospitalet, ingresó en la Cárcel Modelo, tras prestar 
voluntariamente declaración ante el juez militar.

El objetor de conciencia, prestaba, al igual que los 
otros seis jóvenes, un “servicio civil” en el asilo del 
parque y había suscrito el día de Navidad un manifiesto 
dirigido a la opinión pública en el que todos ellos 
exponían sus razones de negativa ante el servicio militar.

Tras la detención de sus compañeros, el séptimo 
componente del grupo de objetores, se presentó ante la ' 
Cárcel Modelo en señal de solidaridad con sus
compañeros. Tras entrevistarse con el sacerdpte Xirinach 
y otros “captaires de la pau” se dirigió a diferentes 
autoridades militares, siendo finalmente detenido e 
ingresado en prisión.

Por otra parte, se ha sabido que, a primeras horas de la 
tarde, ios seis detenidos el pasado domingo fueron 
trasladados por la policía militar a la prisión militar de 
Figueras.

L paso 
los día 

vamos a tener 
al. baldón de 
neses no tent 
porque somos 
tos cortacabez 
que por una 
descuellan en 

Decimos e: 
los ataques 
subrepticios c 
intentan deter 
de luchador s 
mera línea dt 
un hombre qu 
sa ha levantai 
sólo su ciudai 
no también I 
deriqueza y î 
aquella comar 
vinos.

A los voci 
a estos espon 
res del chund 
comparsero, 
no somos se 
preguntaríami 
qué mesa o 
puerta estab 
en los años di 
de reñidas y 
ras, cuando J 
maba en solii 
nosdeAragór 

Porque he 
dar a todos 
contestatarias 
midas que fu 
día, en entret 
garse el tipo, 
veles repres 
mucho m 
que todas I 
vocingleras i 
garabías । 
hoy.

bar ce lona, 12 
(Logos).- El dirigente de la 
Unión Democrática de 
Cataluña y del equipo D.C. 
del Estado español, don 
Antón Canellas ha salido 

abacia Berlín, con el fin de 
establecer contactos con 
diversos responsables de la

C.D.U. El señor Canellas, 
invitado por el departamento 
de Ciencias Políticas de la 
Universidad Libre de Berlín, 
pronunciará mañana una 
conferencia en aquel centro, 
sobre el tema “Cataluña y el 
proceso de democratización 
del Estado español".

MADRID 
te Institucioi 
Maestrazgo, < 
na de traba] 
Asuntos del 
Fraga Iribarn

Asimismo 
sábado, día 
de la cual ti 
que asistirán 
señor Silva T 
Democrática

JAEN, 12 (Logos).- A las ocho de la noche de ayer, unas 
trescientas personas en su mayoría jóvenes, recorrieron algunas 
calles de la ciudad, dirigiéndose a la plaza de las Batallas, donda 
se encuentra el Gobierno Civil de la provincia. Los manifestantes 
solicitaban la amnistía y otros asuntos de interés provincial.

En representación de los manifestantes, un grupo intentó 
entregar al gobernador civil un escrito en el que se hacían constar 
dichas peticiones, pero la fuerza pública impidió el acceso y 
aconsejó a los manifestantes mandaran la carta por correo y se 
disolvieran pacíficamente. El grupo, en su mayor parte se retiró; 
pero se formó otro, menos compacto que fue disuelto sin que se 
produjera incidente.

ESTANTERIAS 
METALICAS

Fotogratia - Cine 
Cámaras Fotográficas 
Ampliadoras, materialei 
blanco negro, color> 
accesorios - Nuevo ■ Ocasión 
compra cámaras viejas (n» 
importa estado), empalmé 
reparación p e I í c u 
aficiur-ado Calatayud, 3-
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De verdad, 
¿no tenemos 

remedio?
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L paso que discurren 
bJ^Ios días y las cosas 
vamos a tener que rendirnos 
al. baldón de que los arago
neses no tenemos remedio, 
porque somos unos insensa
tos cortacabezas de todos los 
que por una u otra razón 
descuellan en nuestra vivir.

Decimos esto a cuenta de 
los ataques más o menos 
subrepticios que estos días 
intentan deteriorar la imagen 
de luchador siempre en pri
mera línea de José Bribián, 
un hombre que a la aragone
sa ha levantado a pulso, no 
sólo su ciudad. Cariñena, si
no también la única fuente 
deriqueza y de vida de toda 
aquella comarca que son sus 
vinos.

A los vocingleros de hoy, 
a estos espontáneos seguido
res del chundarata facilón y 
comparsero, nosotros, que 
no somos sospechosos, les 
preguntaríamos ¿debajo de 
qué mesa o detrás de que 
puerta estaban agazapados 
en los años de duro batallar, 
de reñidas y arriesgadas ho
ras, cuando José Bribián cla
maba en solitario por los vi
nos de Aragón?

Porque hora es de recor
dar a todos que las voces 
contestatarias de ayer por tí
midas que fueran, en gallar
día, en entrega y hasta en ju
garse el tipo, valían en los ni
veles representativos más.

Escrito conjunto
• "NO HAY LIBERTAD POSIBLE SI LA LIBERTAD DE 

EXPRESION SE CONVIERTE EN LICENCIA PARA LA 
DIFAMACION"

MADRID, 12 (Logos).— Unión del Pueblo Español, 
NacionalAnepa; Unión Nacional Española, y Frente

Español, asociaciones politicas que acudieron en su dia a la 
convocatoria del presidente Arias, para abrir nuevos cauces 
de participación al pueblo español, se dirigen 
conjuntamente, sin renunciar a su propia personalidad 
independiente ni a sus distintos idearios, a la opinión 
pública y al Gobierno, para dejar constancia de su rechazo a 
tos reiterados y sistemáticos ataques de que viene siendo 
objeto, con desprecio de la legalidad vigente y de su misma 
legitimidad, las más altas instituciones representativas del
Estado.

Los españoles han 
podido ser testigos en los 
últimos meses de los juicios 
despectivos y ofensivos de 
que han sido objeto, 
públicamente, las Cortes 
Españolas, el Consejo 
Nacional, el Consejo del 
Reino, así como de los 
ataques a la historia 
nacional más reciente, a 
figuras que merecen el más 
alto respeto de los españoles 
y contra la misma legalidad 
y legitimidad del 
ordenamiento constitu
cional vigente, al tiempo' 
que se atentaba contra la 
paz social y la unidad de la 
patria, con desdén y 
desprecio de los 
sentimientos generales de 
pueblo español y. del 
cumplimiento de las Leyes.

CERRAD EL PASO

convierte en licencia para la 
difamación y para las agrias 
actitudes, a través del torpe 
y lamentable juego de los 
maliciosos ataques al honor 
y a la dignidad de las 
instituciones, de los grupos 
o de personas’’, pedimos al 
Gobierno que este criterio 
se traduzca en norrna 
inexcusable de público
comportamiento, cerrando 
el paso de esta manera a las 
campañas que persiguen la 
disgregación del Estado que 
España ha sabido construir 
en largos años de esfuerzo, y 
que la gran mayoría de los 
españoles no desea 
puesto en peligro.

un nuevo periodo de paz, de 
prosperidad y de concordia 
social, bajo el signo de la 
Corona, en el que la 
sociedad española siga su 
camino de constante 
perfeccionamiento social, 
político y económico, 
adecuando el pasado al 
futuro;incorporando nuevas 
ideas y valores y logrando 
más altas y ambiciosas 
metas, desde la afirmación 
de la legitimidad de nuestras 
instituciones y del más 
absoluto respeto de las 
Leyes.

Dentro de este marco 
todo progreso y toda 
esperanza será posible. Con 
su ruptura solo es previsible 
la destrucción del bien 
inapreciable de la paz.
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Apoyándonos en 
palabras pronunciadas por el 
presidente del Gobierno 
ante las Cortes Españolas, 
en su sesión del día 28 de 
enero, al decir: “No hay 
democracia posible si la
libertad de expresión se

"FRENTE INSTITUCIONAL" 
CENARA CON FRAGA

ir Canellas, 
epartamento 
líticas de la 
re de Berlín, 
nañana una 
jquel centro, 
Cataluña y el 
wcratización 
íol".

>TIA

MADRID, 12 (Logos).— La asociación política “fren
te Institucional’’, vinculada a la Hermandad Nacional del 
Maestrazgo, celebrará el proximo viernes, día 13, una ce
na de trabajo con el vicepresidente del gobierno para 
Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, señor 
Fraga Iribarne.

A este acto, asistirán todos los promotores y directi
vos de la asociación "a fin de coronar -dice el señor 
Forcadell, principal promotor—el éxito del primer acon
tecimiento político de “Frente Institucional .

Asimismo la citada asociación celebrará el Pf 
sábado, día 14, su segunda asamblea nacional, despues 
de la cual tendrá lugar un almuerzo de hermandad, al 
que asistirán, entre otras personalidades, el ex ministro 
señor Silva Muñoz, líder de la asociación política Unión 
Democrática Española (UDE).

Respetando las legítimas 
interpretaciones que puedan 
proponerse para el futuro de 
la vida española, 
reclamamos la defensa de la 
legalidad, cuyo respeto, sin 
condicionamientos ni 
reticencias debe presidir en 
todo momen+n la vida de un 
estado de derecho, 
recordando la imperiosa 
necesidad de que las Leyes 
se cumplan, sin que pueda 
producirse un vacío leqal. ai 
confundir la expectativa de 
una proyectada legalidad 
con la legalidad vigente y sin 
que nadie pueda servirse del 
anuncio de un talante 
renovador y perfectivo que 
compartimos y de una 
propuesta de Gobierno que 
respetamos, para presuponer 
soluciones y decisiones que 
son de la competencia de los 
legítimos órganos 
legislativos de la Nación.

Cualquier otra actitud- 
supondría un grave atentado 
a la continuidad del Estado 
y a la pacífica' convivencia 
de los españoles.

ADECUAR EL 
PASADO EN FUTURO

Deseamos para España

— Gobierno-Consejo 
Nacional está iniciando sus 
trabajos, la necesidad de que 
sean respetados y 
mantenidos los principios 
fundamentales y de que por 
razones de justicia las 
asociaciones políticas, 
específicamente reconocidas 
por las Leyes como medios 
de participación, sean 
tenidas en cuenta en las 
tareas que ahora comienzan.

Las asociaciones políticas 
que firman este escrito, lo 
respaldan con el valor de los 
mites de firmas de sus 
asociados y el amplísimo 
consenso popular que ‘tras 
estas firmas se ampara, lo 
cual supone un inmenso 
consenso nacional por 
cuanto junto a ello debe 
contar también la opinión 
concorde, en todo cuanto 
en este escrito se dice de 
otros mucho sectores de la 
sociedad española no 
agrupadas en nuestras 
asociaciones, pero que 
guardan el recuerdo de 
Francisco Franco y de su 
último mensaje, que 
apoyaron durante su vida y 
siguen respaldando después 
de su muerte la ingente obra 
renovadora realizada 
durante su mandato.

Firmado: Javier Carvajal,
Enrique Thomas de
Carranza, 
V a I i e n te y
Fernández Cuesta.

José María 
Raimundo
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MARCELINO
CAMACHO SALIO 
HACIA LONDRES
MADRID, 12 (Cifra).- 

Marcelino Camacho ha salido 
a primeras horas de esta 
mañana por vía aérea, con 
destino a Londres, primera 
etapa de una serie de 
ciudades europeas que 
visitará en los próximos días.

Camacho viaja a Gran 
Bretaña invitado por las 
' Trade Unions'' 
— sindicatos— y a 
continuación irá a Bruselas 
para pasar después a París.

Asistirá igualmente a 
coloquios y pronunciará 
algunas conferencias al 
tiempo que visitará grandes 
empresas como "Renault" y 
"Orly".

TRADUCCIONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

HABLANOO
¡CLARO

LAS REFORMAS Y LOS 
PODERES OCULTOS

U
LTIMAMENTE venimos leyendo en los medios 

de información que ¡por fin! parece ser que el Sr. I
Villar Mir va a sacar el Libro Blanco en el que se I 
insertarán los principios básicos de esta reforma tributaria, 
antes de que se inicie la canícula veraniega.

No sé si creérmelo o no, porque uno está ya un tanto 
"mosca" de tanto libro de color, pero aunque 
verdaderamente vea la luz como se dice antes del mes de 
junio, no creo que la reforma tributaria vaya a ser 
inminente.

De momento ya nos anuncian otros dos nuevos parches 
a nuestra legislación tributaria, cuestión que confirma más 
si cabe mi teoría de que la verdadera reforma ha de 
tardar y éstos' son; Una nueva estructuración del 
Impuesto General sobre la Renta de las Personas Físicas y 
un definitivo programa sobre mayor clarificación 
contable.

A mí personalmente cuando leo estas cosas me 
produce bastante risa y aprovecho su lectura cuando 
estoy un tanto deprimido pues la carcajada cuanto mas 
sonora es, según el buen decir de los expertos, más eleva el 
tono de las personas y deja abierta de par en par la puerta 
del optimismo.

Pero vamos a ver, ¿cuántos retoques anuales se realizan 
en el Impuesto General sobre la Renta? Incalculables 
pues todos los años se promulgan disposiciones que más o 
menos van a parar a lo mismo; “donde dije digo, digo 
diego, y viceversa..."

Yo opino que todas estas perogrulladas no son 
originadas porque exista un equipo incompetente a la 
hora de legislar reformas a tan manoseado Impuesto, sino 
más bien creo que paralelamente al poder legislativo existe 
otro más o menos camuflado, aunque el que más o el que 
menos ya lo conocemos, que con su tremendo poder 
opera en la sombra procurando que las disposiciones que 
saften a la palestra sean solamente aquéllas que como 
decimos en esta bendita tierra de Aragón "tiren para 
casa".

¡Ah, tremendo poder económico-absolutista que gran 
perjuicio has estado haciendo al pueblo español año tras 
añq al no entender otro lenguaje que el de tu propio 
provecho!

Hay que admitir que el arraigo de este poder 
subterráneo y egoísta ha estado enmarcado con terreno 
abonado en un tipo de organización política absolutista y 

1 sin oposición organizada, pero afortunadamente cual 
parásito aislado, el omnipotente poder económico de 
minorías privilegiadas toca a su fin pues el antidoto 
mortífero que ha de acabar con su existencia está a la 
vuelta de la esquina.

Efectivamente la crítica efectiva y valiente diaria, el 
I establecimiento de un sistema democrático con un 
I parlamentarismo vivo que oblique al respeto de la 
I voluntad mayoritaria, la reflexión y la cordura que 
I procure la existencia cordial y una manera honrada de 
I concebir la convivencia basada en el leal entender o sentir 
I de cada persona, han de asestar, no cabe la menor duda, 
I tan duro golpe a todos esos poderes ocultos y egoístas que 
I esperemos no salgan jamás a flote.
I En estas condiciones vengan las reformas en especial de 
I ese popular Impuesto de la Renta de las Personas Físicas, 
I basado exclusivamente en la transparencia y honradez del 
I quehacer político pero sin que nazca mutilada, 
I desfigurada o maniobrada por los invisibles hilos que 
I operan entre bastidores.
I Si no es así, es mejor no hacer nada ya que todo 
I seguirá igual, es decir siendo el contribuyente más 
I modesto el más perjudicado en beneficio de una minoría 
I todopoderosa privilegiada.

I Angel Mallo

•
 PROMOCION DEL PARTIDO 

DEMOCRATA DE JOAQUIN 
GARRIGUES, EN PAMPLONA

PAMPLONA, 12 (Europa Press).— Don Joaquín 
Garrigues Walker, líder del Partido Demc>crata, celebró 
una reunión en Pamplona al objeto de dar a conocer las 
características de dicho grupo entre diversos estamentos 
sociales de la región navarra.

El señor Garrigues celebró un almuerzo al que 
asistieron unas 70 personas entre quienes se desarrolló 
un coloquio en torno a los aspectos más destacados que 
caracterizan al Partido Demócrata.

SGCB2021
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EVOLUCION DEL CREDITO
OFICIAL EN 1975

UMENTO un
35 por CIENTO

MADRID, Ï1 (Logos).— El volumen total de autorizaciones 
de los organismos de crédito oficial durante 1975 ascendió a 
182.495 millones de pesetas, lo que representa un incremento 
del 35 por 100 sobre la cifra de 1974.

Por su parte las concesiones de créditos realizados por dichas 
entidades con cargo a dichas autorizaciones se han elevado a 
189.0CX) millones de pesetas, con un aumento del 43 por 100 so
bre el año precedente.

Valga la explicación al hecho de que las concesiones del año 
superan aparentemente la cifra autorizada debido a que la autori
zación que se señala al Banco Exterior de España limita el creci
miento del crédito oficial a la exportación pero las concesiones 
que dicho banco puede realizar son iguales a ese crecimiento ne
to más el importe de los reembolsos habidos en el año, lo que ha
ce que la concesión total (30.129) supere la cifra de autorizacio
nes (22.000)

Con respecto a las autorizaciones, el mayor volumen de éstas 
corresponden al Banco de Crédito a la Construcción, que se acer
ca a 43.000 millones de pesetas. Le sigue en importancia el Ban
co de Crédito Industrial con cerca de 37.0(X) millones y el Ban
co de Crédito Agrícola con mas de 28.000 millones.

Las variaciones más importantes en las cifras de autorizacio
nes, que en todas las entidades han sido positivas, corresponden 
al crédito oficial a la exportación (88 por 100), y al Banco de 
Crédito a la Construcción (79 por 100).

Las concesiones de crédito más altas las ha alcanzado el Ban
co de Crédito a la Construcción con 42.680 millones de pesetas, 
siguiéndole en importancia y con cifras superiores a los 30.000 
millones el Banco de Crédito Industrial (36.700) y el crédito 
oficial a la exportación (30.1 (X))

La variación más importante en el volumen de créditos con
cedidos se producen, al igual que én las autorizaciones, en el 
Banco de Crédito a la Construcción y en el crédito oficial a la 
exportación. Si bien respecto a la variación total es más impor
tante la del Banco de Crédito a la Construcción, comparándolas 
con las cifras de 1974, se pone de manifiesto que la variación del 
crédito oficial a la exportación experimentó un aumento del 
135 por 1(X). Les sigue en importancia a estas dos entidades el 
Banco de Crédito Industrial.

Efectuando una distribución de los créditos concedidos según 
sectores a los que se aplican, se aprecia que todos ellos, con la so
la excepción del naval y pesquero, han recibido en 1975 una ci
fra de concesiones superior a la del año anterior. El sector al que 
ha destinado la cuota más considerable de los créditos concedi
dos ha sido el industrial con 51.900 millones, distribuido en ac
ciones concertadas, polos y otros; le siguen los de corporaciones 
locales, exportación, agricultura y vivienda.

El saldo de las cuentas de crédito ha pasado de 385.2(X) mi
llones de pesetas en 1974 a 484.6(K) en 1975, con un aumento 
absoluto de 99.4CX) millones de pesetas y relativo del 25,8 por 
1(X), crecimiento superior al del conjunto del sistema crediticio 
que es del 22,4 por 100.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 12 de febrero de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés . .. . .

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

66,108 
66,306 
14,840

133,914 
25,907 
169,290 
26,049

No disponible 
24,930 
15,122 
10,814 
12,021 
17,284

‘ 362,434
Sin cotización 

21,999 
162,707

66,308 
66,573 
14,902

134,585 
26,036

170,238 
26,179

No disponible 
25,053 
15,202 
10,865 
12,079 
17,381

365,534
Sin cotización 

22,102 
164,006

Antes de dar un paso

Aprobado por el Banco de España 
con el núpiern 649

NOMBRAMIENTOS 
EH EL BANCO 
DE BILBAO -

BILBAO, 6 . - 
Continuando la línea 
formulada por el Presidente 
del Banco de Bilbao ante la 
Junta General el pasado mes 
de abril, tendente a la 
estructuración del grupo 
financiero que dicha entidad 
encabeza, el Consejo de 
Administración ha acordado 
el nombramiento de D. 
Tomás Lama mié de Cairac y 
O. Fernando Martínez de 
Bedoya, como Adjunto a la 
Presidencia y Director 
General, respectivamente.

D. Tomás Lamamié ha 
venido desempeñando hasta 
el momento el cargo de 
Director General Adjunto. 
Es Licenciado en Derecho y 
en Ciencias Económicas y 
estudió como post-graduado 
en Francia y USA. Ha sido, 
igualmente. Subdirector 
General del Instituto Español 
de Moneda Extranjera.

D. Fernando Martínez de 
Bedoya, que pasa a formar 
&arte del equipo de 

i rectores Generales del 
Banco de Bilbao, asumirá la 
dirección del área de 
operaciones bancarias. Es 
Licenciado en Derecho y 
venía desempeñando hasta 
ahora la dirección del Banco 
en Barcelona. Fue 
anteriormente Director 
General del Banco 
Asturiano de Industria y 
Comercio.

Los nuevos nombramien- 
tos inciden en el 
reforzamiento de los 
órganos directivos del 
Grupo (Presidencia y 
Dirección General) que el 
señor Sánchez Asiain ha 
venido planteando en ios 
últimos meses y que el 
Consejo viene materiali
zando en acuerdos sucesivos 
tomados en lassesiones 
últimas.

Fontisa, 902,94 (-2,591
Eurovalor 1, 746,99 

(-0,13)
Eurovalor 2, 429,84 

(■H),31)
Inespa, 648,64 (—1,531
Inrenta, 1.453,44 

(-4,02)
Gesteval, 77,24 (—0,22)
Suma, 1.244,14 (—1,96)
Banserfond, 86,75 

(-0,32)
Inverfondo, 94,34 

( -0,18)
Fondunión, 77,08 

( -0,04)

ATENCION 
CONSTRUCTORES

420 se venden en 
el Barrio de Jesús.
TELEFONO 294520

¿Se ha preguntado alguna' vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atender a 
administración.
Si necesita poseer mayor inf ormación. 
Si precisa asesoramiento.

su

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición para 
ayudarle a resolver estos problemas.

y
BANCO DE BILBAO 
desde 1837

La bolsa hoy ]
OTRA 
SESION 
NEGATIVA

BOLSA de

(Información 
facilitada por el 
Vizcqya).

b ursátil 
Banco de

MADRID

Ha seguido la 
órdenes y la sesión

escasez de 
se muestra

irregular con predominio de las 
posturas vendedoras. Los grupos 
bancarios siguen con 
repeticiones o goteos en sus 
cambios y únicamente destaca el 
Occidental en ganancia de 7 
enteros. Las eléctricas en su 
habitual situación de diferencias 
mínimas. En alimentación hay 
una mejora de 5 enteros en 
Aguila, contra una cesión de 4 
en Ebro. Retrocesos mcxderados 
en construcción e inmobiliarias, 
destacando Dragados —5. Las 
posiciones extremas de inversión 
son: Popularinsa —5 y Fiponsa 
-1-14. Discrepancia en 
Monopolios al perder 5 enteros 
Tabacalera y 1 en Campsa y 
mejorar Telefónica 1,5. En 
Papeleras Reunidas —14. Buen 
desarrollo del corro siderúrgico, 
cuyo índice mejora 1,23 puntos 
(106,90) flojedad en químicas. 
Al cierre se seguía en la misma 
situación.

Indice de Madrid 93,76 
-0,03.

BILBAO

Dentro del clima de 
operatividad disminuida que 
está dominando a la bolsa, hoy 
ha parecido querer animarse el 
ambiente al paso del corro 
siderúrgico con avances muy 
extendidos a todos sus valores, 
ganando 15 enteros aceros, 6 
Olarra y 4 Hornos, Babcock 
Echevarría, Cerrajera y Tubacex; 
sin embargo, hecha esta 
salvedad, queda poco más que 
reseñar. Las variaciones de las 
eléctricas son: Iberduero — 1, 
Sevillana -b0,5. Las repeticiones 
de cambio se imponen en los 
grupos de bancos y únicamente
hay dos 
-f- 1 0 y 
retrocesos 
I bérico.

avances, Occidental 
Santander -f6, y 
de 8 en Banesto e 

y 5 en Quesada e
Indubán. Telefónica se permite 
mejorar 2 enteros aunque cierra 
en papel. Campa 4-8 y 
Tabacalera —9. El cierre se 
realiza en la tónica habitual de 
desgana.

Indice de la bolsa 94,31 
-0,32.

BARCELONA

Tan lánguida como ayer, 
pero quizá más agudizada 
la oferta y única excepción la 
constituye el corro siderúrgico. 
Descensos en químicas, entre C)5 
y 3 enteros. En construcción 
Fomento -7 y Dragados-4. Un 
recorte de 15 enteros en 
Papeleras Reunidas y otro de 7 
enteros en Cevasa. Las mejoras 
de las siderúrgicas son Tubacex 
-»-6, Hornos -»-3,5 y Motor -»-3. 
En industriales único avance de 

' 11 enteros en Occidental y en 
comerciales recortes moderados 
o repeticiones. Al cierre se 
continúa con atonía e 
incer tidumbre.

BANCOS Preced. 1 HOY

Barco Zaragozano.......................... 842 842
Banco Exterior................................ 565 567
Banco Central................................. 865 865
Banco Español de Crédito............. 585 585
Banco Hispano Americano.......... 515 515
Banco de Santander....................... 858 854
Banco Popular Español.................. 660 656
Banco de Bilbao............... .............. 865 862
Banco de Vizcaya.......................... 693 690
Banco Occidental........................... 412 419
Banco Atlántico............................. 500 500
Banco Industrial de Cataluña....... 400 398
Banco Ibérico....-............................. 632 630
Banco Urquijo........................... 593 593
Banco Industrial del Sur........... 740

ELECTBICAS

Hidro.Española.............................. 128 128
Sevillana.......................................... 135 132
Cantábrico............................ .......... 136
Eléctrica Viesgo............................. 123 125
Hidro Cataluña................................ 107 109
Iberduero......................................... 170 169
E. Reunidas...................................... 106 106
Unión E. Madrileña....................... 124,50 125
Penosa.............................................. 116
Fecsa 5.000..................................... 117 117
Fecsa 1.000...................................... 119,50 119,50

MINERAS

Poní errada......... . ........................... 166
Duro Felquera.................................107 107

Sldopometalúpglcaa

Altos Hornos................................... 154,50 158
Auxiliar F.C.................................... 94 —

AEIMENTACBON

Azucarera........................................ 141 141
Ebro....................... ......................... 678 674
Aguilas............................................. 138 143

QUIMICAS

Petrdeos.......................................... 430 427,50
Explosivos ...................................... 303 302,25
Energías........................................... 140,50 140

CONSURUCCION

Dragados.......................................... 820 815
Urbis................................................. 203 203,50
Inmobiliarias Metro........................ 230 229
Vallehermoso. ..^............................. 206 205

VARIOS

Telefónica........................................ 176,50 178
Galerías Preciados.......................... 400 ....
Campsa........ .................................... 276 275
Tabacalera....................................... 306 301
Astilleros ......................................... 620 74
Metro................................................ 109 112
Unión Peni x.....................................
Ahorrofondo....... ......................... 1.497,21
Seat.................................................. 158 —

De dieciocho a sesenta 
años se puede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROS 
Y MONTE l)L PIEDAD DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQJA 
1876 * CIEN AÑOS A SU SERVICIO * 1976

45 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central: SAN JORGE, 8 
490 OFICINAS EN PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALOBEIS 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS,

SGCB2021
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ESTUDIO 
SOBRE LA 
SUPERVIVENCIA 
TRAS LOS 
ATAQUES 
CARDIACOS

11 esEánilalii “Ubeeil”
JAPON! INTERVIENE EL GOBIERNO

CLEVELAND, (Ohio, 
EE.UU.), 12 (Efe).—Varios 
cardiólogos del hospital de 
San Lucas informaron ayer 
que habían logrado 
desarrollar un método, 
basado en un análisis de 
computadora, para predecir 
con precisión quien 
sobrevirá más de dos años 
tras sufrir un ataque 
cardiaco.

Al informar sobre el 
«estudio realizado sobre 143 
^pacientes que habían 
^sufrido, ataques cardiacos, el 
doctor Myron Luria, 
•director de cardiología, dijo 
que el método se basa en 
análisis de computadoras 
con más de 50 variables. El 
grado de precisión logrado 
en el estudio alcanza el 90 
por ciento.

La técnica, desarrollada 
por el doctor J. D. Knoke, 
está siendo aplicada en el 
estudio de otros 32 
pacientes.

“Este estudio permite 
identificar a aquellas 
personas que tienen grandes 
daños en el corazón y 
corren el peligro de morir 
después de abandonar el 
hospital", dijo Luria. "En la 
actualidad constituye un 

, problema para la medicina 
averiguar la forma de evitar 
esas muertes”.

Uno de los hallazgos
hechos es que el descenso 
rápido de la : 
sanguínea parece ser el 
factor más importante en la 
su pe rV i V iencia de los 
pacientes afectados de

presión

ataque cardiaco

BEIRUT (Líbano) 12 
(crónica especial por 
Joe MORRIS, de "Los 
Angeles Times” en ex
clusiva para ARAGON/ 
exprés.)

El centro de la atención po
lítica del mundo árabe se ha des
viado hacia Siria. Tal cambio de 
perspectiva se demostró especta
cularmente el mes pasado con la 
intervención siria en la guerra ci
vil libanesa. Pero, en realidad, 
data del verano pasado en que 
Egipto y Siria firmaron el segun
do acuerdo de separación de 
fuerzas del Sinaí.

Tal pacto sacó verdadera
mente a los eapcios de la linca 
del frente arabe-israelí. Alguién 
tenía que ocupar el puesto de
jado vacante por Egipto y se 
puede asegurar que no había na
die excepto los sirios que pudie
ran reemplazarlo.

La modificación ha sido bas
tante más positiva que todo es
to. Siria se ha adelantado para 
desempeñar su nuevo pap$* en 
la política árabe y de Oriente 
Meaio.

Por otro lado, hay señales de 
creciente moderación entre los 
políticos sirios que podrían ha
cer más aceptable esta nueva po
sición de liaerazgo a los estados 
árabes conservadores.

Líbano ha sido el escenario 
donde se ha contemplado con 
má.s espectacularidad el surgi
miento sirio hacia el liderazgo 
árabe. El alto el fuego dictado 
por los sirios ha puesto fin a 10 
meses de guerra civil.

Unidades del Ejército de Li
beración Palestino, que operan 
hajo el alto mando sirio, se en
cargan de hacer respetar el alto 
el fuego.

No obstante, los sirios han 
tenido buen cuidado de no im
poner ninguna condición políti-

TOKIO, 12 (Crónica de John 
SEAR, de '"The Washington Post” 
especial para ARAGON/exprés.)

Frente a la creciente ola de rumores y es
cándalo, el gobierno japonés, va a pedir al 
subcomité correspondiente del senado nortea
mericano que facilite los nombres de los altos 
funcionarios japoneses que han recibido so
bornos de la "Lockheed Aircraft Corporation'

Mientras tanto, el gobierno se ha plegado a 
las demandas de la oposición y va a citar a 
ocho testigos incriminados en el asunto, para 
que comparezcan ante el comité de presupues
tos Hp la cámara baja, el 16 de febrero.

Una tuente cercana a la presidencia del ga
binete, ha dicho que el primer ministro, Ta
keo Miki, está decidido a identificar para que 
se determine quienes son los que han recibido 
los doce millones de dólares que, según la 
"Lockheed" habían sido pagados para facili
tar sus ventas en Japón. El testimonio de los 
representantes de dicha empresa norteameri
cana, ante un subcomité del Senado, l\a pues
to a Japón al borde de una profunda crisis 
política.

"Creo que es interesante para las relacio
nes entre Estados Unidos y Japón, que ese 
subcomité nos ayude, proporcionándonos los 
nombres", ha manifestado el citado portavoz.

Refiriéndose a informaciones procedentes 
de Washington, la agencia de noticias ' Kyo
do" da cuenta de aue el subcomité del Sena

do norteamericano se reunirá eii sesión secre-

ta el 17 de febrero, para decidir si los supues
tos beneficiarios de los sobornos deben ser 
identificados. Y se añade que los nombres de
ben ser publicados a la demanda del gobierno 
japonés, si ello contribuye a mejorar las rela
ciones entre los dos países.

Por otra parte, la fuerte presión que ejer
cen la prensa y el público ha impulsado al go
bierno a prometer respaldar ese deseo de to
dos, de conocer el destino de esos doce millo-, 
nes de dólares.

El partido más importante de la oposición, 
el socialista, amenaza con boicotear todos los 
procedimientos de la "dieta" (Parlamento), 

'incluido el debate del presupuesto para 1977, 
si el gobierno se niega a tomar juramento a los 
sospechosos de estar implicados en aquel 
asunto. En un intento de minimizar la cues
tión, el gobierno conservador ha intentado 
previamente llevas a cabo un interrogatorio no 
oficial. Como testigo bajo juramento, Yoshio 
Kodama, tendrá que defenderse de la acusa
ción de haber recibido siete millones de dóla
res. Kinji Osono dice haber intervenido en una 
negociación secreta con cierto alto funciona
rio no mencionado.

La atmósfera que se respira hoy en Tokio 
es semejante a la que se advertía en Washing
ton en los días del "Watergate”, acentuada 
por el hecho dé que la figura clave del escán
dalo, Yoshio Kodama, un fuerte hombre de 
negocios y dirigente del partido nacionalista 
de extrema derecha, ha desaparecido misterio
samente, aunque se especula con que está ale
gando encontrarse enfermo para no prestar 
declaración.

.COLOMBIAí^ "
SE ÂB8E ffiA IWESTIGACION

WALL STREET 
SIGUE 
SUBIENDO

NUEVA YORK, 12 (Efe).- Con mayor animación cerró ayer 
la sesión de la bolsa neoyorquina, donde se registró una 
tendencia alcista.

Al cierre, el índice de industriales del DowJones había subido 
a 971,90 puntos, con una ganancia de 3,15 puntos sobre el cierre 
del día anterior.

En el mismo índice, trasnportes gano 2,32 puntos y servicios 
perdió 0,29 puntos.

En total se intercambiaron 32.300.000 acciones, en 
comparación con las 27.660.00Q intercambiadas el martes.

BOGOTA, 12 (Efe).- Colombia solicitó ayer 
oficialmente a los Estados Unidos su colaboración para 
que uns subcomisión del Senado norteamericano | 
entregue los documentos en los que la &npresa 
“Lockheed" ha denunciado un presunto soborno de lá* 
Cancillería de la fuerza aérea.

Siguiendo instrucciones delaCancill&ía, según se 
informó, el embajador colombiano en Washington, Julio 
Cesar Turbay Ayala, presentó en esta fedia la solicitud 
oficial.

Desde Washington, Turbay Ayala al dar cuenta de su 
gestión, expresó su confianza en que la comisión 
senatorial prestará "toda su colaboración" para que las 
autoridades colombianas puedan adelantar la 
investigación y precisar si la denuncia tiene bases 
firmes.

La cancillería notificó al embajador y expresidente 
Turbay Ayala para la realización de la gestión a nivel 
oficial, para atender así la solicitud que hizo a ese 
Ministerio el investigador designado por la procuraduría 
militar, Francisco de Paula Chaves.

Este funcionario, p(x su parte, siguió ayer allegando 
pruebas y nuevamente recibió el testimonio, por más de 
hora y media, del principal testigo, Edwin Schwartz, 
representante en Colombia de la empresa Lockheed.

No se descartó ayer la posibilidad de que una 
comisión investigadora colombiana viaje a Washington 
para conocer aUí las pruebas en contra de oficiales de la 
fuerza aérea.

t- MEJICO
NO HAY NINGUNA DENUNCIA

Siria toma el manilo
ca a los libaneses. En realidad, se 
han apartado de su camino para 
tranquilizar a los libaneses cris
tianos nerviosos dándoles prue
bas de que no pretenden infrin
gir la soberanía política libanesa

La mayoría de los cristianos, 
no todos, aceptan tal mediación 
de buena fe. Nadie duda, sin ern- 
bargo, de que 'el papel de Siria 
en Líbano na quedado resalado 
por los recientes acontecirnien- 
tos y algunos libaneses sugieren 
dolidos que su país se encuentra 
ahora bajo mandato sirio.

Por la otra cara siria ha dado

grandes pasos en los últimos me
ses para establecer buenas rela
ciones con Jordania después de 
años de amarga rivalidad. El pre
sidente Hafez Assad visitó Jor
dania la primavera pasada y ac
tualmente hay en vigor acuerdos 
de coordinación económica y 
militar entre los dos países.

También se ha estrechado la 
coordinación política, con visi
tas regulares de los primeros mi
nistros de ambos paí^ como 
asunto de rutina. Los jordanos, 
felices por no estar sometidos 
a las presiones sirias, han respon-

dido sumándose al rechazo sirio 
del acuerdo egipcio-israelí del
Shtaí.

La consecuencia es que se ha 
ido fraguando gradualmente un 
frente unificado en los flancos 
norte y oriental de Israel, aun
que los egipcios hayan hecho 
mutis por el foro, al menos, 
temporalmente en el sur. Lo que 
no se ha aclarado aún es el pro
pósito definitivo^ de este frente: 
una confrontación más encona
da con Israel, o quizá dar unos 
pasos hacia el arrezo pacífico 
del conflicto árabe-israelí.

MEJICO, 12 (Efe).- En este país no se realiza 
ninguna investigación relacionada con el escandaloso 
caso “Lockheed”' debido a que la procuraduría general 
de Méjico “no ha recibido ninguna denuncia”.

“De existir alguna denuncia en este sentido (dijo el 
procurador Pedro Ojeda Paullada), corresponde a 1^ 
dependencias administrativas levantar actas respectivas .

El funcionario agregó que en caso de que las oficinas 
afectadas encuentren algún acto delictuoso o posible 
comisión de un delito, entonçes enviarán la 
documentación a la procuraduría general del país.

La revelación de que funcionarios mejicanos fueron 
sobornados por dirigentes de la empresa aeronáutica 
“Lockheed" no ha levantado polvcrada política, como 
en.otras naciones.

La Secretaria (ministerio) de la Defensa Nacional no 
ha informado sobre investigaciones que por cuenta 
propia realice. Para la confirmación de la denuncia hecha 
en Estados Unidos. Por el contrario, el general 
Hermenegildo Cuenca dijo “aquí no hay nada".

COSO
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VUELVE LA VIOLENCIA

M

Los indios
MÛilMiiMii

En la década de los cincuenta

La CIA. INTENTO
MATAR a NASSER
WASHINGTON, 12 (Efe).- La 

Agencia Central de Inteligencia intentó 
asesinar al presidente egipcio Gamal 
Abóel Nasser, en tres ocasiones en Di 
década de los cincuenta, reveló ayer una 
publicación norteamericana.

En un artículo firmado por John 
Marks coautor de un libro sobre los 
secretos de la CIA, que publica la 
primera edición de “Washin^on 
.'tewsword”, un ex-agente de la CIA 
declaró que por lo menos tres equipos 
de árabes fueron enviados a Egipto por
la CIA con el intento de acabar con 
vida de Tiasser.

la

Según la publicación, la idea de 
asesinar a Nasser surgió durante elel
Gobierno del presidente Eisenhower, 
durante un nralentendioo entre el 
entonces secretario de Estado John 
Foster Dulles y su hermano Allen 
Dulles, director de la CIA.

Después de la nacionalización del 
canal de Suez por Nasser en 1956, Alien 
preguntó a su hermano el secretario de 
Estado si se podía hacer algo en Egipto 
y John Foster Dulles replicó que había 
que “eliminar” el oroblema.

El malentendido quedó aclarado 
cuando en una reunión del Consejo 
Nacional de Seguridad, Alien Dulles dijo 
que la CIA estaba intentando “eliminar” 
el problema aclarando que ya había 
enviado a un equipo de asesinos 
profesionales para acabar con Nasser, 
reaccionando John Foster Dulles con la 
anulación de la misión.

OBIBK, A-ESPADA
SAN JOSE. (Costa Rica), 

12 (Efe).— El presidente de 
la República de Costa Rica, 
Daniel Oduber, se mostró 
muy complacido con la 
invitación que el,Gobierno 
español le extendió para 
visitar España dijo que hará 
el viaje en cuanto le sea 
posible.

La invitación fue' 
extendida por medio del 
embajador costarricense en 
Madrid. Miguel Yamni al

Tabush, al poner término a
su gestion diplomática en
España. 

E I m andatàrio
costarricense dijo a la prensa 
que sigue con particular 
atención el proceso político
español que la
oportunidad de cambiar 
impresiones personales con 
sus protagonistas.
constituye una 
circunstancia.

feliz

BARRICADAS CON AUTOMOVILES
TURJN. - Grupos Je estudiantes se parapetan tras barrica
das formadas con vehículos volcados, en una calle loi ot, an
te la Dirección de Escuelas de Turin. Los estudiantes, de c- 
auierdas se manifestaron para solicitar refermas escolares.

Alfocnos suírieron heridas en choques contra fracciones estu
diantiles rivales (Telefoto Cifra GrdJica Upi).

buenos aires, 12 (Efe).- 
Una persona fue destrozada con 
un artefacto explosivo en la 
cercana localidad de José C. Paz, 
a unos 35 kilómetros al oeste de 
esta capital federal. Sus restos 
quedaron esparcidos en un radio 
de 50 metros a la redonda.

La explosión fue escuchada 
por los. vecinos del lugar quienes 
se encontraron con el macabro 
hallazgo cuando por la mañana 
se dirigían a sus trabajos.

Pero este no fue el único 
hecho de violencia en las últimas 
horas. En Pilar, a unos 20 
kilómetros de la localidad 
anterior a un costado de las viaS 
del ferrocarril, fue hallado el 
cadáver de Armando Mario 
Muzzollo, de 36 años, que

EN LAS ULTIMAS 24 HORAS, 2 ; 
HUERTOS.t.TRES DÉSAPAtelDOS

presentaba numerosos impactos 
de arma de fuego.

Mientras tanto, en Santiago 
del Estero, una ciudad del 
centro norte del país, a unos 
1.200 kilómetros de esta capital, 
fue denunciada la desaparición 
del piloto aviador Gustavo 
Utibey, de 44 años, y de un hijo 
suyo de 17.

Otro tanto ocurrió con Silvia 
Cordelia, de 18 años a quien se 
obligó a ascender a un vehículo 
que luego desapareció.

En Córdoba, a 800 
kilómetros al noroeste de 
Buenos Aires, en pleno centro

de la República, y la ciudad mát 
influida por las manifestacionet 
políticas de izquierda, también 
hubo numerosos hechos de 
violencia.

Unos deseo nocidot 
penetraron en la vivienda dd 
escritor Fernández Quintana, en 
momentos en que no hablo 
nadie dentro y tras ■ desvalijarla, 
le prendieron friego. Más tarde, 
el mismo grupo secuestró a un 
joven de apellido Frachutti, y 
posteriormente arrasó una 
estancia de propiedad del mismo 
Fernandez Quintana.

El hijo de Leónidas 
Trujillo podría 
volver a su país

MADRID, 12 (Europa 
Press).-- Rhadaman 
Trujillo, residente en 
Madrid y con más de 14 
años en el exilio, podría 
volver en un futuro 
próximo a Santo 
Domingo. Así lo parece 
indicar ios resultados 
registrados tras la 
realización de un sondeo 
en la opinión pública de 
su país, según han 
manifestado a Europa 
Press fuentes próximas al 
hijo del Leonid as 
Trujillo, ex presidente de

aquel país y víctima de 
un atentado en 1961.

El 62 por ciento de la 
población dominicana 
encuestada considera a 
Rhadaman Trujillo como 
capacitado para dirigir 
los destinos de su país. 
Un 46 por ciento afirma 
que era conveniente al 
país y un 19 por ciento 
dice que es un político y 
tiene derecho a serlo. El 
56 por ciento señala que 
votarían por él unas 
elecciones próximas^

ROMA, 12 (Efe).- Maria 
D’Alessio, joven estudiante 
de 22 años, fue secuestrada 
hoy por cuatro hombres 
enmascarados, en el garaje 
de su casa, en una zona 
residencial de Roma.

La joven, hija del 
presidente de la sociedad 
“Bitumix” salía del garaje 
con su automóvil, cuando 
fue asaltada por los cuatro 
secuestradores. Estos, tras 
agredirla, la obligaron a 
subir en otro vehículo, con 
el que se dieron a la fuga. La 
policía organizó 
inmediatamente la caza, 
pero, hasta ahora sin 
resultado.

^eñ pie de guerra
• El gobierno no les deja montar on casam

GRAND PORTAGE, Minnesota (EE.UU.), 12 
(Crónica por Charles HILLINGER, de “The los
Angeles Times” en 
ARAGON/exprés. )

Un puñado de indios de la 
intentando convertir su reserva

exclusiva para

tribu Chippawa está 
en un “las vegas del

norte", aunque para ello tengan que ponerse “en pie de 
guerra" contra el gobierno de ios Estados Unidos.

“Si lo conseguimos, no veo cómo el gobierno podrá 
evitarlo, estableceremos un precedente” —puntualiza 
Dennis B. Morrison (32 años) uno de los jefes de la tribu. 
“Es posible que entonces empiecen a funcionar casinos 
en todas las reservas del país, basándose en nuestro éxito 
aquí”.

El problema reside en que las leyes del estado
prohíben el juego, y, según el fiscal general de 
Minnesota, Warren Spannaus, y otros funcionarios
federales las leyes del estado se aplican también a la 
reserva.

No piensan así los indios Chippawa, sin embargo. 
Norman Deschampe (22 años), el miembro más joven del 
consejo tribal, describe el tratado firmado entre sus 
mayores y el gobierno de los Estados Unidos en 1845

^‘Fue un tratado de cesión de tierras. Nuestros 
antepasados cedieron 48.000 kilómetros cuadrados de la 
mejor tierra de bosques y mineral de hierro a los Estados 
Unidos, a cambio de ello recibieron varias 
consideraciones y derechos especiales".

“A causa de este tratado, las leyes de caza y pesca 
vigentes en este estado no son pertinentes a nuestra 
reserva» Nosotros establecemos nuestras propias reglas 
basadas en derechos garantizados por el tratado de 1854 
y el estado no disputa estos derechos".

Los indios contienden que el tratado les concede 
completa libertad a usar sus tierras como lo deseen sin 
interferencia por parte de organismos federales o 
estatales.

Doscientos indios de la tribu Chippawa viven en la 
reserva, de 175 kilómetros cuadrados, situada a orillas 
del lado superior de su confín con Canadá. De estos 200 
indios 85 son adultos.

La banda de indios se rige por medio de un consejo 
tribal. Recientemente, se decidió la celebración de un

WASH] 
dos Unid 
todos ell<
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referéndum para legalizar el juego en la reserva, a pesar 
de que esté prohibido en el estado.

La votación en el refere'ndum legalizó el juego en la 
reserva, y, según Deschampe, ese resultado les ha 
proporcionado la mejor arma legal desde que se concertó 
el tratado de 1854.

“Los funcionarios federales supieron con mucha 
anticipación que íbamos a celebrar la votación y se 
celebró, y la legalización del juego fue refrendada por la 
votación y ahora es ley aquí” -explicó Deschampe.

La idea de la legalización del juego la tuvo Danis B. 
Morrison, que fue recientemente arrestado por vender 
billetes de loterías, “para resolver problemas económicos 
de la reserva".

Y, asimismo, fue él quien concibió la idea de poner la 
ley a prueba con lo de ios billetes de lotería.

Morrison explica que mandó imprimir 150 billetes de 
lotería para venderlos a un dólar cada uno, ofreciendo 
premios de 10 dólares. “Ibamos a tener 50 dólares de 
ganancia”, explica.

Morrison fue arrestado y acusado de vender ios 
billetes e impartir información sobre la lotería.

“Este es un problema legal extremadamente difícil 
admite el juez Walter Eaeland. aue cree tardará en llegar 
a una decisión final, dos o tres semanas.

Por su parte, Morrison subraya que éste 
asunto que se puede decidir en un tribunal 
estatal porque se basa en el tratado de 1854.

Los indios quieren añadir el casino al ya 
hotel de lujo construido en la reserva con un

no es un 
local, ni

existente
.. . -------------------- --- préstamo

de la administración de desarrollo económico dei
gobierno.

Hasta la construcción del hotel, la mayor parte de los 
residentes de la reserva vivían de la asistencia social; 
ahora todos los adultos, menos los que son demasiado 
viejos, tienen su puesto de trabajo.

En todo el estado, sólo los Chippawas de Gran 
Portage pueden legalmente cazar alces, que es una de sus 
fuentes de alimento, una de las concesiones del tratado 
de 1854

.y gobierno de los Estados Unidos no lo 
remedia, también serán los únicos que tengan casino, 
consecuencia del mismo.
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NACIONES UNIDAS, 12 
(Efe).— Los representantes 
árabes y tercermundistas 
mostraban ayer un 
cauteloso optimismo ante la 
noticia de que el presidente 
Gerald Ford seleccionó al 
ex - go b.ernador de 
Pennsylvania, William P. 
Scranton, como nuevo 
representante permanente 
de Estados Unidos.

ricana en el Oriente Medio, 
tras una visita allt en 1968.

Aauellas declaraciones 
provocaron airados ataques 
de los partidarios de Israel, 
de forma que obligaron al 
grupo de Richard Nixon, 
que aún no había asumido 
la presidencia y era el que 
había enviado a Scranton a 
una misión de estudio al
Oriente Medio, a
desautorizar las
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CANDIDATOS A LA CASA BLANCA
WASHINGTON,— De izquierda a derecha, los anunciados candidatos a la Presidencia de los Esta

dos Unidos, en las próximas elecciones: Senador Henry Jackin, Jimmy Carter y Sargent Shnver, 
todos ellos pertenecientes al Partido Demócrata. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

I EN IBEROAMERICA

Mueren mil niños 
diariamente por 

desnutrición
MEJICO, 12 (Efe).- Mil 

niños mueren diariamente 
en Iberoamérica a 
consecuencia de males 
producidos pojr la 
desnutrición, se afirmó ayer 
en el primer Congreso 
Popular Nacional de 
Educación.

Un portavoz del 
Sindicato de Trabajadores 
de la Educación dijo que 
solamente en Méjico, por la 
misma causa, fallecen 
350.000 niños cada año.

Para tratar de aliviar esa 
situación, algunos de ios 
asistentes propuso que la 
Ley otorgue un litro de 
leche diariamente a las

mujeres embarazadas y a sus 
hijos durante los primeros 
noventa días de vida.

También afirmó que el 
50 por ciento de los 
mejicanos están desnutridos.

"El 57 por ciento de 
todas las defunciones 
producidas en este país, 
tienen como orí^n la 
desnutrición'!, dijo un 
ponente.

Por deficientes 
procedimientos en el 
cultivo, almacenamiento o 
procesamiento de las 
cosechas: los países pobres 
pierden al año entre 24 y 48 
millones de dcHares, se 
aseguró.

IHIIÍS> 
exprès

COLOMBIA: CONCEJAL 
ENVENENADO CON 
UN LICOR

BOGOTA, 12 (Efe).- El 
concejal liberal Alberto Mejía 
Ci/uentes, murió envenenado, 
según confirmó ayer el Instituto 
de Medicata Legal

Mejía Cifuentes, antes de 
morir, dÿo a su emosa que 
había sido envenado durante un 
acto político al que asistió y en 
el cual bebió licor.

La viuda puso en 
conocimiento de las autoridades 
el hecho y según ei Instituto de 
Medicina Legal, al concejíá y 
Íiolftico le fue sumáiistrado en 
a bebida un fuerte tóxico que 
acabó en cuestión de horas con 
su vida.

El Instituto de Medicina 
Te gal no informó sobre los 
componentes de la sustancia 
tóxica que envenenó al concejal, 
pero lo consignó en un informe 
que rindió a las autoridades que 
realizan la investigación.

Fernando VI de España,^ 
valieron para que la comunidad 
indígena de Cumbal recuperara 
400 hectáreas de tierras, tras 
400 años de in tensa lucha.

La comunidad indígena de 
Qimbal recibió ayer las tierras 
por decisión del Instituto 
Colombiano de la Reforma 
Agraria “INCORA”, cuvo 
gerente, Joaquín Varán Tello, 
atendió lo disjniesto en los 
títulos y las gestiones que al 
particular hicieron los ministros 
de Gobierno y Trabajo, Cornelio 
Reyes y María Elena de Crovo, 
respectivamente.

ENLAT.V.
PROHIBEN ANUNCIAR 
PRODUCTOS HIGIENICOS 
FEMENINOS

r

RECUPERAN LAS 
TIERRAS, TRAS 
CUATRO SIGLOS 
OE LUCHA

LosBOGOTA, 12 (Efe).- 
títulos expedidos por el rev

BOGOTA, 12 (Efe).- If 
propaganda televisada de 
productos higiénicos femeninos 
ha sido prohibida en Coiombia 
Dor la presidencia de la 
República, se anuncio 
oficialmente.

En un comunicado hecno 
público por la Junta directiva del 
Instituto Nacional de Radio v 
Televisión, se da cuenta de la 
determinación presidencial.

Se informó que serán 
permitidos los anuncios, pero 
sin la prolongada y reiterada 
ilustración que actualrn^te se 
ífrtii n/tv/tndo nnr television.

Aparte de que se espera 
que Scranton, quien 
tanibie'n 'fue congresista y 
aspirante presidencial en el 
frustrado intento de última 
hora en 1964 para negarle la 
candidatura republicana a la 
extrema derecha 
representada por el senador 
Barry Goldwater, sea “más 
moderado** que su 
predecesor, Caniel P. 
Moyniham, se recuerdan sus 
declaraciones a favor de la 
imparcialidad n orteame-

conclusiones.

Dijo Scranton entonces: 
^‘Norteamérica harta bien en 
tener una política más 
equilibrada. Estamos 
interesados, muy 
interesados en Israel y su 
seguridad, y asi debe ser. 
Pero es importante mostrar 
claramente al Oriente 
Medio, y a los pueblos de 
todo el mundo, que estamos 
interesados en otros países 
de la zona y tenemos amigos 
entre ellos"*

• Guatemala, tras el terremoto

aminada para anas
Se calculan las pérdidas en 
6.000 millones de dólares

GUATEMALA, 12 
(Efe).— En seis mil millones 
de dólares se calculan en 
principio las pérdidas 
materiales dejadas a 
Guatemala por el terremoto 
que asoló dieciséis de sus 
veintidós departamentos el 
4 de febrero.

El comité nacional de 
emergencia ha indicado que 
solamente en infraestructura 
las pérdidas pueden oscilar 
entre dos mil y tres mil
millones de dólares.

delSegún expertos 
Consejo Nacional de 
Planificación Económica el 
violento seísmo, que dejó 
más de 20.000 muertos, 
unos 50.000 heridos y más
de un millón de personas sin 
hogar, produjo daños 
materiales cuantiosísimos.

El terreno destruyó unas 
trescientas mil viviendas y 
afectó carreteras, vías 
férreas puentes y puertos de 
primer orden, sistemas de 
distribución de agua y 
drenaje, red de energía 
eléctrica aeropuerto y 
sistemas de riego.

Los sectores de la 
producción nacional 
resultaron afectados ,en 
especial en el comercio al 
haberse dañado numerosos 
establecimientos distribuido
res a lo largo del país.

La industria pesada no 
resultó gravemente afectada 
pero sí en cambio la 
mediana y pequeña. No se 
esperan graves daños para el 
sector de la agricultura ya 
que las más extensas y 
productivas regiones 
sudoccidentales del país no 
resultaron afectadas.

Las plantaciones de café, 
algodón, azúcar y banano y 
la ganadería están a salvo 
dependiendo de esos 
productos, fundamental
mente, 11 economía 
nacional, basada en la 
ágroexportacion.

La industria del turismo, 
que en los últimos años 
experimentó un alza sin 
precedentes hasta colocarse 
en 1975 en la segunda

unfuente de divisas con 
montón de*^ochenta y cinco 
millones de dólares, también
ha sido afectada.

El terremoto causó un 
rápido abandono de millares 
de turistas, aún cuando no 
resultaron dañados los polos 
turísticos de Guatemala 
como el milenario ■ centro 
Maya de Tical, 
Chichicastenango, 
Panahachel y antigua 
Guatemala, en la regiorr 
occidental.

EN 50 AÑOS 
NO HABRA MAS 
TERREMOTOS EN 
GUATEMALA

G U ATEMALA, 1 2 
en(Efe).— Por lo menos 

cincuenta años Guatemala 
no volverá a sufrir un 
terremoto, afirmó el doctor, 
George Plafker, geólogo 
norteamericano, que estudia 
en Guatemala los orígenes 
del terremoto del cuatro de
febrero. _

Su afirmación fue hecha 
en presencia del general 
Romeo Lucas, presidente 
del Comité Nacional de 
Emergencia, miembros del 
Instituto Geográfico 
Nacional y otras
autoridades.

"Por lo menos dentro de 
cincuenta años mínimos y 

de

Guatemala) y pasa por 
Gualan el Progreso, veinte 
kilómetros al norte de la 
capital, y después de ciento 
setenta y cinco kilómetros 
de largo no se ha podido 
delimitar su final, en algún 
punto de Chimaltenango.

Dijo que precisamente a 
ello se debía que las 
poblaciones más afectadas 
estén en el occidente, el 
centro y nordeste de 
Guatemala.

El observatorio nacional 
de Guatemala informó, por 
su parte, que entre las 05,00 
horaá local del martes e 
igqal hora de ayer se 

,detectaron cuarenta y seis 
seísmos tres de ellos entre 
los 2, 8 y 3,0 grados en la 
escala de Mercalli.

El observatorio afirma 
que la disminución de 
seísmos obedece al 
asentamiento terráqueo y 
que disminuye a la vez el 
peligro de un nuevo 
terjemot'o.

por un máximo 
doscientos, Guatemala no 
volverá a padecer un 
terremoto, afirmo el 
científico norteamericano.

El geólogo que junto a 
otros tres colegas estudia 
desde el mismo día cuatro 
los orígenes del terremoto 
dijo que fue un 
reacondicionamíento de las 
capas terrestres lo que costo 
la vida a millares de

el

guatemaltecos.
Agregó que se ha 

detectado una gran fisura en 
el suelo que tiene anchura 
desde uno hasta seis metros 
y que sigue la vertiente del 
valle del rio Motagua, la 
gran falla se inicia en 
Quirigua (costa norte de

DOS HOSPITALES
PORTATILES PARA 
GUATEMALA: 
TIENEN UNA 
CAPACIDAD 
DE 400 CAMAS

WASHINGTON, 
(Efe).- El Ban

12 
c o 
d eI nteramericano 

Desarrollo financió ayer el
envi'o por avión a Guatemala 
de dos' hospitales portátiles, 
con una capacidad de 200 ca
mas cada uno, para ayuda de 
los heridos en el terremoto.

Los dos hospitales fueron 
donados por los estados 
norteamericanos de Oregón 
y Carolina del Norte y 
salieron ayer en avión para 
Guatemala desde la ciudad 
de Charlotte, en Carolina 
del Norte.

El Banco Interamericano 
contribuyó con 28.0^ 
dólares para el transporte de 
los dos hospit^es y su 
instalación en Guaternala.

•
QUITO: CORRIMIENTO 
DE TIERRAS

MAS de 20
MOEBTOS

QUITO, 12 (tfé).- Entre 2C 
y 25 se calcula el número de 
fallecidos en dos corrimientos 
de tierras ocurridos ayer en el 
barrio residencial de Las Palmas 
Esmeraldas.

Una parte de un cerro se 
precipitó ayer tarde sobre un 
sector del barrio resider>cial de 
Las Palmas, a causa de las 
torrerKiales lluvias que desde 
hace varios días azotan a las 
provincias del litoral del país, 
sepultando tres casas, una de 
ellas la de la familia de Cesar 
Pulupa, con su mujer y cuatro 
hijos, tres de los cuales han sido 
ya rescatados.

EI primer derrumbamiento 
de produjo a las 3,30 y el 
segundo a las 5,30 cuando 
aproximadamente t re i n tí 
personas que trabajaban en el 
rescate de las víctimas y enseres 
de las tres casas cubiertas en el 
primer corrimiento, quedaron 
sepultadas.

Hasta eí momento se han 
extraído cinco cadáveres, pero 
se estima que no menos de 
veinte personas yacen sepultadas

por el deslizamiento de tierras, 
que está siendo depejado por 
cinco tractores y dos 
motoniveladoras.

SGCB2021
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ESTA NOCHE,HOMENAJE AL 
EX-ALCALDE DE LA CIUDAD

§ CONFERENCIA DE BOLEA 
FORADA EN EL ATENEO

W Esta tarde a las ocho, el magistrado don Juan Antonb 
Bolea, prorwnciará en la Tribuna del Ateneo una conferencia 
extraordinaria sobre el tema de importante vigencia 
"deflexiones sobre un Aragón en desarrollo". El señor Bolea 
es actualmente Presidente de la Sala de lo 
Contencioso-Administrativo de la Audiencia Territorial de 

SS Zaragoza. Ha tenido numerosos cargos importantes y está en 
posesión de diversas condecoraciones. Autor de numerosos 

W libros y publicaciones, generalmente jurídicas y de su 
especialidad administrativa, en los que ha reflejado sus 
documentos y estudios, muchas veces, próximos a los 
intereses regionales. Ha participado en numerosos congresos

W jurídicos y de comunidades de regantes nacionales e 
internacionales. Su conferencia ha despertado un gran interés, 
no sólo por su personalidad, sino por constituir una 

- sobresaliente aportación al Aragón del futuro.

No hay que decir que esta 
noche serán muchos los 
zaragozanos, que se den cita 
en el Hotel Corona para asistir 
a la cena homenaje que un 
grupo de amigos le van a 
tributar. Don Mariano Horno 
Liria supo ganarse la confianza 
y el respeto de todos los que le 
rodeaban en el Ayuntamiento 
y fuera de él. La labor 
desarrollada en todo este 
tiempo está ahí. Obras 
empezadas y terminadas, 
proyectos para el futuro, etc. 
El acto de esta noche será el
homenaje que todos 
colaboradores y amigos le 
a tributar. Se lo merecía.

sus 
van

TOMANDO EL SOL DE INVIERNO

EL TEATRO DE LA RIBERA

seisEl Teatro de la Ribera es un grupo formado por

Afortunadamente las lluves ya han pasado. Ahora luce un 
sol que calienta bastante en las horas del mediodía, aunque el 
viento moleste algo. Sin embargo, las madres aprovechan ese 
rato para sacar a sus hijos pequeños a pasear y tomar el sol. 
Las calles y plazas, donde hay sol se ven muy concurridas. 
Los chicos juegan, se olvidan del colegio, y respiran aire puro.

Esta escena se producía ayer en la tan traída y llevada plaza 
de José Antonio, donde los crios están perfectamente aunque 
no tengan el suelo con losetas. Estas pequeñas "zonas verdes" 
debieran de ser más abundantes para que la gente pueda 
tomar este tímido sol de invierno, pues ya se añora el del 
verano. Los viejos también aprovechan el sol y aunque uno se 
los puede encontrar en los sitios más dispares, matan el 
tiempo hablando con sus amigos jubilados hasta que llega la 
hora de comer.

HUGH THOMAS ESTARA MAÑANA 
EN ZARAGOZA

profesionales aragoneses que provienen de diversos otros w 
grupos anteriores. Así por ejemplo el Teatro Universitario, el 
Teatro de Cámara, Grupo Tábano etc. La idea de realizar un 
trabajo arraigado en la región reunió e la actual formación. 
Como tal, el Teatro de la Ribera lleva funcionando un año 
aproximadamente poniendo en escena "Sobre Emigrantes , 
un espectáculo formado y construido en dos planos: "La 
Mosqueta" de Rozante, muy acortada y escenas de la vida 
misma, escritas y elaboradas por sus miembros. w

"Sobre Emigrantes" ha pasado por cerca de cuarenta w 
pueblos de nuestra región de muy distintas condiciones 
sociales. Y también ha salido de Aragón puesto que ha sido 
visto en Santander, Asturias, Galicia, Salamanca, Valladolid, W 
León, Navarra, Almería, Sevilla, Murcia Valencia, Barcelona, 
Tarragona, Lérida. Después de 110 representaciones por toda 
España el Teatro de la Ribera vuelve a Zaragoza para terminar 
con este primer espectáculo que, en líneas generales, ha sido 
un éxito rotundo.

Las representaciones en Zaragoza tendrán lugar en el 
Colegio Mayor La Salle, calle San Juan de la Cruz, el viernes 
día 13 en sesiones de ocho de la tarde y 11 de la noche. El 
espectáculo ha sido enriquecido y reestructurado a lo largo de 
todo un año de representaciones.

En la actualidad el Teatro de la Ribera espera terminar 
este primer espectáculo para entrar de lleno en la puesta en 
escena de "Marta, Marta" una obra de la autora sueca Sara 
Lidman.

<lc 
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LA SEÑORA
Q UE OLIA MAL
TO DO-el mundo debiera de oler a limpio.

-Sí, con la de jabones tan ricos que venden.
—Y más ahora que hasta los gitanos se lavan con 

jabón de olor.
—Pero si han sacado hasta lápides para sobaco.. Hay; 

desodorantes de todos ios precios. boq
—Y cuando no se tiene dinero para quitar olórés oí 

para pastillas de jabón, allí está el agua, que. 1« 
regalan.

—Pero hay quien huye del agua como del fuego.
—Sí, Eulalia, sí. Y así huele esta escalera.
—Dímelo a mí, que desde hace dos días subo a mi 

piso con las narices tapadas.
—Hasta las paredes se están poniendo amarillas de 

tanto olor.
— ¡Qué tufarrera, Anselma!
-Debiéramos echar colonia por los rellanos.

—Esto es insoportable. Y lo malo es que ya 
sabemos de dónde viene el olor.

—Con sólo seguir la flecha de la nariz, ya te lo 
indica.

—Debe ser la del segundo.
—Es tan vieja, la pobre mujer.
—Más vieja es la madre de mi marido y no le 

permito que huela mal. Yo misma le lavo los pies 
todos los meses. Uno cada quince días, porque los dos 
a la vez no se los deja nxjjar. Pero nuestra abuela no 
huele porque ya nos encargamos nosotros de que no 
le falte agua y jabón.

—Pues mí madre que tampoco es una cría, es la más 
limpia de la casa. Va al piso de unos tíos míos, que 
son ricos y tienen bañera, y se baña con mucha 
frecuencia.

—En cambio la señora Ramira, la del se^ndo.

—Bueno, hay que comprenderla. Es muy vieja y 
vive sola. Además como en este barrio hay tan poca 
agua...

—Yo creo que debiéramos turnamos todas las 
vecinas de la casa para asearla una vez a la semana.

Mañana a las ocho de la tarde, en 
el pabellón Polid^ortivo que la 
Caja de Ahorros tiene en el 
Polígono de La Romareda, ei 
gran historiador Hugh Thomas 
pronunciará una conferencia 
dentro del ciclo "La España 
actual". Dicha conferencia será 
en español y la entrada es 
gratuita. La personalidad del 
conferenciante es de sobra 
conocida en nuestro país, por la 
cantidad de libros que ha escrito 
sobre España. Es sin duda alguna, 
una de las personas que mejor 
conocen en el extranjero, todo lo 
que comprende nuestra historia, 
costumbres, etc. Es un asiduo 
colaborador del Times Literary y

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Antonio Leyva (B. Oiver), 30 García Jalón - 
332037

Boggiero, 182 Samper Godina - 224376
Camino del Vado (B. Jesús), 13 Fuertes 292281
Capitán Pina, 51 Allué 341456
Paseo Cuéllar, 3 García-Atance 273686

—A lo mejor no se dejaba.
—Pues hija, es que aquí huele que apesta y a este 

paso vamos a tener que subir las escaleras con careta 
anti-gas.

—Y lo raro de la señora Ramira es que cuando se la 
ve por la calle no huele mal.

—Como que siempre se la ve muy aseada.

—No sé cómo se ha dejado tanto de pocos días a 
ésta parte.

—Yo creo que es una obra de caridad subir a su 
casa y advertirle. Le decimos que se quejan los 
vecinos de lo mal que huele.

de otros periódicos europeos. Sin duda alguna serán 
muchísimas las personas que se desplacen hasta el 
Polideportivo de la Caja de Ahorros, en La Romaredaporque 
realmente merece la pena escuchar sus ideas y conocer el 
pensamiento europeo sobre España.

III SEMANA DE CALATAYUI) 
EN NUESTRA CIUDÁD

Organizada por la Institución "Fernando el Católico" y su 
; filial el Centro de Estudios Bilbilitanos, durante los días 16 al 
; veintidós del actual mes, celebrará diversos actos en relación 
: con la III Semana de Calatayud en Zaragoza. El lunes, tendrá 
; lugar la sesión irtaugural a cargo del alcalde de Catalayud y 
; del presidente del Centro de Estudios Bilbilitanos. El martes, 
' la conferencia versará sobre el tema "Bilbiffs y su vinculación 
: a Cesaraugusta, por don Manuel Martín Bueno. El miércoles, 
; la disertación será sobre "Memorándum del arte en Calatayud 
' y su comarca", la pronunciará don Carlos Dominguez. El 
: jueves habrá proyección de documentales. Al día siguiente, 
: otra conferencia sobre "Literatos, periodistas y periódicos 
; "en Calatayud" por don Pedro Montón. El Sábado, la 
• redacción de la revista oral "Bilbilis" ofrecerá un número de 
; la misma. Finalmente el domingo habrá un concierto, en el 

lugar que se señale, por la Coral Bilbilitana. Todas las 
conferencias serán a las siete y media de la tarde en el Palacio 
Provincial, siendo la entrada pública.

Camino de las 
416478

Plaza. Ntra. Sra. 
Gaudó-221393

Camino Puente 
410601.

Torres, 23 Gracia Cebolla *

del Carmen (Final c/Cadiz), 5

Virrey, 45 González S.

BREVES
CRUZ ROJA ESPAÑOLA. — Se recuerda al público en 

general que en la asamblea provincial de la Cruz Roja, sita 
en Sancho y Gil, 8, continúa abierta la suscripción 
pro-damnificados de Guatemala, recibiéndose toda clase 
de donativos.

EL P. SOBRINO EN CALIBO.— Mañana viernes y el 
sabado a las ocho de la tarde, el P. Sobrino hablará sobre 
“La fidelidad” y “La familia y sus problemas actuales”. 
Se invita al público en general.

NUEVO CONSUL HONORARIO DE LA REPUBLICA 
DOMINICANA.— Acaba de ser nombrado cónsul 
honorario de la República Dominicana en nuestra ciudad.
don Sergio V. 
país.

TURNOS DE 
Mutualidad de

Oliver por oden del Presidente de dicho

VACACIONES EN ESTEPONA.— La 
Autónomos de la Industria ha concertado

plazas en turno de vacaciones con la residencia de Nuestra 
Seóora de la Esperanza, en Estepona, para sus pensionistas 
de jubilación e inválidos durante el presente año. Los 
turnos de quince días comprende los meses de mayo y 
junio. El plazo finaliza el diez de marzo. Para más 
información,en Costa 1.

—Yo ya llamé a su puerta ayer, tres veces, y no me 
abrió.

—Pues si quieres, vamos a insistir.
—Como tú digas, pero te advierto que el olor que 

sale de su casa es nauseabundo.

—¿Como a huevos podridos?
Mucho peor. Es como si oliera a...

—¿A qué?
—No me atrevo a decirlo...
—Mujer, que entre nosotras...
—¿Cuánto tiempo hace que tú no la has visto?

—No sé. Hará unos quince días. ¿Qué se te 
ocurre?

-Lo mismo que a tí.
—Claro, por eso no la vemos. Por eso no contesta 

cuando se llama a su puerta.
— ¡Qué horror!

—Tienes razón. 
¡Pobre mujer!

Las vecinas de

Debe estar muerta.

No huele a sucio. Huele a difunta.

una casa de un barrio zaragozano
estaban muy molestas con una vecina de la misma 
casa, porque observaban lo mal que olía la escalera y 
cargaban de ello las culpas a una anciana vecina que 
vivía sola en un piso del mismo inmueble. Total que, 
pensando lo peor, decidieron dar parte sobre el 
asunto. Y en la casa se presentó la autoridad y, 
forzando la puerta, hallaron dentro de la vivienda el 
cadáver de la pobre anciana, que debía llevar muerta 
varios días.

EXPRES/003
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POR LA

Por JOSE lAJlSERTILIA

ELCANFRANÇ
tL Sindicato de Iniciativa y

Propaganda de Aragón, una vez 
más, se esfuerza por revltalizar el 
•‘dormido’’ tren de Canfranc. Ahora, 
balo el bonito lema de “tren blanco , 
desde Madrid y contando con la 
organización de 'Tuente Cultural va a 
oartlr un gran convoy especial, 
provisto de literas, en el que Im 
aficionados al deporte de la nieve 
podrán pasar el fin de semana 
esquiando en nuestras maravillosas 
estaciones pirenáicas de Formigal, 
Panticosa y Candanchú.

Estaba proyectado que el tren 
saliera mañana de Madrid, pero a 
última hora ha sufrido un 
aolazamiento por razones que parecen 
lógicas. Y es que estas fechas coinciden 
con los campeonatos regionales de 
esquí de la Federación. En cualquier 
caso el proyectado viaje tendrá lugar el 
próximo 18 de marzo

Además de Puente Cultural y del 
Sindicato de Iniciativa y Propaganda 
de Aragón (SIPA), colaboran también 
la Union Turística del Pirineo, el 
Consejo Económico Sindical del Valle 
del Ebro, el Ayuntamiento de Jaca y la 
Comunidad General de Aragón. Todçs 
a una, como en Fuenteovejuna, están 
dispuestos a luchar, para dar nueva 
vida a este ferrocarril de Canfranc que 
es, que debe ser, la espina dorsal de 
Aragón. Pero para ello han de tomar 

1 conciencia asimismo nuestras 
autoridades nacionales de alto nivel, 
quienes tienen qu,e marcarse la meta de 
lograr que el túnel internacional de 
Somport sea abierto de nuevo al 
tráfico ferroviario.

Tren blanco. Bonita frase y bonito 
lema. Ojalá nos sirva, ya de una vez, de 
punto de arranque para esa deseada 
reavilitación del Canfranc. Que no I haya más máquinas negras (las de I vapor), ni mas vagones sucios por el I polvillo de la carbonilla... Que sean los I modernos convoys de hoy los que I recorran el camino de hierro hacia I Canfranc, ascendiendo con fuerza las I duras pendientes y atravesando con I garbo los numerosos túneles, pensandoI con optimismo, en una posible y I futura electrificación de la linea. Por I cierto que al hablar de trenes eléctricos I siempre nos viene a la memoria un I chiste, ya viejo, pero que no deja de I tener su “chispa".I Dos amigos viajan en un vagón de I ferrocarril junto a la ventanilla abierta I y de pronto se lleva, uno de ellos, la I mano a un ojo, diciendo 

l| —Ya se me ha metido -una I carbonilla en este oioI —Pero hombre —le contesta el I otro— si este tren es eléctricoI —Entonces habrá sido algún volboI Perdón por la “gracia", pues el I tema que estábamos comentando no es I para tomarlo a broma aunque eso sí, 1 nadie nos puede impedir que lo I veamos con optimismo, ya que va a ser I desde la capital de España, desde I donde va a salir este Tren blanco II cuyo recorrido será Madrid-Pinneo I Aragonés. Ojalá que en sucesivasII expediciones podamos llegar hasta 
II Beam.
II aparejadores y arquitectos

Don Hipólito Gómez de las Roces, 
presidente de k Diputación 
Provincial inaugurará el ciclo de 

actividades culturales que el Colegio 
Oficial de Aparejadores y Arquitectos 
Técnicos de Aragón va a celebrar. 
Desarrollará el tema “Ordenación 
territorial de la provincia de 
Zaragoza”. Para hablar de esta y otras 
cosas el presidente del citado Colegio, 
don Luis Felifæ Monzón Latorre, 
reunió ayer a los informadores.

El Colegio 'de Aparejadores y 
Arquitectos, se ve que tiene 
inquietudes, a juzgar por las numerosas 
actividades a desarrollar en el presente 
curso. Se tocó el tema del próximo 
congreso nacional de aparejadores y 
arquitectos técnicos, también se habló 
de la creación de un seminario 
permanente de urbanismo y de las 
relaciones intercolegiales. Se informó 
sobre las publicaciones ya editadas y 
otras que se van a editar como el libro 
“Arte mudejar aragonés”. Y es que en 
el Colegio Oficial de Aparejadores y 
Arquitectos se respira, por los cuatro 
costados, un amplio sentido de 
aragonesismo.

PENSHS DE MMDIE

fin de los días. El estado procura elelta

ALGUNAS PENSIONES NO 
LLEGAN A LAS MIL QUINIENTAS 
PESETAS ___________

La "tercera edad" es la más difícil en 
la vida de los hombres y mujeres. Es 
esa etapa en la que necesitan la ayuda de 

sus hijos, familiares o amigos. La jubilación 
en el trabajo marca el comienzo de esa 
época difícil. La mayor parte de todos esos 
ancianos viven de las pensiones que les que
dan, después de haber trabajado toda su vi
da. Sin embargo, estas pensiones son ridicu
las, injustas y no llegan para cubrir ni el 
mínimo de necesidades que una persona ne
cesita para poder vivir decentemente. Nues
tra ciudad, como otras muchas tiene una 
gran cantidad de pensionistas que cada mes 
acuden a cobrar su exigua "paga".

Hay abuelos y abuelas que cobran unas 
mil quinientas pesetas. Con esta cantidad no 
pueden ni mal vivir. Algunos de ellos están 
en la Casa Amparo o si viven en algún piso 
éste no tiene ningún tipo de comodidades, 
calefacción tan necesaria en estos tiempos y 
a veces les ayudan algunas asociaciones de 
carácter benéfico. Pero este no es el reme
dio, lo que hay que hacer es actualizarles las 
pensiones y ponerles un mínimo justo para 
que puedan vivir. En ocasiones sucede que 
éstas se actualizan pero hasta que las cobran 
se han pasado un año o dos. A veces, los 
abuelos no llegan a verlas, por el simple he
cho de que han fallecido en ol momento en 
que el papeleo les permite de hecho el te
nerlas en el bolsillo.

NADIE SE PREOCUPA 
DE ELLOS

Respecto a otros países la ayuda que se 
presta a los ancianos en nuestro país, es ín
fima. Por ejemplo, en Suecia, Alemania, etc. 
los jubilados tienen unas pensiones dignas 
con las que pueden vivir perfectamente has-

LA ZARAGOZA DE AYER

^iXÂNTÏGUO ASPECTO DEL CASTILLO
DE LA ALJAFERIA

A principios del presente siglo, el 
entonces Castillo de la Al/afería presentaba 
a los zaragozanos esta visión, muy diferente 
a la que ahora podemos contemplar, surgido 
como de un mundo de fan tasia.

Lejos estaban los momentos en los que 
con afortunada intervención, de la entonces 
Dirección General de Bellas Artes, le sería 
devuelta poco a poco su prístina fisonomía.

Entortces la Al ja feria cuartel, dominaba 
un amplio campo desprovisto aún de 
edificaciones y de vehículos pesados que 
aún hacen ingrata presencia en la explanada 
que se extiende ante él.

£1 cuartel de la Aljafería, con sus cuatro 
torreones rematando los angulos tenía este 
aspecto macizo y austero. Sobresaliendo del 
conjunto solamente la robusta torre del 
trovador que apenas despunta v la torra de 

que haya sobre ellos algún tipo de impuestos 
y les facilita residencia totalmente dotadas, 
donde pueden vivir y pagando una cuota mí
nima. Aquí, en España la situación deja mu
cho que desear y aunque ahora se ha avan
zado mucho en este campo aún falta mucho 
por realizar. En este campo llevamos por lo 
menos diez o quince años de retraso respec
to de los demás países. Muy pocas personas 
les apoyan y les ayudan. El problema no es 
de fácil solución, porque actualizar las pen
siones de todos los jubilados supone muchos 
•miles de millones. Sin embargo, no podemos 
consentir que después de haber trabajado 
toda una vida, existan personas que no pue
dan vivir decentemente.

No podemos cruzar los brazos y olvidar
nos de la existencia de este grave problema, 
que ahora afecta a unas personas pero que 
dentro de veinte o de treinta años, nos afec
tará a todos. Se deben de arbitrar las medi
das urgente y necesarias para que este grave 
problema se solucione. La sociedad tiene 
una obligación moral con todos los jubilados 
y sobre todos los que tienen unas pensiones 
más bajas. Es triste ver en nuestra ciudad, a 

la iglesia, antiguo minarete que hoy 
desmochado de su parte barroca, ha sido 
devuelto, no a gusto de todos, a su primitivo 
aspecto, perdiendo el piso final.

La poca vegetación que tímidamente 
ondea ante el castillo nos permite 
contemplar una fisonomía conocida hasta 
hace pocos años pero ya olvidada, en parte 
por su desaparición yTnejorpor la 
posibilidad de contemplar el nuevo rostro de 
la actual Aljafería en avanzado estado de 
reconstrucción, con sus torres de piedra y 
ladrillo y sus lienzos de muralla.

Poco imaginaban los zaragozanos que 
pasaron por el iri . or del Oastillo de la 
Aljafería en su f<*se cuartelera, los tesoros ’ 
malparados c erraba y que poco más 
tarde serían er, buan parte recuperados para 
nuestra ciudad. M.M.B.

personas mayores pidiendo limosna o vivien
do de la caridad pública. Entre unos y otros 
se van pasando la "pelota" del problema pe
ro nadie quiere cogerlo y soluclonario de 
una vez. La justicia social debe de empezar 
por los que más lo necesitan en este caso 
ios jubilados. Andy LOPE

CARTAS

EL CENTRO
EMISOR DE T.V.E

Zaragoza, 7 de febrero de 1976

Sr. Director de “ARAGON/exprés”
Marcial, 2
Zaragoza
Muy señor mto:
Me permito dirigirle la presente, con el 

ruego de su publicación, a oer si la leen y 
sirve de algo. . ,

El Organismo con poder de decuton 
para ello, ha contestado a la petición 
aragonesa de que se instale un centro 
emisor de televisión.

Dicha petición ha sido denegada con el 
razonamiento de que Aragón está entre 
Madrid y Barcelona y recibe los 
programas de ambas.

Efectivamente, Don Quien 
Corresponda, una respuesta muy bu^. 
Ast dentro de poco hablaremos catalán al 
compás del schotis.

Siguiendo con su buen sentido del 
buen servicio, ya sólo nos queda esperar 
el cierre de los estudios TV de Madrid. 
Resulta que en el “Centro’’ pueden estar 
bien servidos desde Setálla para los 
programas flamencos; Valencia con los 
programas naranjeros; Barcelona con la 
reclamación de su Ebro y planes de 
inversión en el Rosellón francés; Bilbao 
con las contaminaciones de ríos, e 
inversiones Las emisoras del Noroeste 
con sus lluvias, pescas, y planes especiales 
de promoción.

Madrid dejará de contarnos la 
noticia de que se quemó una escombrera 
en Torrejón de Alcalá, por ejemplo, pero 
a cambio, recibirá un surtido de 
programas, mucho mas ricos y variados. A 
lo mejor hasta se oye que en provincias 
también ocurren cosas.

Aht queda la idea, que en momentos 
de descentralización a lo mejor es útil 
i que no ?

A mandar. De nada.
Le saludo atentamente.

Walter MARTINEZ
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PERDIMOS CONTRA UN TERCERA

simulacro
de partido

KAonnln nnn7alp7 V» lp

Ibiza: Luis, Herrera, 
Pepillo, Angel, Sevillano, 
Ramirez, Alonso, Oliver, 
Ricardo, Esparza y José.

Y esta la historia de los 
goles: El 1-0 llegó a los 39 
minutos de la primera 
mitad, cuando Nieves salió a 
despejar un balón que le 
colgaron en su área y no 
hizo otra cosa que 
introducirlo en su propia 
red. A ios .43 minutos de 
este primer periodo Rubial 
aprovecha una vacilación del 
central ibicenco, entrega a 
Simarro y éste bate a Luis. 
El 2-1 final se puso en el 
marcador en el primer 
minuto del segundo tiempo, 
al adelantarse en el área i el 
ariete Ricardo, ante la 
indolencia y el mal 
entendimiento de Manolo 
Gonzalez y Violeta -con lo 
bien que entendían su juego 
antes- logrando un disparo 
a media altura.

Hay que decir que el 
"terreno" de juego estaba 
fatal, pero no en tono de 
disculpa, porque el Zaragoza 
en esta ocasión no la tiene. 
Los malpensados supondrán 
que se fue allí a hacer un 
resultado "taquillero” 
pensando en el partido de 
vuelta. Y creo que se 
equivocan. El Ibiza es un 
equipito de Tercera 
vulgarísimo, que si ha sido 
capaz de vencer al Zaragoza 
se debe exclusivamente a

la

que todos sus hombres, a 
falta de otras virtudes 
futbolísticas, pusieron toda 
la carne en el asador y ya se

y Manolo González ya les
hablamos. Castany no se 
pudo tener en pie.y Cambón 
floto más que entre todos.

sabe que, a veces. el
entusiasmo puede con la 
más depurada técnica.

Vimos a un Zaragoza "de
entrenamiento” en un
simulacro de partido de 
fútbol que lo único que 
tuvo de auténtico fpe la 
entrega del rival y el hecho 
de jugarse ante público. Lo 
demás transcurrió como 
cualquier entrenamiento 
ante el Aragón. Eso nos 
pareció a nosotros y eso, 
seguro, les parecía a los 
jugadores zaragocistas, 
vestidos en esta ocasión con 
las elásticas de un color 
blanco, un tanto 
"fantasma". No vamos a 
decir quién de los nuestros 
pudo salvarse del naufragio, 
porque nadie se salvó. El 
ridículo fue total y 
entendemos que si el viaje 
de ida fue en avionetas el 
de vuelta debieran hacerlo 
andando, pues si tanto 
flotaron sobre el campo, 
también podrían flotar los 
trece que jugaron, sobre las 
aguas del mar.

Pocas dudas se le habrán 
despejado a Carriega. Nieves 
hizo un paraddn y se .narcó 
un tanto. Insfrans jugó 
como siempre y Porta volvió 
a demostrar que está en la 
línea de Insfrans. De Violeta

Partidillo para olvidar 
pronto, que viene a 
evidenciar el mal momento 
por que atraviesa el equipo. 
Pero tampoco hay que 
macerarse el cerebro por la 
derrota. Nadie duda en que 
la eliminatoria está salvada.

Pero, señores futbolistas, 
también hay que salvar la 
honrilla y ésa la han dejado 
ustedes a la altura del barro.

Paco CELAYA

Momento

situación llegó a ser critica cuando alcanzamos los sei 
negativos, seis negativos que acumulamos en tres aciag 
y consecutivas confrontaciones de “La Romareda' 
jugando contra el Betis (precisamente nuestro próxim 
rival). Real Sociedad y Valencia. Pero tampoco debem 
olvidar, ni mucho menos, que los tres puntos negro 
que hoy arrastramos pueden aumentarse en el momen 
más inesperado.

Por el estadio municipal, en esta difícil y complicaái 
segunda vuelta, desfilarán conjuntos de la talla del Reí 
Madrid (en dura pugna con el Atlético capitalino pot 
el liderato), Athlétic de Bilbao (siempre difícil en “b 
Romareda”) y Español (otra vez en el grupo de cabeza/ 
entre otros. También conviene recordar, por lo qut 
pueda ocurrir, que perder puntos con el Sevilla, Granada, 
Elche o Las Palmas serta gravísimo, ya que se trata d( 
ituestros más directos e incómodos rivales. Estai 
equipos, como es lógico y natural, acudirán a Zaragou 
dispuestos a salvarse a costa nuestra, detalle muy digna 
de tener en cuenta.

'La situación del Real Zaragoza continúa sienin 
muy problemática, después de haberse disputada 

última jomada de Liga. Cierto es que esta misrnt

zaragocista

Si añadimos a lo expuesto que los equipos qut 
parecen condenados en estos momentos en casi naá 
desmerecen del resto de competidores, llegaremos ak 
conclusión de que la permanencia del Real Zaragoza esti 
en el aire. Como ejemplos muy recientes y significativos, 
mencionaremos la lección que nos brindó el Oviedo end 
“Carlos Tartiere”, venciéndonos y convenciendo a ¡s 
parroquia, como también ese triunfo de Las Palmas er

] Uolwamos al boxeo, con Perico

el “Luis Casanovi 
'hamos, o casi toi 
con sus siete neg 
queda en cinco 
Romareda"...
ir
Los pupilos < 

de perder frent 
volviendo de nue 
ustedes con las 
Zaragoza ?... Nc 
cuanto apuntam 
veniente y neces 
recupere a sus 
vuelva a puntua 
en fecha muy i 
de las deslavaza^ 
"Vicente Calder 
una barbaridad }

I

¿Conseguirá 
rehabilitarse?

equi 
clæ

E R RONZANTE 
historia la de este 

encuentro que podríamos 
resumir diciendo que el Real 
Zaragoza dejó en ridículo a 
su afición de Primera, ante 
un humilde rival que, 
seguramente a estas horas, 
estará creyendo que no es 
cierto el resultado favorable 
de 2-1.

El Campo Municipal de 
los Deportes de Ibiza 
presentaba un lleno 
completo, con la mejor 
taquilla que recuerda la 
historia del club balear. 
Creo que los jugadores del 
Zaragoza no merecen ni ver 
sus nombres escritos en esta 
ocasión en letra impresa, 
pero como es tradicional, 
vamos a darles la alineación 
zaragocista que fue ésta: 
Nieves, Rico, M. González, 
Blanco, Cambón^ Violeta, 
Rubial, Castany, Insfrans, 
Duñabeitia y Simarro. 
Luego en el segundo 
tiempo, de salida. Porta 
sustituyo a Insfrans y a los 
38 minutos salió Heredia 
por Cambón.

Esta es la pregunta que 
últimamente se formula 
el aficionado al boxeo en 

esta bendita tierra: 
¿Conseguirá rehabilitarse 
Perico Fernández a tope de 
p osibilidades? ... Y la 
respuesta, como es lógico y 
natural, sólo la puede 
brindar el propio Perico y 
entre las doce cuerdas. De 
momento se nos antoja una 
incógnita, representando la 
parte negativa "su manera 
de ser y proceder" y 
quedando su juventud y 
pegada en el otro platillo de 
la balanza. Los 
acontecimientos pueden 
precipitarse y todos los 
esperamos con auténtica 
expectación.

Reapareció Perico 
Fernández, si ustedes lo 
recuerdan, frente al 
brasileño Araujo, pero el 
combate duró escasamente 
dos minutos y las opiniones 
se dividieron. Los 
detractores hablaron 
entonces de tongo y de 

.combate preparado, de 
"paquete" y de facilidades 
promocionales: sus amigos, 
por el contrario, repeti'an y 
repiten, que el primer golpe 
fue demoledor y muy capaz 
de abatir a cualquiera, 
demostrando su favoritismo 
de esta forma que continúa 
haciendo pupa cuando saca 
las manos a pasear.

Poco después se montó la 
mal llamada pelea del año 
(mal llamada, como ustedes 
comprenderán, después de 
presenciar su desarrollo), 
que enfrentaba a dos 
ex-cámpeones con deseos de 
rehabilitación, como son 
Gómez Fouz y nuestro 
discutido protagonista. Diez 
asaltos sin na_d.a de 
particular, un taño que 
favoreció de manera notable

al púgil asturiano y 
incógnita de nuevn en

de Perico en anter¡orei|| 
ocasiones, muy parecido aéll 
en su forma y manera dtl 
producirse y amigos del 
verdad, el que peleara con di 
ex-campeón de loil 
su per ligeros a finales del 
mes. Siempre y cuando! 
claro está no varíen los! 
planes de uno u otro. I

La pelea, caso del 
celebrarse, promete ser! 
interesante en grado sumo,! 
ya que se trata deil 
enfrentamiento de dosl 
pegadores en verdadl 
“geniales", que ofrecen i f 
discreción sus pinceladas 

de caí y de arena. Asegura^ ' 
que Dun-Dun “está de 
miedo” y se presenta como ' 
favorito pero “nuestro 
Perico” también tiene alço 
que decir el día veintisiete J 
por la noche. Al menos asi 
queremos creerlo, y coinol» 
esperanza .es lo último qu* > 
se pierde...

Enrique PEYRON^

la 
ai

ambiente. Gómez houz lew- 
mfa a Perico y no se atrevió 
a boxearle; Perico no pudoo 
no supo "rematar" a Gómez 
Fouz en el muy comentado 5* 
asalto, bien por falta de 
fondo o de confianza en sí 
mismo. El caso es que no se 
había demostrado casi nada.

Y ahora, cuando‘Perico 
no ha encontrado la forma 
que lo había elevado a^ 
podium de los privilegiados^ 
puesto que los campeones 
del mundo no crecen 
precisamente en los árboles, 
todos se atreven a retarlo y 
casi nadie consigue 
enfrentarse a él. Horacio 
Rutz y Paperito lo 
esperaban en Bilbao para 
^‘martillearlo”; pero ser^ 
Dun-Dun Pacheco, sparrinj)

trecf 
cosa 

El pelol 
i nteresí 
diferenci 
cada uní 
sucesor

Oviej 
Zaragozé 
por aba 
hemos d 
Granada 
Zaragozc

E Starr 
seis que 
posición

Los p 
de los n 
esto, nc 
d o m i n 
sorprenr 
máxime 
resultad!

El pr 
Betis, 
positivo; 
afectarle 
las difici 
consider

Impo 
en el qu 
el Val 
recupere 
dando i 
difícil e 
saldrá ai

En G
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Aún colea el 
Zaragoza-Hércules

tihúa siehdn 
se disputada 

esta misrnt
irnos los sei 
n tres aciag 
Romarech' 

■tro próxim 
oco debem 
intos negr
el moment

y complicadt 
talla del Ret 
apitalino poi 
liftcil en “h 
o de cabeza/, 
por lo qut 

illa. Granada, 
le se trata dt 
ivales. Estoi 
n a Zaragoza 
le muy digna

EL ÀCTÀ y 
el COMITE

el “Luis Casanova'*, contra viento y marea. Todos pensa- 
'bamos, o casi todos, que Las Palmas se habta hundido 
con sus siete negativos, pero triunfando en Valencia se 
queda en cinco y es el próximo vúitante de La 
Romareda"...

'los pupilos de Heriberto Herrera pueden y deben 
de perder frente al Madrid en el “Estadio Insular , 
volviendo de nuevo a los siete negativos, pero i. imaginan 
ustedes con las intenciones que vendrán a visitar al 
Zaragoza ?... Nosotros, también. Por todo ello, por 
cuanto apuntamos con anterioridad, coruideramos con- 
veniente y necesario que el conjunto de “La Romareda 
recupere a sus jugadores ausentes cuanto antes, que 
vuelva a puntuar en los desplazamientos como lo hacia 
en fecha muy reciente, y que se olvide cuanto antes 
de las deslavazadas e infructuosas salidas a los estadios 
“Vicente Calderón” y “Carlos Tartiere”. La Liga aprieta 
una barbaridad y su final se presenta angustioso.

C E sabe que después 
d e / partido 

Zaragoza-Hércu/es, el 
árbitro Martínez Benegas 
tardó mucho a redactar 
ei acta en ia que como es 
lógico tenía que reflejar 
las cosas que hab/an 
sucedido sobre el césped. 
Pero el colegiado -de ahí 
el tiempo que empleó en 
escribirla - debía de 
tener muchas dudas. Y 
conste que, en términos 
generales, nos gustó su 
actuación, pues gracias a

ro

Gloria ARIAS

con el agua ai

El
“nuestro

trece partidos del final de la Liga, laá 
cosas están enrojeciendo sobremanera.

cuello luchara por arrancar 
eliminar uno de los cuatro

esperanzas de permanencia. -
El Las Palmas también tendrá su prueba 

de fuego porque le visita nada menos que el 
Madrid y los puntos que se llevó de Valencia 
no nos extrañaría que los perchera ante el 
Real.

También el Gijón pasara excesivas 
dificultades en Alicante frente al Hércules, 
puesto que este equipo lleva ya algunas 
jornadas sin puntuar y se está descolgando 
del grupo de cabeza.

én tiene algo ' 
lía veintisiete 
Al menos aJl i 
rio, y com o le , 
o último quefi
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’’F® . JORNADA 
clasificados MUY DIFICIL

pelotón de cola, que es el que nos 
interesa, no acaba de rasgarse y las

algún punto y . ........
negativos que lleva. y, por su parte, el 
Oviedo debe vencer para continuar con las

diferencias son mínimas, un punto separa a 
cada uno de los equipos de su inmediato 
sucesor

Oviejo, Gijón, Las Palmas, Elche, 
Zaragoza y Valencia luchan incansablemente 
por abandonar esos fatídicos lugares. No 
hemos de descartar que la Real Socied^ y 
Granada están a dos puntos del Valencia y 
Zaragoza

Estamos convencidos de que entre estos 
seis que actualmente ocupan las últimas 
posiciones deben salir los descensores.

Los puntos, para los que arrastran el lacre 
de los negativos, son ma's que vitales y por 
esto, no es de extrañar que se sucedan, 
dorñingo tras domingo, resultados 
sorprendentes Los equipos arriesgan al 
máximo en sus confrontaciones y los 
resultados son positivos.

El próximo domingo el Zaragoza visita el 
Betis, equipo bien situado y con dos 
positivos. La derrota ante el Madrid puede 
afectarle, pero ante su público, se crece, y 
las dificultades para el Zaragoza aumentarán 
considerablemente.

Importante encuentro en San Sebastián, 
en el que se enfrentarán la Real Sociedad y 
el Valencia. Los donostiarras parecen 
recuperados; en cambio el Valencia está 
dando una de cal y otra de arena. Muy 
difícil el pronóstico y ciémos que la Real 
saldrá airosa de la confrontación.

En Oviedo otro partido dramático, Ekne

SUS "tarjetazos" se 
evitaron males mayors. 
Pero en fin, viene todo 
esto a cuento, al 
comprobar las sanciones 
y decisiones del Comité 
de Competición.

El castigo a Arrúa se 
esperaba e incluso a 
nadie hubiera extrañado 
que hubiese sido más 
severo, pero ¿y esa 
amonestación al capitán 
Violeta, por qué? Según 
el Comité de Competi
ción "por incumplir sus 
obligaciones inherentes a 
dicha cualidad (la de 
capitán), al no procurar 
que sus compañeros de 
equipo mantuvieran la 
corrección debida".

Nada tendríamos que

oponer tampoco, si el 
mismo árbitro no nos 
hubiera dicho en su 
vestuario, entre otras 
cosas, nada más acabar el 
partido gue "he 
felicitado a los capitanes 
de los dos equipos por su 
estupendo compor
tamiento".

No nos sorprende que 
Martínez Benegas tardase 
alrededor de tres horas 
en redactar el acta. 
Porque sus dudas no se 
disipaban y porque 
donde dije digo...

Que haya 
acierto para elegir

COMO era de prever, ha quedado vacante 
la presidente de la Federación Aragonesa 
de Boxeo. Encontramos normal y corriente 

que el alcalde electo don Miguel Merino, que 
durante seis años ha regido los destinos del 
boxeo aragonés con excelente tinp, ceda el 
puesto a otro que tenga más tiempo libre para 
dedicarlo a este menester de las doce cuerdas. 
El camino no es precisamente de rosas, pues 
en estas cosas del boxeo los sectores deben de 
estar siempre al acecho, y ojo avizor para que 
no les sorprendan aún así...

No es papeleta fácil la de este relevo 
¡presidencial. Entre otros motivos porque la 
dimensión a todos los niveles que alcanzaba el 
presidente dimitido, es muy diffcilmente 
reemplazable. Menos mal que la afición, el 
cariño, casi diríamos la pasión que siente don 
Miguel', por este deporte, le ha llevado a 
ofrecerse de simple directivo en la nueva junta 
federativa que se constituye. Un rasgo de 
humildad que le vendrá de perlas al nuevo 
presidente, como asesoramiento providencial.

¿Qué Quien será el nuevo oresidente? No 
es imposible pero sí muy difícil de acertar esta 
nueva quiniela. Suenan varios nombres de los 
que se mueven alrededor de este complicado y 
hasta conflictivo y relevante puesto.

Se nabla insistentemente de que puede 
acceder a dicho cargo alguien que^nduvo en 
otros tiempos vinculado a este deporte y que 
en la actualidad está totalmente apartado. Y 
hasta incluso hay quien cree que sería 
preferible que recayese'-la presidencia en un 
simple aficionado, por supuesto con la 
debida entidad para ostentarla, que no hava 
estado -ama's en estos entrebastidores

n mil'! L LAGUFRRI
Aníciio SABRIA

Ante estas situaciones podemos catalogar 
de dramatice la jornada del próxi^ 
domingo para los de la cola. Sus 
desplazamientos son muy difíciles y sus 
ansias de vencer grandes No podernoá 
descartar sorpresas, puesto que en Cananas 
Alicante y Sevilla podrían saltar fácilmente.

El Zaragoza precisa los puntos del Benito 
Villamarín. Vencer allí significara quedar a 
un punto de la cuenta de positivos y este 
aliciente podría ser la piedra de toque ^ra 
que volviera al equipo la tranquilidad y 
ofrecer a la afición el magnífico juego que la 
temporada pasada efectuaba.

El equipo no debe acusar la ausencia de 
Arrúa, puesto que seguramente Diarte 
reaparecerá v las condiciones serari 
favorables. Tampoco hay que hacer caso al 
traspiés de Ibiza

boxísticos que no siempre han sido presididos; 
por la más estricta asepsia deportiva. Quieren 
decir los que así piensan que en tal caso ef 
nuevo presidente electo asumiría el carga 
limpio de la más mínima contaminación

En fin, lo que sea será. Que ei tiempo nos 
confirme que se acertó en la próxima elección 
de la presiíic-ncia del Boxeo Araonnés. Buena 
falta nos hace.

SGCB2021
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PERFUMES NUEVOS

N
el nuevo
tricot en verde oscuro y claro, que cordintf

“camisera

atrae este
superior.

A
tienen una escuela, pero en ellas se forma a muy 
pocos alumnos. Sin duda, debido a que la 
profesión es poco conocida, pese a que ofrece 
numerosas posibilidades.

Charlotte RIX 
(Especial de EFE-AFP)

IBS poifamai

PERFUMISTA DE PADRE A HIJO
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LOS perfumistas tienen que ser también un 
poco alquimistas. En efecto, deben saber 
dosificar las esencias, . escogerlas para que 

armonicen entre sí y tener igualmente en cuenta 
una eventual incompatibilidad de los 
componentes.

En Francia, en donde la profesión de 
perfumista está reglamentada desde el siglo 
XIII, no existen actualmente, más de cirKuenta 
perfumistas, dá los cuales wlo unos diez 
alcanzaron Ja reputación mundial.

Se sabe que el primer perfumista célebre fue 
un romano llamado Megallur. Sin embargo no 
fue quien creó la profesión ya que antes, en 
Africa, y sobre todo en Asia, eran ya conocidos 
y muy apreciados.

El primer código del perfumista, editado por 
el rey de Francia Felipe Augusto (1165-1223) 
exigá cuatro años de aprendizaje y tres de 
trabajo en el gremio. Se, dejaba una gran 
libertad de creación v solo llegaba a ser 
perfumista quien podía presentar una "obra 
maestra".

Actualmente, si bien existe un gran número 
de perfumes en el mercado, los que han tenido 
celebridad en el mercado internacional, son, sin 
embargo, en número bastante reducido. En 
realidad resulta muy difícil explicar la razón del 
éxito de un perfume.

Tres elementos indispensables condicionan la 
profesión del perfumista: memoria olfativa, 
técnica e imaginación. Ahora bien, aunque se 
nazca con el don de la memoria y de la 
imaginación, se necesita adquirir la técnica y es 
precisamente ahí en donde interviene la 
profesión.

La profesión sigue, en la mayoría de los 
casos, de padre a hijo. Es una tradición familiar: 
el hijo del perfumista, en el curso de su 
infancia, puede ejercer su memoria olfativa, 
gracias a la cual es capaz de reconocer las 
composiciones de ciertos perfumes. Escuchando 
a su padre se familiarizará con las diferentes 
recetas. Al llegar a la adolescencia, posee la 
pr^jaración suficiente para aplicar la tánica de 
la orofesión.

Esto explica por qué hay tan pocos 
perfumistas. Cierto, en Francia, las fábricas de 
Grasse (cuna de las eserKias, materias primas, 
que entran en la fabricación de los perfumes).

El perfumista, durante su aprendizaje, debe 
familiarizarse con unas 400 sustarKias naturales 
y unos millares de productos de síntesis de los 
cuales dispone para la composición de los 
perfumes. Se necesita por lo menos un año para 
llegar a acordarse de los olores y cinco años 
para estar realmente al corriente de las mil 
combinaciones posibles. En realidad, el 
aprendizaje dura toda la vida.

Los perfumes pueden ser clasificados en seis 
grupos. En primer lugar hay los perfumes de

0 La «memoria 
olfativa» 
elemento 
indispensable 
para el 
perfumista

"flores", luego los de "ciprés", los de "cuero", 
los de "ámbar", los de "bosque" y finalmente, 
"los verdes".

Cada uno de estos grupos se caracteriza por 
un aroma que le es propio, pero también 
existen los subgrupos bastante numerosos. Las 
mujeres, instintivamente, saben que, fragancia 
particular les conviene. Unas prefieren los 
perfumes ligeros, delicados y de flores; a otras 
por el contrario, sólo les gustan los perfumes 
fuertes e intensos o los olores de las hojas y de 
la hierba cortada.

Desde hace casi medio siglo, los perfumes 
creados por los grandes modistas completan sus 
modelos y les confieren un encanto 
suplementario.

Ciertos nombres son tan celebres en el 
mundo, y a veces más, que la marca de alta 
costura de la casa y cada año se añaden otras

D ARA vestir bien, amigas lectoras. 
■ .no hay nada como el tricot. Se ve 

de lejos quien sabe vestirse y quién no. 
E^to quiere decir que el renovado 
género de punto es —justamente 
ahora— la materialización exacta de la 
moda de la elegancia femenina.

Todavía — ¡ay...!«- queda mucho 
invierno por recorrer y, aunque el 
anuncio de nuevas colecciones, de 
nuevas ideas no tardarán en 
anunciarse, no hay que hacerse, amigas 
mías, muchas ilusiones al respecto. El 
invierno, pues, sigue.

Basándose en el tricot —que es “lo 
suyo”— Rodier sigue deslumbrándonos 
con su inmensa colección a base de 
modelos ausentes de cualquier 
extravagancia o sofisticación rebuscada. 
Sus modelos presentan una moda 
elegante, joven, muy en linea con la 
actualidad y enormemente interesante 
para todas.

La coordinación está haciendo 
furor. Puede ser por similitud o por

El acto de come 
vital, imposible 

j su vez, es un act 
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que es importante e 

í Prescindiendo d 
^0 menos suculent 
ín,antelería, cut 
cristalería ofrecí 
jespectácujo ciertanr 
Ya lo dijo esto 
apóstol del bu 
personas civilizadas

Aunque muy 
nuestras amigas le 
ideas sobre la dispi 
una mesa, hoy nos 
nuestro específico 
el hogar y su fac 
tema este impoi 
hemos dejado dich 

En el mes "bla 
es tan blanco 
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Para la mesa, es 
de formas que la i 
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cuadradas o re 
ofrecidas.

La tendencia ( 
predominante, sii 
estampados floral 
los motivos jacc 
estos y los tipos li

marcas a la lista de perfumes conocidos.
Sin embijnjo, se necesitan años para preparar 

una fórmula. Evidentemente, si el modista es 
célebre, su pe.-fume cuenta con una ventaja 
apreciable.

Los modistas jóvenes como Ted Lapidus, 
Courreges, Givenchy e Yves Saint-Laurent, han 
seguido el ejemplo de los demás modistas, 
creando perfumes que armonizan con el estilo 
de la "casa".

contraposición. El buen gusto es ló 
que decide en esta superposición de 
prendas. Evítese con riguroso cuidado 
ponérse prendas de cualquier manera. 
La moda “cebolla” no es así, ni mucho 
menos. Recordemos que los colores 
tienen eternamente una escala 
inalterable de colores. Así podemos 
comprobar en la calle que mientras 
unas mujeres van con una 
coordinación perfecta y armoniosa, 
otras parecen que se han disfrazado.

Pero volvamos al detalle de lo que 
verdad se lleva. Puede ser un vestido de 
hechura totalmente suelta, con cuello 
vuelto, y picos redondeados, de 
inspiración oriental —hoy tendencia 
cotizable—. Sobre el, pullover con 
mangas vueltas, completándose el 
modelo con un sueter en fino tricot 
blanco y gorro del mismo color. El 
modelo reseñado es un verde manzana. 
Otro modelo —también de Rodier— es 
verde y se trata de un conjunto 
compuesto a base de falda tubular, 
pullover a base de rayas discontinuas,

Cuando se habla de perfumes, es difícil 
poner un punto final, ya que el tema es tan 
extenso y tan apasionante que incita a las 
confidencias. Cada mujer sabe que los perfumes 
la hacen más femenina. Los poetas y los 
músicos han concedido siempre una gran 
importancia a los perfumes, ya que conocer 
muy bien su misterioso poder.

con el color de la camisa 
que remata d modelo.

En “burdeos” nos 
conjunto. La prenda superior, 
ablusada, amplia, nolgada, con pinzu 
Escote que se abre en solapa camisen 
y, debajo camisa en fino tricot blanca. 
La falda, casi recta, también co» 
pinzas y dos bolsillos. Un eieganU 
conjunto Rodier, incopiable. El otro 
modelo es también un conjunto. Falda 
con cierto vuelo en malva, abotonada- 
Pull en punto grueso abierto, con 
dibujo en zig-zag malva también tono 
sobre tono. Un fino tricot sirve pai’ 
fondo en cuello cisne en suave 
ciclamen. Sencilla coordinación, 
conseguida por entero.

La temporada lentamente va haoa 
su ocaso, pero... ¡cuidado! Pensar que 
ya están aquí las nuevas cosas. e(| 
adelantar los acontecinúentos de 
forma imprudente. Es lamentable que 
determinadas revistas extranjería 
— italianas y alemanas- 
preferentemente— confundan a sus 
lectoras con ideas que lo más probable 
sólo son divagaciones de cronistas. U 
moda no es así, pues los “interdits T 
—o sea las cautelas prohibitivas— son 
algo muy respetable en moda Todo lo 
nuevo ya lo daremos a conocer pero... 
a su tiempo. Y todavía falta mucho.
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El acto de comer es una necesidad 
vital, imposible de soslayar. Pero, 

su vez, es un acto social cotidiano.
La familia, las amistades, tienen sobre 
los manteles desde los coloquios mas 
vulgares e intranscendentes a las mas 
lias decisiones, pasando por el 

intercambio de opiniones, noticias y 
cordialidades. Se ofrece una comida en 
plan de paz y amistad y este acto es 
siempre agradecido, aunque el ama de 
casa-’ rio esté a la altura de las 
circunstancias. Ese —siendo 
importante— es lo de menos. Veamos 
que es importante en la mesa.

Prescindiendo de los manjares más 
o menos suculentos, el conjunto de 
mantelería, cubiertos, vajilla y 
cristalería ofrecen a la vista un 
cspectácujo ciertamente reconfortante. 
Ya lo dijo esto Brillat-Savarin, el 
apóstol del buen comer... como 
personas civilizadas.

Aunque muy pronto daremos a 
nuestras amigas lectoras unas cuantas 
ideas sobre la disposición y servicio de 
una mesa, hoy nos vamos a centrar en 
nuestro específico tema de la moda en 
el hogar y su faceta de mantelerías, 
tema este importante por lo que 
hemos dejado dicho.

En el mes "blanco" -que ya no lo 
es tan blanco como antaño- el 
algodón, pese a interesadas campañas, 
resurge una vez más, convenciendo a 
las amas de casa por sus cualidades 
únicas e inimitables.

Para la mesa, es muy amplia la gama 
de formas que la oferta de mantelerías 
ha hecho suya: redondas, ovaladas, 
cuadradas o rectangulares son las 
ofrecidas.

La tendencia del momento, la mas 
predominante, sigue siendo la de los 
estampados florales, es detrimento de 
los motivos jacquard. Sin embargo, 
estos y los tipos lisos en blanco o color

¿Recuerda 'Te las Armas 
a Montemolín", “Las cartas 
cayeron boca abajo", “Muy 
lejos queda Loc-Mariaquer"...?

Cea ahora

nmi osr frsma

harlotte fílX 
'e EFE-AFP)

----- HOGÁR-mODA-------
MANTELERIA

Otra gran novela de

GABRIEL G. BADELL
la venta en 

todas las librerías

Nuevas sugerencias GALERIAS de ARTE
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son los preferidos por las 
colectividades —hoteles, restaurantes, 
residencias y por las amas de casa 
con faimilia numerosa, de esa forma 
tienen la mesa frarvcamente bonita y 
dada la calidad del algodón, siempre 
los manteles parecen nuevos. Por otra 
parte, los cuadros, son el motivo 
preferido para los juegos de 
mantelerías rústicas, pensadas para las 
viviendas en el campo o para la 
moderna "cocina-comedor" íntima y 
hogareña. Mención aparte merecen las 
mantelerías bordadas, reservadas para 
las grandes ocasiones, así como las de 
encaje, que en ambos casos son "de 
película" -como vulgarmente se dice-

Ademas de estas sugerencias de la 
moda en mantelerías que acabamos de 
señalar han irrumpido con fuerza los 
llamados tejidos vascos, de rancia 
tradición textil algodonera. Asi 
tenemos una mantelería con 
decoración a base de cuadros muy 
clásicos en colores amarillo y blanco, 
de un tejido de puro algodón 
mercerizado y que aparte de bonito es 
sumamente practiço. También en 
tejido de algodón mercerizado de 
acabado artesano es esta otra 
mantelería de la novedosa moda vasca, 
en color blanco con ancha franja en 
color solido, mientras que las 
servilletas sólo llevan el borde de igual 
color y bordes redondeados, los que 
proporciona gran intimidad y una 
discreta elegencia.

La mesa "vestida" por buen mantel 
y servilletas predispone aún a las 
personas 'más inapeten.es deseos de 
una sustanciosa comida. Comer de otra 
forma es privarse de un honesto placer 
y a la vez, demostrar vulgaridad y mal 
gusto.

L E ON ARDO
inaugura

Frank Carmelitano
DEL 3 AL 16 DE FEBRERO

Perpetuo Socorro, 2- 
Horario: de 6 a 9 Teléfono 378600

GALERIA ITXASO

Lorenzo Olaverri
DEL 9 AL 19 DE FEBRERO 

DATO. 13-15 TEL 2n234

Radio Juventud 
de Zaragoza

a M 1 106 KHz; De 7 a 1 de la madrugada.
Conipleta y atractiva programación. Informa, 

entretiene, acompaña...

Dos emisoras
F.M. ESTEREO, 94 Hmz. De 12 a 14 y de 18 a

22. Los domingos, de 19 a 1.
Total dedicación a la MUSICA, en todas sus 

manifestaciones.
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CINCO .villas LO POSITIVO EN LA
Corresponsal - Delegado:

LUCIANO VAREA
GUERRA DEL MAIZ

Barrio de 
la Llana

INTENSA 
ACTIVIDAD
CULTURAL

Un barrio con más de 700 
habitantes, situado como es 
sabido sobre la "llana” que al 
sur del casco de la Villa 
domina el paisaje urbano y 
que no descansa a la hora de 
la iniciativa y la actividad. 
Precisamente ahora, que 
acaba de inaugurar su "Club 
El Gancho”, para niños y 
niñas de menores de 15 años, 
viene a nuestra página porque 
también han terminado unas 
jornadas formativas que, bajo 
los auspicios de la parroquia, 
personalizada en los 
sacerdotes, Carlos Bardavío y 
Jesús Segura, ha ofrecido a la 
juventud mayor de la barriada 
oportunidad de conocer y 
charlar sobre ellos, temas 
importantes como “La 
política local” que expuso el 
Alcaide de la villa doctor 
Sesé; "La educación en la 
E.G.B.” a cargo de dos 
señoras maestras locales; 
‘‘Sicología de la 
adolescencia", por los 
psicólogos Miguel A. Pardos e 
Isabel, "Las asociaciones de 
barrios”, por Juan Manuel 
Leciñena y "La actualidad 
política española" que 
desarrolló el corresponsal que 
firma. Más de medio centenar 
de jóvenes han venido 
asistie’ndo a las 
charlas-coloquio y el sábado, 
después de la ultima, tuvo 
lugar una merienda colectiva 
a base de las migas a la 
pastora, el ternasco a la brasa 
y el buen vino de Aragón, en 
un ambiente de amistad y 
entendimiento que el
“cocinero” Nicomedes se
encargó de animar con sus 
“salidas". Otro día le:les
hablaremos de los problemas 
de este barrio y sus posibles 
soluciones.

L
 LIANDO el viernes día 6 de febrero en el Consejo de Ministros 
uno de los acuerdos, adoptados digamos "en tono menor" 

señalaba que se autorizaba al SENPA para adquirir maíz a precios 
mayores que el de 9,38 o de "garantía", sin mención alguna para 
esas indemnizaciones que, por kilo de panizo o hectárea cultivada 
solicitaban los cultivadores, los tractores "en huelga" habían 
desaparecido ya de todas las carreteras de las Cinco Villas. Por eso 
el aire como de cansancio, el gesto de decepción de todos los 
afectados no tuvo ecos públicos, porque cada uno comentó en 
familia, o con el vecino, o quizá en el bar frecuentado a diario, la 
escueta nota de la referencia del Consejo de Ministros en relación 
con el conflicto-maíz.

No habían triunfado las razones expuestas—¿suficientemente y 
con la rotundidez precisa expuesta...? — por los agricultores y sus 
legales representantes por medio de la Cámara Oficial Sindical 
Agraria. El precio-kilo de maíz subía 12 céntirrxjs sobre las 9,38 ya 
fijadas y se mencionaban unos estudios para campañas sucesivas. 
Esto era todo.

Los cultivadores de la comarca cincovillesa, fundamentalmente 
los colonos del IRYDA y los agricultores ejeanos y taustanos del 
regadío bardenero, habían esperado algo mejor, quizá ilusionados 
por el conocimiento del tema oue el Ministro de Agricultura tiene y 
recordando las palabras del señor Oñate a "Radio Nacional de 
España" recién ocupado el cargo de máximo responsable de la 
agricultura española: "La labor del agricultor no termina con la

obtención de excelentes productos agrícolas o ganaderos, sino que 
termina cuando ha logrado venderlos satisfactoriamente", para 
tratar después de uno de los cometidos de su Departamento: 
"conseguir clientes conocidos, sólidos y seguros, que garanticen 
precios rentables de las cosechas..." Si todo esto lo saben y 
prometió ajustar —en la medida asignada a este tema— la política 
de su Ministerio a semejantes pautas, no queda claro el fallo dado 
ahora al primer problema grave que se plantea en este concreto 
aspecto de proteger los intereses de los hombres del campo. Todo 
ello hace pensar "en otros desconocidos intereses que el señor 
Ministro no está en situación de evitar a la hora de obtener del 
Gobierno lo que justamente solicitan los productores agrícolas. (Y 
en este caso, hay que comenzar a hablar ya sin desmayo de todos 
los productos agrícolas y ganaderos, puesto que si la "cuestión 
maíz", está pudiéramos decir, sentenciada, hay que plantear con 
tiempo otros problemas).

Pero lo que el corresponsal quería decir hoy fundamentalmente 
es que, aunque no haya habido una victoria en "toda la línea", los 
pasados acontecimientos, "guerra" o "huelga" del maíz o de los 
tractores, han puestos de manifiesto algo que ya se ha destacado 
por comentaristas del tema ma's acreditados que quien esto firma: 
la sintonización hallada a la hora de manifestarse, el grado de 
unidad alcanzado a la hora de la justa reclamación de derechos, la 
solidaridad surgida ante la pacífica y a la vez enérgica protesta de 
los agricultores.

Actitud que a corto o a largo plazo, será extraordinariamente 
rentable. Lo que, de hecho, supone ya un éxito importante porque 
habrá concienciado a todos los interesados en la defensa 
comunitaria de sus derechos y habrá servido, cuando menos, para 
que el Gobierno adquiera una idea exacta de la realidad del campo.

Esto últinrx) en el caso de que no supiera ya el Gobierno la 
verdad de las cosas, en cuya circunstancia, habría servido para 
recordárselo eficazmente. Por lo tanto, no puede hablarse de 
fracaso de la pacífica "guerra del maíz" ( ¡ojalá todas las guerras 
fueran así de incruentas! ); El triunfo ha sido para quienes 
supieron unirse a la hora de dejar bien sentado cuáles eran sus 
derechos Y conste que no es esto una aceptación del "derecho al 
pataleo", sino la exacta valoración de un hecho

[
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¿QUIEN CONVOCA 
UNA REUNION

Noüciaño TQllSte
y su

El “Club de la Amistad" taustano tiene más de 500 
socios. Un auténtico récord, aunque ellos no alardean 
de ello, contar con tan elevado número de jóvenes 
agrupados en el “Club", que funciona en el edificio del 
antiguo Colegio “San Femando", hoy convertido en 
“Casa de la Juventud" y que el Ayuntamiento de la 
villa sanchoabarquina tiene cedido a todos los grupos 
de jóvenes taustanos. Y el corresponsal, que 
recientemente visitó la sede juvenil de Tauste, quiere 
destacar la actividad que desarregla —muy poca a juicio 
del núcleo mas exigente, activo y dinámico del “Club" 
y, según palabras del propio Presidente, nuestro buen 
amigo Rubén; pero, al fin y al cabo, hay actividades 
que destacar. Como ejemplo de ellas, los actos que 
preparan para el célebre y muchas veces tópico: “Día 
de los enamorados", aue como se sabe es el 14 de este 
mes, San Valentín. Un grupo prepara una 
representación teatral, ensaya la rondada y æ piensa 
en una “misa de juventud'^’ para ese dia. Luego hay 
otro Grupo, de unos 20 chicas v chicos que encabezan 
María Teresa Pellicer, Miguel Angel Pola, Manuel 
Gadea y Moisés Sala, que llevan menos de un mes 
dedicados a la importante empresa de recoger datos 
acerca de la historia de Tauste desde principio de siglo, 
dispuestos a realizar un “informe"socioeconómico de 
los 3/4 del mismo transcurridos. También visitamos la 
“Sección de Halterofilia" muy bien instalado y que 
dirige Angel Roche, que enseña lo que sabe de este

juventud
deporte de las pesas y que ha dado ya dos Campeones 
de Aragón, Angel Cardona, campeón de los “moscas 
funior" y el propio Angel Roche, campeón de los 
“medios senior”, siendo este “Club de la Amistad" el 
único de toda la provincia de Zaragoza que sostiene 
una sección de Halterofilia, compitiendo desde hace 
varios años con los 3 ó 4 clubs de la capital 
Zaragozana.

Lleva funcionando el “Club de la Amistad" 
taustano 9 años, y debe su creación y primer capítulo 
al padre Domingo Lain, sobre el que tanto se escribió 
ya acerca de su ingreso y posterior y no confirmada 
muerte en la guerrilla hispanoamericana.El padre Lain 
estuvo un par de años en Tauste, como coadjutor de la 
parroquia y hoy se recuerda su paso por aquí con ecos 
indudablemente positivos. Como ejemplo, esta 
asociación juvenil cuya actividad comentamos y para 
que el corresponsal desea un grado mayor de 
realizaciones, pues hay cantidad y calidad entre sus 
componentes. Sólo falta que, recordando el primitivo 
impulso, vuelvan a estar presentes en la vida total de 
Taustei y recordamos que, en unión con la Delegación 
de la Juventud, el Club organizó la pasada Navidad un 
interesante “I Festival de la Canción Navideña” para 
corales infantiles y juveniles, que -lo escribimos en su 
día- puede convertirse en algo importante en la 
región. Y ese es el camino, Rubén y colaboradores del 
“Club de la Amistad".

PARA FORMAR
EL GRUPO EJEANO?

El corresponsal ha recibido una carta impresa y, según se ve, 
circular de la "Hermandad de Donantes de Sangre de la S,S." de 
Zaragoza, asociación declarada "de utilidad pública", y, aunque 
en ella está claro que va también dirigida'a Alcaldes, médicos, 
párrocos maestros, etc; el corresponsal, consciente de la 
necesidad de esos "cinco mil litros" de sangre que anualmente se 
precisan en la provincia de Zaragoza, quiere formular la pregunta 
que encabeza nuestro breve trabajo: "Qué hay que hacer para 
constituir aquí en Ejea, un Grupo de Donantes de Sangre 
Porque hay gente que se inscribiría en tan benemérito "ejército" 
de ciudadanos responsables, pero sabiendo dónde y a quie'n debe 
dirigirse.

Hay también en la carta que comentamos un párrafo que dice 
(suponemos que este punto va dirigido especialmente a quienes 
poseen poder o posibilidad de convocatoria) que se programe 
una reunión y que desde la sede de la "Hermandad" de Zaragoza 
acudirán a exponer el tema que nos ocupa. Pues bien, ¿cuándo se 
hace la convocatoria, y quién debe hacerla? Estamos seguros de 
que a este tipo de reclamos acudirán muchos mas ciudadanos de 
lo que muchos piensen. Porque puede demostrarse que la gente 
desea dar, ofrecer lo que tiene, en este caso su sangre, que hoy 
nos sobra y mañana puede hacernos falta a nosotros mismos para 
salvar la vida. Un accidente, una enfermedad instantánea, 
cualquier tipo de calamidad de las que ninguna estamos libres, 
puede exigir la disponibilidad inmediata del sa^ador plasma 
sanguíneo, capaz de sacar del peligro a quien lo precise. Por ello, 
instamos a quien deba hacerlo, organice, convoque y cite a esa 
reunión en Ejea, en Tauste, en cualquier lugar de nuestra 
comarca, y que los dirigentes de la "Hermandad", vengan y nos 
digan cómo hay que hacer para poder cumplir con este deber de 
solidaridad que hoy se nos solicita.
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MADRID, 12 (De nuestra Redacción).- Los diarios “ABC” de Madrid, y “La

el paeblonuestro alcance para queesté a
esta aspiración se convierta en

El 20 de febrero,
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RETRASAR 
COMPRAS EN EL 
EXTRANJERO

EN ESPAl^A. HAY 
SITIO PARA TODO 
EL MUNDO

el 
al 
el

primera expedición, aplazar 
el proyectado viaje hasta el 
día 18 de marzo próxima

distinta en forma y esencia, y lo 
que se trata por la vía de la 
evolución es que cambien las 
primeras conservando en lo 
fundamental la segunda”.

en nuestra tradición 
histórico-política. Creo que es 
una idea completamente extraña

En relación con 
proyectado Tren Blanco 
Pirineo, previsto para

ESTADO Y FEDERA
LISMO: “El federalismo no está

parecido 
orden a 
mayor 
i a de

en esta

PARIS, 12 (Efe).- El diario económico 
“Les Echos” publica hoy una entrevista 
con el ministro español de Industria, Carlos Pérez de Brido 

actualmente en Parts, firmada por Michel Garibal y

SATISFACCION

Jacquez Jublin.
Está precedida de una nota de la redacción en la que se 

señala que la visita del ministro español “simboliza el 
espíritu de^apertura hacia Europa que se propone 
manifestar el nuevo gobierno de Madrid”. Recuerda las

programa económico
el nuevo gobierno de Madrid”. Recuerda las 
que tuvo Pérez Brido en la capital francesa, 
que estas conversaciones “demuestran una 

voluntad común de hacer avanzar la cooperación entre

El porvenir de las relaciones industriales 
franco-españolas, a tal respecto el ministro español 
contesta: ^Jugamos la baza francesa. t.as entrevistas que 
acabo de tener en París son muy positivas, pues

ALFONSO OSOBIO (Presidencia)
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^'la rElna as para
Vanguardia”, de Barcelona, coinciden hoy en 
periódicos del ministro de la Presidencia, don 
seguidamente, un resumen de las respuestas del 
actualidad política planteadas por los periodistas.

publicar 
Alfonso 
ministro

EVOLUCION POLITICA.- 
“E1 Gobierno desea una 
evolución sin ruptura, una 
democratización progresiva. El 
Gobierno y su presidente son 
sinceros en sus planteamiento y 
la sinceridad en este momento 
es lo más importante que se nos 
puede exigir. Muchos lo que 
quieren es simplemente 
velocidad’’, manifiesta el 
ministro de la Presidencia, don 
Alfonso Osorio, en una 
entrevista que publica hoy Mary 
Mérida en “La Vanguardia”.

nente 
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jerras 
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Añade el señor Osorio: “No 
conozco ninguna evolución 
auténtica que no parta de una 
situación anterior y que en este 
sentido no tenga algo de 
conservadora. Si se rompe con el 
precedente, no hay evolución, 
hay trauma, hay otra cosa

PEREZ 
DE BRICIO 
(Industria)

ambos países sobre la base de intercambios de tecnología y 
de realizaciones conjuntas. Esta es la doctrina que preconiza 
Carlos Pérez de Brido Olariaga, que forma parte de la 
generación de los tecnócratas liberales españoles”.

Al preguntarle I os, periodistas que'acogida tuvo 
la devaluación de la peseta, el ministro responde: “Mis 
interlocutores comprendieron perfectamente esta medida, 
que fue tomada en frío, es decir, en ausencia de cualquier 
presión política o social. Dentro de seis meses el valor de 
nuestra moneda hubiera sido puesto en entredicho. Nos 
adelantamos, en el marco del plan de reactivación de la 
economía, actualmente en estudio. Refiriéndose a este plan 
señala que su preparación llega a término, ya que el Consejo 
de Ministros del 20 de febrero revelará sus grandes líneas. 
Su objetivo es obtener el pleno empleo, ya que el paro 
afecta a casi el 3 por ciento de la población activa.

"El plan —prosigue el ministro— cornportará una serie de 
incitaciones a la inversión: los créditos públicos en el 
terreno industrial serán sensiblemente aumentados, 
mientras que serán ofrecidas facilidades a las industrias 
exportadoras, en particular en lo que respecta al porcentaje 
de intereses. El plan será modulado para tener en cuenta los 
particularismos regionales. Las industrias que se establezcan en 
regiones prioritarias, como Andalucía y Canarias, se 
beneficiarán de subvenciones”.

EL PLAN SERA MODULADO PARA TENER 
EN CUENTA LOS PARTICULARISMOS 
REGIONALES 

dembocarán muy próximamente en acuerdos de primer 
orden. La política que perseguimos es la de la cooperación. 
No intentamos únicamente comerciar. Nuestras relaciones 
significan una intervención de ambas partes en terrenos 
específicos, para la realización de proyectos en común. 
Nuestro desarrollo es tan fuerte que no se limita a las 
conversaciones con Francia y, paralelamente, mantenemos 
discusiones con otros países europeos, ya que estamos 
persuadidos de que en nuestro país hay sitio para todo el 
mundo. Buscamos, ante todo, crear nuevos puestos de 
trabajo. Es necesario también volver a encontrar la 
competividad que perdimos por haber aumentado los 
salarios en 1974 y 1975 al ritmo del 30 por ciento anual, 
mientras que el año pasado la producción industrial bajó en 
un 2,5 por cientp.

Ultima pregunta: “¿Es usted un ministro satisfecho? ” 
responde: “Naturalmente. Estimo que las primeras 
discusiones deberían traducirse muy rápidamente en 
realizaciones concretas. Para ello hemos puesto a punto un 
calendario con Michel d’Ornano. Así, la comisión de 
cooperación industrial franco española, creada hace ocho 
años, se reunirá a mediados de marzo para seguir la 
evolución de los expedientes preparados por grupos de 
trabajo mixtos. Cuando vuelva a encontrar al ministro 
francés de Industria, en Madrid, durante la primera semana 
de junio, deberíamos poder anunciar varias realizaciones 
comunes importantes”.

<REA

Prosigue el ministro: “El plan tendrá un carácter global, 
iniciará una reforma radical de la fiscalidad para luchar 
contra el fraude e incitar a las empresas a clarificar su 
Contabilidad. El impuesto sobre las personas físicas 
asegurará una parte mucho más elevada en los recursos del 
Estado. Su base y su progresividad serán aumentados de 
manera notable. Por otra parte, España va a a esforzarse en 
reducir ciertos consumos de productos de lujo para limitar 
sus pérdidas en divisas. Las tasas scbre los barcos, los coches 
de gran cilindrada, el tabaco, el alcohol, etc. serán 
aumentadas. Estimamos, que, en el periodo actual en que 
los aumentos de salarios son menos elevados que 
anteriormente, hay que retrasar ciertas compras que no son 
indispensables”.

COMISION MIXTA 
GOBI ERNO-CONSEJO 
NACIONAL: si los miembros de 
la comisión se olvidan del 
patriotismo del momento 
histórico que estamos viviendo y 
del sentido de la oportunidad 
política, resulta difícil su papel. 
Pero creo y espero que esto no 
sucederá.

EL PROBLEMA MAS 
IMPORTANTE: recrear las 
bases para una convivencia 
nacional. La monarquía ouiere 
ser para todos los españoles, y 
los políticos y los que no lo son 
tenemos que hacer todo cuando 

declaraciones a sus 
Osorio. Recogemos, 
a las cuestiones de

GOBIERNO Y OPOSICION: 
“Creo que todo gobierno 
democrático necesita la 
Oposición. El contraste de sus 
criterios y sus puntos de vista 
con ios que son ajenos y 
dispares y reconocer en derecho 
y con hechos que no todos los 
ciudadanos de un país piensan o 
tienen que pensar 
necesariamente de la misma 
manera.

LA REFORMA: “La reforma 
es para el pueblo, para que el 
pueblo participe; si no tiene este 
destino, con ánceridad es mejor 
no hacer ninguna reforma"

PARIS.— El ministro español de Industria, Sr. Pérez dé Brício, dere
cha, con el Embajador español en esta capital, Sr. de Lojendio, que 
acudió a recibirlo. El Sr. Pérez de Brido se entrevistaré con su cole
ga francés y con los miembros del Patronato de dicho país. (Telefo- 
to Upi-Cifra)

EL MINISTRO DE 
INDUSTRIA, EN PARIS

"Todo Gobierno democrático 
necesita la Oposición »
“Ante situaciones límites el 
Gobierno va a ejercer con 
toda serenidad la autoridad'

a ella. Para mí, la variedad 
auténtica de España no está 
reñida con la unidad, sino que la 
enriquece”.

LAS MANIFESTACIONES 
PUBLICAS: “Creo que 
concurren tres factores en todas 
esas manifestaciones. Primero, 
una situación económica 
complicada y derivada en CTan 
medida de la crisis mundial, lo

laboral ; el sentido de la novedad 
Jue se deriva del mayor margen 

e libertad que ha concedido el 
Gobierno; v, un deliberado 
propósito de determinados 
sectores políticos de hacer 
inviable el programa reformista 
del Gobierno, porque si hay- 
reforma, esos grupos se van 
necesariamente a diluir en 
posiciones minoritarias. Ante 
situaciones límites, el Gobierno 
va a ejercer con toda serenidad 
la autoridad. No va a desviarse 
en ningún caso de su línea 
reformista pero no va a permitir 
que el poder quede en la calle, 
porque es absolutamente 
consciente de que entonces 
retrocederíamos a situaciones 
que considero felizmente 
desterradas de nuestra patria, 
sobre todo cuando se habla 
tanto, y a mi juicio, con razón, 
de las madurez política del 
pueblo español."

AUTODEFINICION.- El 
señor Osorio se define como un 
hombre de formación 
democristiana, de talante liberal 
y con un gran sentido de respeto 
a la autoridad legalmente 
constituida.

ASOCIACIONES O 
PARTIDOS.— En torno a la 
denominación futura del 
fenómeno asociativo, como 
asociaciones o partidos, el 
ministro de la Presidencia 

señala: Que 
asociacionismo político, bien 
estructurado, contenido y 
programas políticos serios, se 
hable de partidos o de 
asociaciones lo considero 
absolutamente indiferente, lo 
fundamental es que tales 
organizaciones operen dentro de 
los cauces constitucionales 
democráticos y acepten la 
legitimidad y la legalidad 
establecida”.

Dice asimismo que la 
regulación del asociacionismo 
político es uno de los temas 
que, a su juicio, van a ser 
tratados en las reuniones de la 
Comisión mixta Gobierno-Con
sejo Nacional, y que tiene sus 
particulares ideas sobre el tema, 
aunque anticiparlas en este 
momento sería poco serio.

SAHARA.— En relación con 
la marcha española del Sahara 
Occidental manifiesta el señor 
Osorio que las acusaciones de 
“abandonismo” son infundadas 
e injustificadas. “No se puede 
olvidar que la singular evolución 
del conjunto de los 
acontecimientos en tomo a la 
cuestión saharaui determinaron, 
en la próxima pasada fase del 
proceso descolonizador, una 
injusta situación de soledad, 
incomprensión e inseguridad 
Sara nuestro país. El Gobierno 

e entonces creyó que nuestras 
obligaciones tenían un límite, el 
de la paz, que no podría ser ni 
custodiada ni arriesgada. Como 
siempre, España, en general, ha 
actuado con escrupulosidad 
intentando, al máximo posible, 
dejar establecidas unas Iwses de 
concordia y armonía. En 
especial, nuestro Ejército, aun 
convencido de su fuerza y 
precisamente por eso, lo ha 
necho con el mas alto sentido de 
la dignidad y del honor. Ahora 
las Naoiones Unidas y los países 
del área dirán, con sus actos, la 
última palabra, que deseo sea la 
más beneficiosa para el pueblo 
saharaui. En cuanto a los 
intereses españoles, estamos 
trabajando seriamente para ai 
protección y eventualmente 
para su justa indemnización. Y 
cuando se trabaja seriamente las 
cosas se hacen bien”.

Destaca asimismo que el 
Gobierno va a prestar atención 
especial a las inquietudes 
canarias, y prueba de ello ha 
sido la constitución en el último 
consejo de ministros de una 
comisión ministerial. El objetivo 
es de carácter político, 
administrativo, económico y 
social; se trata de promover y 
Knocionar seriamente a las 

Canarias.

TREN BLANCO 
AL PIRINEO

próximo viernes día 13 de 
los corrientes. Puente 
Cultural y SIPA ponen en 
conocimiento de los 
posibles interesados en esta 
expedición que, al coincidir 
estas fechas con las que la 
'Federación Castellana de 
Esquí tiene establecidas 
para sus Campeonatos
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m SHAH BtSlSVA SOLAR
DE LA ENERGIA SOLAR PUEDEN OBTENERSE INGENTES RECURSOS ENERGETICOS 
ECONOMIZANDO CIFRAS FABULOSAS DEL PRESUPUESTO FAMILIAR Y ESTATAL

Hasta hace muy pocos años, nadie podía imaginarse que el petró
leo pasaría a convertirse en una de las armas más eficaces en la lu
cha económica entre los pueblos. Ahora, disponer de recursos propios 
de petróleo, o tener la absoluta garantía de su abastecimiento, presupo

ne la tranquilidad de pensar que no se interrumpe el proceso de desairo- 
11o. Y, por el contrario, la amenaza de corte de los suministros o el sim-, 
pie anuncio de encarecimiento de los precios, lleva consigo una convul
sión en las economías de los países.

Vemos así cómo la industria del automóvil trabaja denodadamente 
en la busca de prototipos de propulsión eléctrica, tratando de liberar es
ta automoción del riesgo del petróleo.

CRUCIGRAMA
por 

Juan 
Poch

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR

HORIZONTALES. 1.
Verbenero.- 2. Oral. Oras.- 3. 
L. Sarna. A.- 4. Ac. Sea. Cr.- 
5. Romo. Tala.- 6. Maneota.- 
7. Sen S. Ara.- 8. Atareados.- 
9. Caro. Losa.

VERTICALES. 1. Volar. 
Sac. 2. Er. Cometa.- 3. Ras. 
Manar.- 4. Blasón. Ro.- 5. E. 
Re.Ese.- 6. Nonato. Al.- 7. 
Era. Atado.- 8. Ra. Claros.- 9. 
Osará.Asa.

HORIZONTALES; 
1. Mono antropomorfo, 
alto y corpulento, de 
brazos largos y piernas 
cortas.- 2. Conjunto de 
flores unidas. 
Adinerada.- 3. 
Estimará.- 4. 
Onomatopeya del ruido 
de la risa. Pasión de 
enojo. Repetido y 
familiar, padre. 5. 
Personaje bíblico. 
Hermano de Abel.- 6. 
Socorro diario del 
soldado. Nombre de 
mujer.- 8. Cogidos 
fuertemente.- 9. 
Especie de jaula para 
pescar. Falto de sal.

VERTICALES: 1. 
Oído. Alimento.- 2. 
Deidad egipcia. Escudo 
de cuero ovalado o 
acorazonado.- 3. 
Dueña. Mezclas 
metales.- 4. Lista de 
nombres. Símbolo del 
radio.- 5. Terminación 
verbal. Establecimiento 
de bebidas.- 6. Pájaro 
córvido, que remeda 
palabras. Carta de la 
baraja^ 7. Hermana del 
padre o de la madre, 
instrumento de 
labranza.- 8. Símbolo 
del actinio, instrumen
to músico pl.- 9. 
Avanzan en el agua. 
Tuesto.

HEMOS OLVIDADO MUCHOS 
AÑOS DOS COSAS: EL SOL Y EL MAR

Suponiendo que la tierra fuese un lige
ro caparazón o corteza, rellena, por com
pleto de petróleo, el problema de agota
miento de esos recursos se alargaría quiza' a 
muchos cientos de miles de años. Pero el 
progresivo aumento de la población del 
mundo y la creciente demanda de este ti
po de energía darían fin a tan fabulosas 
reservas.

Las masas de agua, los océanos, supe
ran en mucho a la escasa tierra que pisa el 
hombre. Dé aquí, pues, la razón para que 
en los últimos años sé hayan intensificado 
muy diversos estudios, sobre todo esos 
encaminados a poblar los mares con 
"granjas" que puedan abastecer buena 
parte de las exigencias alimenticias de la 
población mundial.

La ciencia y la tecnología se orientan 
al sol y al mar, buscando en el primero 
una fuente de energía más potente y de 
mayor duración que el petróleo, y en el 
mar un amplio complemente en la lucha 
contra el hambre.

PARA NOSOTROS, EL SOL DEBE 
SER ALGO MAS QUE TURISMO

El radiador da calor, la lavadora, el ca
lentador de agua, el aire acondicionado y 
otros muy diversos aparatos que integran 
la confortabilidad del hogar, quedarán su
bordinados en un futuro próximo a la 
energía solar.

Unas ligeras placas solares instaladas 
sobre la vivienda son suficientes para pro
porcionar calefacción y agua caliente a 
una familia. Estas instalaciones, amortiza- 
bles a los cinco años de su instalación, su
ponen una gran economía para la familia 
y para el propio país.

El indudable retraso con que se han 
iniciado los trabajos de aprovechamiento 
de los rayos solares se debe fundamental
mente a que los países con mayor número 
de horas de sol al año han sido los menos 
dotados en investigación y desarrollo tec
nológico. Pero, no obstante, el ritmo ac
tual de estos trabajos permite confiar en 

que la solución del problema no quedará ; 
para el año dos mil, sino para dentro de 
muy pocos años.

Conviene, pues, no sólo planificar al ' 
detalle un saneado turismo que en buena ; 
medida se debe a nuestro sol, sino tam- . 
bién estudiar esos otros aprovechamientos 
de la energía solar.

DISPONEMOS DE 2.700 HORAS 
DE SOL AL AÑO

Datos de orden estadístico sobre la ' 
climatología en nuestro país indican que 
se dispone anualmente de 2.700 horas de 
sol. Naturalmente, al ser esta una cifra de 
tipo medio, deja sus polos en lugares tales 
como Santiago de Compostela y Almería.

Pero, en líneas generales, si en diversos 
países del mundo funcionan ya varios mi
llones de paneles solares, nuestro liderato 
de sol en el concierto de los países de 
Europa nos invitan a programar una masi
va difusión de estos elementos.

Por lo que se refiere a costos e instala
ciones, debe tenerse en cuenta que el pre
cio unitario responde siempre a la fabrica
ción en serie y al mayor número de ele
mentos que componen cada serie. Como 
dato medio puede estimarse que un panel 
capaz de proporcionar ciento cincuenta li
tros de agua caliente por día, viene a su
poner un costo del orden de las doce mil 
a las catorce mil pesetas. Y una instala
ción completa para una familia,’propor
cionando agua caliente y calefacción, 
unas cien mil pesetas. Si tenemos presen
te el precio actual de otras fuentes ener
géticas y el progresivo aumento de las ta
rifas, es fácil ver, como antes decíamos, 
que una instalación se amortiza en breves 
años.

Recientemente se ha convocado en Es
paña un concurso de estudios sobre apli
caciones de la energía solar en las edifica
ciones. Esperemos que de este certamen 
surjan proyectos e ideas, susceptibles de 
una aplicación práctica y económica, que 
nos permitan obtener de nuestro sol estas 
tres importantes cosas: turismo, agua ca
liente y calefacción.

AUTASA
presenta los nuevos compactadores japoneses

S A K A I
Invitándole a presenciar las demostraciones que se celebrarán el pró
ximo sábado, día 14, a partir de las 10 de la mañana, en sus nuevas 
instalaciones sitas en:

Carretera de Madrid Km. 309
(JUNTO AL MOTEL EL CISNE). ZARAGOZA

TEAIRO PRINM 
TEATRO NACIONAL PE 

ZARAGOZA 
MARANA

Tarde 7'15 - Npche 19’45 
ESTRENO

SOMBRA 
Y QUIMERA 
DE LARRA

de

Francise# Nieva 
eon 

Guillermo Marie 
Margarita García Ortega 

Ana María Bariiaiiy 
Antonio Medina 

José Antoftie Ferrer 
Femando Guillé#

OIRMXION 

José María Morera -

Teatree Nadenales - D** 
reoeióii General de Tee* 
tee . Ministerie de <*■ 

femeelón y Tertnne
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CARTELERA H-
teatros

PRINCIPAL. — (Teaírb Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45. Estreno: «Sombra y 
quimera de Larra», de Fran
cisco Nieva. Dirección, José 
Maria Morera (May. 14).

CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18 y 14 acompa
ñados). 2.“ semana: Los pe
cados de una chica casi 
decente. Lina Morgan, Al
fredo Landa.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10’45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
2.* semana: .lesncristo Su
perstar. Ted Neley, Carl An
derson. En un film de Nor
man Jewison.

avenida. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana; La 
casa grande. Maribel Mar
tin, Antonio Ferrandis.

CERVANTES. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 3.* semana: In
vestigación sobro un ciuda
dano libre de toda sospecha. 
Technicolor. Gian Maria 
Volonté, Florinda Bolkan.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Cisco Pike «La 
droga y su imperio». Gene 
Hackman, Karen Black.

COSO, — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Hoy estreno: El úl
timo tango en Madrid. East
mancolor. «Cassen», Agata 
Lys.

DON QUIJOTE. — 5-7'15 y 
10’30 (May. de 18 años y de 
14 acompañados). 3.* se
mana: Los tres días del 
cóndor. Technicolor. Robert 
Redford, Faye Dunaway.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Los jnsticieros del Oeste. 
Kirk Douglas, Bruce Dem.

FLETA.—4’45-715-10’30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 9.* semana: Tibu
rón. Panavlsión - Technico
lor. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). 3.* semana: El 
regreso de la Pantera Rosa. 
Peter Sellers, Catherine 
Schell.

MOLA. — 4’45-7’15-10’15 (To
dos públicos). Candilejas. 
3.* semana. Charles Chaplin, 
Sydnev Chaplin.*

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: La 
adúltera. Amparo Soler Leal, 
Rufuss, José Luis Coll.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: Ma- 
lizia. Cinemascope - Tech
nicolor. Laura Antonelli, 
Massimo Momo.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. de 
18 años y de 14 acompa
ñados). 2.* semana: Cómo 
destruir al más famoso 
agente secreto del mundo. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Jacqueline Bis
set.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Cebo para una 
adolescente. Eastmancolor. 
Ornella Mutti, Phillipe Le
roy. '

CINES DE ARTE Y ENSAYO

ELISEOS.—4’45-6’45-9 y 10’45 
(May 18). 2.* semana: Pao
lo il Caldo (Los amores de 
Paolo). Eastmancolor. Gian
carlo Giannini, Ornella Mut- 
ti, Rossana Podesta.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Sol rojo. East
mancolor. Charles Bronson, 
Ursula Andrews, Alain De
lon. Ultimo dia.

DUX. — 5 y 9 (May. 18 años). 
Lo que el viento se llevó. 
Clark Gable, Vivian Leigh. 
Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9 y 10’45. 
(May. 18). Zorrita Martínez. 
Eastmancolor. Nadiuska, Jo
sé L. López Vazquez.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). El último proceso 
en París. Hermanos óala- 
trava, Rafaela Aparicio, Vi- 
ky Lusson.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). 99’44 % 
muerto. Cinemascope-Tech
nicolor. Richard Harria, Ed
mond O’Brien
SALA 2: ’5-7Ï9-io’45 (Mayo
res 18). El poder del deseo. 
Eastmancolor. Marisol, Mu
rray Head. Ultimo día.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
El miedo es la clave. Ba
rry Newman, Suzy Kenndal.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y de 14 acompa
ñados). El valle de las rin
das. Judy Stephen, Agata 
Lys.

PARIS. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Las 
adolescentes. Eastmancolor. 
Anthony Andrews, Koo 
Stark.

PAX. — 5 y 7 (May. 14 años). 
EI padre de la criatura. Pa
co Martinez Soria, Florinda 
Chico. Technicolor. 9 y 10’45 
(May. 18). Romance de un 
ladróp de caballos. Yul 
Brynner, Ely Wallach. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Doble juego. Billy 
Dee Williams. Frankie Ava
lon.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Eva’ ¿Qué hace 
ese hombre en tú cama? 
Eastmancolor. Manolo Esco
bar, Mary Francis. Ultimo 
dia.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El ciudadano se 
rebela. Franco Ñero, Bár
bara Bach.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Jack, el destripa- 
dor de Londres. Paul Nas- 
chy, Orchidea de Sairtis.

PALACIO DEL HIELO.
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La di
ferencia es su ambiente”. San Ig
nacio de Ixívola, 3. Teléfono: 
214856

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consu
mición incluida. Sábados y festi-’ 
vos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184.

STORK-CLUB

GRAV.ER CLUB

Cómodo personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde; especial pan-jas. Noche: 
dis4-oteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia, 19. Tfn. 214804

LOS
’^ESTRENOS,

Cine Dorado

"LOS JUSTICIEROS 
DEL OESTE"

Director: Kirk Douglas. 1
FotoorafCa en color y scope.
Intérpretes: Douglas, Bruce

Dern, Bo Hopkins, James Stacv

Western desigual en realización y 
contenido en el que Kirk Douglas se 
ha reservado la producción, la 
dirección y la interpretación, lo que 
haría pensar en una demostración de 
divismo como otros han hecho 
anteriormente. Digamos que su 
película es correcta y se aprecia el 

I aprendizaje que Douglas ha tenido de 
la mano de famosos directores, al 
menos en el aspecto técnico y 
rudimentario de la profesión.

Su historia lleva consigo una 
intencionalidad crítica sin mayores 
consecuencias, al tratar de 
desmitificar la figura del policía del 
estado o "marshalI", que en 
numerosas ocasiones ha servido para 
personajes duros, justos, sacrificados, 
valientes..., o sea, representativos de 
la mentalidad del viejo western, 
americanos perfectos de un claro 
signo imperialista. Aquí la cosa 
cambia: el personaje interpretado por 
Kirk Douglas es un aprovechado y 
ambicioso que usa las circunstancias 
y el grupo de cazadores de bandidos 
formados por él, para ganar las 
elecciones de un pequeño poblado. 
Pero todo se volveré contra él en el ' 
último momento...

Digamos que el film pretende estar 
a la moda, aunque en el fondo no sea 
sino un producto de segunda fila para 
satisfacer tos gustos de los 
incortdictonales al género. a <: m

SALTA a 
la VISTA

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión ó a 10. Tfno. 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la iu- 
ventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las To
rres, 96

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telefono 396952.

ASTORG'S

La nueva dis4-ote«-a, abierta de -5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TELE/VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
230

2,31

3,00
COLOR

3,30

4,00

430

4,35

5,45

6,30
COLOR

635
COLOR

7,30

8,00

8,01

9,00

7.00

APuRTURA 
SENTACION.

PRE-

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Director: TiC3 Medina

NOVELA (cap. IV) ♦♦
•'La hija del mar», dt 
Rosalia de Castro.

CONCIERTO.
«Danzas checas» (II)

OLIMPIADA DE IN 
VIERNO.
Resumen de las prue 
bas celebradas.

OLIMPIADA DE IN
VIERNO.
Comentaristas; Casti
llo, Quiroga y Aréste- 
gui.

TARDE
AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

8,30
COLOR

9,00

9,30

11,25

BALONCESTO.
R. Madrid - Rotterdam 
de Holanda.
Realización: Ramón
Diez.
Comentarista; Joaquín 
Ramos.

BALLET.
«Balada heroica».
Sobre una partitura 
para piano y orquesta, 
el coreógrafo Amo 
Badadjanan expresa la 
lucha entre el bien y 
el mal. La interpreta
ción corre a cargo del
ballet del Teatro 
cional Eslovaco.

NOCHE
TELEDIARiO.
Segunda edición.

Na-

LA ULTIMA TENTA
TIVA (Baby, the 'ain 
must fall), 1965. ♦

Guión; Horton Foote. 
Dirección: Robert Mu
lligan.
Intérpretes; Lee Re
mick, Steve McQueen, 
Don Murray. Paul Fix. 
Rut White.

ULTIMAS NOTICIAS.
COLOR

1130

11.35

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDO PROGRAMA
CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore: Música co
ral y vizcaína».

PRESENTACION 
AVANCES.

PLANETA VIVO.

MAS ALLA.
«Hipnosis y magnetis
mo».
Guión; Dr. Jiménez 
del Oso y Hugo Stu- 
ven.
Dirección y presenta-

9,30

COLOR

10,00

1130
11.40

ción: Doctor Jiménez 
del Oso.
Realización: Eugenio 
García Toledano.
NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

MUNDO POP.
Dirección; Moncho Al- 
puente.
Realización: Jesús-Ya- 
güe.
Presentación: Gonzalo 
García Pelayo.
TEMAS 76.
ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO POLIN ESI AN - BAR

SALA de MUSICA en WHO
TARDE Y NOCHE 

Dtjctor Çerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

I>a música más original y el am
biente más agradable. Ovilla, 6 
Telefono, 379200

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes C/ Madre Vedruna, 
11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Tfno. 291166

.NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, 5

Reunión y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
ios actuales y conozca los futuros' 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10
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DECLARACIONES DE JOSEF STRAUSS A "SOL DE ESPAÑA"

«NO HAY DEMOCRACIA 
SIN PARTIDOS»

MALACA, 12 (Cifta).- "La democracia debe nacer del pueblo español”, dice 
en una entrevista que hoy publica el diario “Sol de España”, Fr^z Josef Strauæ, 
cuatro veces ministro de Alemania y actual jefe del partido bávaro de la Union 
Cristiano-Social, que pasa sus vacaciones en Marbella preparándose para la 
próxima campaña electoral de su país.

El señor Strauss manifiesta: “La 
democracia parlamentaria española no 
puede ser importada a través de 
funcionarios y políticos y politólogos 
extranjeros. La democracia abañóla 
debe nacer del pueblo español, de a 
historia y la tradición española y de la 
qran herencia de la cultura hispana. 
Tiene que ser por tanto un producto 
netamente español. España tiene 
delante de sí grandes tareas

económicas, sociales, así como de 
política exterior e interior, y por eso 
España necesita, jún después de unas 
elecciones generales y dentro de un 
sistema democrático parlamentario, un 
Gobierno que pueda tomar decisiones 
sobre una fuerte, amplia y sólida base 
parlamentaria”.

Habla después de cuando ofreció, 
siendo ministro de Asuntos Exteriores 
de su país, ayuda financiera para crear

NOTA DE LA CAPITANIA DE LA PRIMERA REGION

Motivos para la 
improcedencia de 
una defensa civil

en Algeciras el gran “super puerto" de 
Andalucía, idea que no pudo llevarse a 
cabo.

Después de exponer cuál va a ser su 
programa electoral en Alemania 
Federal, el periodista le pregunta qué 
consejos daría a los españoles, y el 
señor Strauss contesta:

“El primer consejo siempre me lo 
doy a mí mismo, porque también 
estamos necesitados de consejos. 
Ahora.bien, considero a España como 
un país necesitado de desarrollo 
político, que continuamente es 
asediado desde elexterior con censuras 
y consejos políticos. Y no quiero 
estimar a España como a un sujeto que 
hay que educar o aconsejar”.
GRANDES TAREAS

(PARA LOS NUEVE MILITARES PROCESADOS)
MADRID, 12 (Cifra).— La oficina de 

orensa de la capitanía general de la Primera 
Reglón Militar ha facilitado una nota en la 
que entre otras cosas se dice:

‘•Con el fin de aclarar conceptos y 
deshacer falsas interpretaciones o 
tergiversaciones en relación con la causa 
250/75 que se sigue en esta región militar a 
un Jefe y nueve oficiales por el presunto 
delito de sedición, se da publicidad a la 
adjunta nota a la prensa.

“Los fines y misiones del ejército 
exigieron que cualquier desviación de sus 
miembros fuera corregida con arreglo a una 
ley que las Cortes aprobaron: el Código de 
JustIcU Militar.

A esta ley se someten voluntariamente 
los que —también voluntariamente— deciden 
servir a la Patria en las filas del Ejército.

Entre las restricciones que al militar se le 
imponen, figuran las que señalan los arts. 
286 y siguientes del citado código.

Cuando un hecho de esta naturaleza se 
produce, la autoridad militar 
correspondiente ordena la instrucción de 
unas dUigencias previas para depurar la 
naturaleza de los hechos, todo ello ea 
cumplimiento de lo que Impone a la 
autoridad militar el arL 517 del Código de 
Justicia Militar. Si de estas diligencias 
previas resulta que los indicios se confirman, 
se elevan a causa,con arreglo al art. 519 del 
propio código.

No obstante, se incoa, desde luego, causa 
criminal si desde los primeros momentos los 
hechos investigados .aparecen como 
constitutivos de delito.

A tenor del art. 553, cuando de la causa 
resulten indicios racionales de criminalidad 
contra una persona, el Juez decreta su 
procesamiento.

Desde este momento, los procesados 
i pueden nombrar defensor, como en este 

caso lo hicieron.
Posteriormente y por iniciativa y a 

petición de los procesados, los defensores 
cesaron en su misión y los acusados 
solicitaron ser defendidos por los abogados 
civiles que señalaron.

La autoridad Judicial, previo el 
preceptivo dictamen del auditor, estimó que 

I con arreglo al arL 154 del Código de Justicia 
I Militar, no procedía que abogados civiles 
I actuaran en esta causa. Se dice “estimó” y 
I no como según la Agencia “Logos” 
I (“Arriba" del 27/1/7, pag. 40) asegura que 
I uno de dichos abogados manifestó: “La 
I autoridad militar se empeñó...” palabra esta 
I cuyo significado —según el diccionario de la 
I Lengua— es totalmente diferente de las 
I razones que movieron a la autoridad militar 
I a rechazar la defensa por abogados civiles. 
I Y conviene aclarar que el ejemplo —tan 
I aireado— del general Sanjurjo, defendido en 
I 1932 por el señor Bergamin, se hizo en base a 
I otro planteamiento que no se da ahora, ya 
I que, entonces, suprimido el Consejo

Supremo de 
11 de mayo

Guerra y Marina por decreto de 
de 1931, pasaron sus funciones

a ser ejercidas por la sala de Justicia militar 
C*sala sexta”) del Tribunal Supremo, creada 
por decreto de 3 de Julio de 1931, que 
reguló su funcionamiento estableciendo en 
su art. 40 que “los procesados... podrían 
ejercer los derechos, recursos e 
Intervenciones que les conceden la ley de 
enjuiciamiento criminal”.

El recurso de queja que contra la 
resoluelón de la autoridad Judicial militar 
interpusieron los acusados no interrumpe las 
actuaciones (art. 107, número 6,del Código 
de Justicia Militar, y orden de la presidencia 
del Alto Tribunal de Justicia de 31/11/36).

Ante la negativa de los procesados a 
designar un defensor militar, requeridos que 
fueron para ello, se les designó de oficio 
(arts. 153, 730 y 731 del código de Justicia 
militar).

La resolución de la autoridad militar 
denegando la actuación de los abogados 
civiles ha sido confirmada por la sala de 
Justicia del Consejo Supremo de Justicia 
Militar (parece oportuno seflalar que esta 
sala la constituyen cuatro consejeros 
togados y tres oficiales generales). ______

Designados, pues, los defensores militares 
de oficio, y por ser varios, se concede a la 
defensa diez días (art 736, en lugar de cinco 
días como señala el art 735 del código de 
Justicia Militar), para estudiar la causa sin 
que este plazo pueda prorrogarse por el 
hecho de que pudiendo haberlo hecho antes, 
los procesados recusen a los defensores. Esto 
es así porque en caso contrario se 
concedería 10 días a cada uno de los 
defensores que sucesivamente fuesen, 
nombrados por revocación de los anteriores 
y la vista que nos ocupa se diferir(a unos 
2.0 00 días hábiles (calculando que en 
Madrid existan unos doscientos posibles 
defensores a designar de oficio entre los tres 
ejércitos, para cada uno de los procesados).

Agotados los diez días concedidos a la 
defensa y practicadas las pruebas propuestas 
y aceptadas, la causa pasa al fiscal y 
defensores para que, a la vista de tales 
pruebas, formulen sus escritos de acusación 
y defensa, y luego al ponente durante cuatro 
días para instrucción.

“Por tanto, creo —añade— y ésta es 
(ni opinión personal* que sin estas 
premisas España podría ir a una 
situación mucho peor que la de 
Portugal. Otro punto sería conseguir 
una constitución o un orden 
constitucional que ofreciera una 
potente instrumentación contra 
radicalismos de izquierdas y de 
derechas. España tiene delante de sí 
grandes tareas".

Se refiere después a una fundación 
que existe en Munich “que es una 
especie de academia de organización, 
donde se programan trabajos propios 
de partidos, y esta fundación es 
visitada por algunos españoles 
interesados en estos te/nas, y 
actualmente hay algunos que 
pertenecen al grupo de Silva Muñoz. 
Estamos dispuestos a colaborar con 
otros grupos, con limitación de hacerlo 
sólo con aquellos que no tiendan a su 
vez a una cooperación con el frente 
popular, así como los socialistas, 
marxistes y cristianos de izquierda".

ZARAGOZA
LA UNIVERSIDAD
ESTA MAÑANA

MANANA CO
MIENZAN LAS 
ELECCIONES

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/exprés).- 
La normalidad es absoluta en la Universidad. 
Las elecciones de representantes por cursa 
que comenzarán mañana no despiertan 
mayor interés.

Las clases siguen su evolución normal 
excepto en Ciencias, facultad en la que h 
mavOTÍa de sus profesores está en paro.

Los carteles siguen afluyendo en man 
para las distintas facultades. Ho; 
aparecieron infinidad de octavillas de 
diversas tendencias en las que sigue 
propugnándose el boicot a las elecciones.

REUNION DE P.N.N

Ayer, desde las siete y cuarto de la tarde 
hasta las nueve de la noche, se reunieroi 
alrededor de doscientos ochenta P.N.N-pan 
comentar diversos puntos relacionados coi 
las reivindicaciones de su sector.

El primer punto, parece ser la causa p« 
la que los P.N.N. están en paro. El citado 
punto dice: “Aumento salarial: retribuciónt 
mínima de treinta mil pesetas netas para lat- 
profesores con dedicación exclusiva 
aumento proporcional a las restanta■ 
categorías que no alcancen esta cifra,■ 
tendiendo a la realización del principio “i F 
SI trabiÿo igual salario”. Dierecho a b| 

cacical exclusiva. Equiparación de loe 
becarios al profesorado contratado. Esczli; 
móvil de salarios”. {

Respecto a este punto, los P.NJN. de 
Ciencias piden que se lleve a cabo coa ) 
rapidez. Hay que añadir que no se oponen i 
los restantes, pero que para ello la puesta , 
en práctica con toda urgencia del nrimero a 
fundamental, puesto que su salario en la 
actualidad se eleva a unas catorce mil '

Termir

esta mad

sacioni

las COI

quinientas pesetas, y es a todas luco, 
insuficiente.

Ayer en la reunión de P.N.N., li 
Coordinadora quedó encargada de elegir i 
un representante de los mismos pan 
desplazarse a Madrid a fin de asistir a^ uiu 
reunión con el ministro de Educación y 
Ciencia a la que asistirán representantes i 
P.N.N de todas las universidades de España.

Don Manuel Alvarez Alcolea, 
representante de los P.N.N. ante d 
Patronato tras el pequeño lapsus en el que « 
vio inmerso, parece ser que no presentará 1> 
dimisión y continuará ostentando 1» 
representatividad.

Para finalizar diremos que alrededor (k 
las doce del mediodía se reunieron en d 
Aula Magna de Cienci^ représentâtes d< 
los P.N.N. de la sección de Químicas con 
algunos alumnos para tratar sobre diverso* 
temas.

>,

EN FAVOR DEL-RECONOCIMIENTO DEL 
DERECHO AL SECRETO PROFESIONAL I

PAROS Y ASAMBLEAS EN LA PRENSA MADRILEÑA
ESTA MAÑANA

MAORI D, I 2
Redacción).— El 
profesionales de 
surgido en apoyo

(De nuestra 
movimiento de 
la información 
del derecho al

Contra la sentencia, pueden los 
procesados y sus>defensores alegar lo que 

estimen conveniente, en término de tres d ias.
La sentencia es, después, estudiada e 

informada por el auditor de la región para 
examinar si se aiusta a derecho en cuanto a 
la calificación Jurídica, penas impuestas etc., 
y si es congruente la relación de los hechos 
declarados probados con lo que resulta de 
las actuaciones.

Si la autoridad Judicial no disiente del 
informe del auditor, aprueba la sentencia, si 
disiente eleva la causa al Consejo Supremo 
de Justicia Militar, quien decide.

secreto profesional de los periodistas, 
con motivo del procesamiento del 
redactor de “Nuevo Diario”, Rodrigo 
Vázquez Prada, ha alcanzado a 
distintos medios informativos de la 
capital. Además de la huelga total de la 
redacción de “Nuevo Diario" decidida 
por votación y que ha supuesto que el 
periódico no apareciera hoy, se están 
registrando diversos paros. En 
“Informaciones”, el personal de 
redacción ha celebrado una asamblea 
en la que 29 informadores han votado 
a favor de una huelta total y 23 en 
contra. Al no aceptar éstos la decisión 
mayoritaria, el periódico saldrá esta 
tarde, aunque se supone que con 
retraso.

En “Arriba”, el turno de mañana de 
la Redacción se mantiene en huelga 
total y en “Pyresa” —agencia 
informativa del Movimiento— el 
resultado de la votación ha dado 13 
votos a favor de la huelga total, cincó 
a favor da paros parciales y dos 
abstenciones En consecuencia, la 
redacción de la agencia está hoy en

huelga, aunque ios teletipots trabajan.
La práctica totalidad de loi 

semanarios políticos editados an 
Madrid están* en huelga total esb 
mañana. Por su parte, en TVE, seh» 
solicitado por dos veces la celebración 
de una asamblea del personal de 
redacción, sin que haya sidn| 
concedida. En “Pueblo” podru» 
producirse e algún tipo d(| 
anormalidad. F

Entretanto continúa la asambleat 
permanente de periodistas reunida en* 
la sede de la Asociación de la Prensi l 
Ayer, a ias dos de la madrugadiii 
integraban esta asamblea unos 3001 
profesionales y esta tarde continuad 1 
nuevamente de manera masiva. U 
finalidad de estas actitudes además * 
la solidaridad profesional con 
periodista señor Vázquez Prada es w 
de conseguir el reconocimiento d® 
derecho de los periodistas al secreto
profesional.
Según se ha informado a primera hor> 
de la tarde de hoy, el paro también 
hace extensivo al periodico trisemanal 
soriano “Soria, hogar y pueblo’^cuy* 
edición correspondiente a la iornaçb 
de hoy no saldrá a la calle por decision 
de sus trabajadores.

¡

TRIPOLI, 13 
que se vienen 
problema del Si 
que Argelia y L 
con el fin de foi 
el norte de Afric

El presideni 
declaró a su lli 
"Libia es más i 
aquí para bu si 
alcanzar nuestri 
ambos países."

Este deseo d 
desde que el pn 
Estado libio, Mi 
en dos ocasiones 
El viaje del diri 
momentos se hi 
que varios resp< 
que la situación 
más explosiva ca 
invasión del teri 
Mauritania.

El propio pi 
que Argelia se i 
formuló un llam 
que comprendie 
Sahara Occident

La posición 
consiste en man 
la independenci 
de España de 
Argelia y Libií 
mutua ante la i

(CO

MADf 
Ministros 

£n pr 
arreglo al 

Hace I 
En aqueli 

Esta n 
satisface!

SGCB2021


